
Divulgação

CONTRA O RACISMO
Durante a atividade no sábado (24), alunos da Escola Estadual Professor “Hélio Penteado de Castro”,
em Santa Terezinha exibiram faixa e cartazes contra o racismo e pediram paz nas escolas. A9
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Domingo (25), à noite, no Pro-
grama Terceiro Tempo, da TV
Bandeirantes, Milton Neves re-
percutiu o lançamento do livro
“Goool do XV no Barão”, do ra-
dialista Mário Luiz, da Rádio
Educadora de Piracicaba. O li-
vro chegou às mãos do apre-

sentador pelo radialista Edval-
do Tietz, que ontem, 26, em
entrevista na Educadora, cum-
primentou Mario pela obra, des-
tacando a contribuição do pro-
fessor Adolpho Queiroz (Repu-
blicanos). E parabéns aos com-
panheiros de comunicação.

MÁRIO LUIZ

Divulgação

Aprovada a nomeação de Fá-
bio Ferreira de Moura como
vice-presidente da OAB de
Piracicaba. Na foto: Max Pa-
vanello (Conselheiro Secio-
nal), Leonardo Sica (vice-pre-
sidente da OAB-SP), Fernan-
da Dal Picolo (presidente da
OAB Piracicaba), Daniela

Magalhães (secretária-geral
da OAB-SP), Fábio Ferreira
de Moura (vice-presidente da
OAB Piracicaba). De tradicio-
nal família de advogados —
seu pai foi o sempre lembrado
Juélio Ferreira de Moura —,
Fábio está entre os mais des-
tacados causídicos da região.

VICE DA OAB PIRACICABA
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ARQUIVAMENTO - V
Membro da Comissão de Ética, a ve-

readora Alessandra Bellucci (Republica-
nos) lamentou o ocorrido no plenário da Câ-
mara. “Embora eu, particularmente, con-
dene esse tipo de atitude agressiva, nós,
enquanto comissão, precisamos seguir o
que determina a lei”, disse, ao elogiar a
decisão do colegiado. O relatório deverá ser
elaborado nos próximos dias e ser assina-
do pelos integrantes da Comissão de Ética.

LIVE
O vereador Cássio Fala Pira (PL)

divulgou, nas redes sociais, ontem (26),
que hoje (27), às 18h, fará uma live espe-
cial com a participação do sindicalista
José Osmir Bertazzoni, para tratar do
assunto que envolve o aumento aos ser-
vidores. A questão está preocupando to-
dos setores do serviço público municipal
e, especialmente os servidores, que não re-
ceberam a atualização dos seus salários.

SESC
Devido ao rompimento de uma adu-

tora, que provocou um significativo va-
zamento de água em frente a unidade do
Sesc Piracicaba na rua Ipiranga, foram
iniciadas as obras de reparo pela equipe
da Semae. Sendo assim, o trânsito perma-
necerá impedido até a conclusão do ser-
viço. Todas as atividades do Sesc estão
mantidas e o acesso de pedestres pela
entrada principal ocorre normalmente.    

VEREADOR
Interessante o que disse o ex-presi-

dente Jair Bolsonaro (PL) em relação às elei-
ções de 2024. Garantiu que nada demais se
for candidato a vereador na cidade do Rio
de Janeiro, além de que “estão fazendo um
aborto comigo, me cassando no útero”, re-
ferindo-se ao julgamento pelo Tribunal
Superior Eleitoral (TSE). Quanto aos car-
gos, está certo: todos, na República, têm
importância, de vereador a presidente.

SIMPLICIDADE
O vice-presidente da República e mi-

nistro do Desenvolvimento e Indústria, Ge-
raldo Alckmin (PSB), continua simples como
sempre: numa viagem a Portugal, dispen-
sou jato da FAB e pediu para sua assessoria
comprar passagens na classe econômica,
assim como a alguns assessores. Ótimo isso,
faz parte da vida das pessoas simples, sem
exageros. Alckmin tem muita coisa para
ensinar. Este Capiau sabe muito bem disso.

EMENDAS
Emendas do deputado estadual Luiz

Claudio Marcolino (PT) apresentadas à Lei
de Diretrizes Orçamentárias (LDO/2024)
foram acatadas pela Comissão de Finan-
ças, Orçamento e Planejamento da Assem-
bleia Legislativa de São Paulo. As propos-
tas tratam de fomento a projetos de econo-
mia de baixo carbono, realização de audi-
ências públicas do orçamento em todas as
regiões metropolitanas e aglomerados ur-
banos, destinação de recursos para ações
em áreas com piores indicadores sociais e
econômicos e o acréscimo de 0,43% aos
9,57% da arrecadação do ICMS destina-
dos às universidades estaduais que desen-
volvam projetos nas áreas sociais.

REFORÇO
Ex-presidente da OAB Piracicaba,

o advogado Fábio Ferreira de Moura ocu-
pa o cargo de vice-presidente da entida-
de, que estava vago desde 2021, quando o
então presidente eleito, Guilherme Mona-
co de Mello, renunciou para assumir a
Procuradoria-Geral do Município. A in-
dicação do substituto foi feita pela OAB
Piracicaba e foi aprovada, por unanimi-
dade, pelo Conselho Estadual da OAB-SP,
do qual o representante de Piracicaba é o
conselheiro estadual Max Pavanello.

ARQUIVAMENTO - I
A Comissão de Ética e Decoro Parla-

mentar da Câmara Municipal de Piracicaba
indicou que irá pedir o arquivamento da
denúncia movida pelo vereador Fabrício Po-
lezi (Patriota) contra o vereador Cássio Luiz
Barbosa (PL), o Cássio Fala Pira. Em reu-
nião na manhã de ontem, (26), os integrantes
do colegiado informaram, ainda, que vão
recomendar que o presidente da Mesa Dire-
tora, Wagner de Oliveira (Cidadania), o
Wagnão, reúna os parlamentares em prol do
“diálogo para manter boa convivência”.

ARQUIVAMENTO - II
“A relatoria da comissão demonstrou

que não havia provas suficientes para haver
uma condenação e sim uma recomendação
para que, quando ocorre essas discussões que
não são favoráveis à Câmara, para que o
presidente convide todos os vereadores para
que haja um termo de consciência para que
a relação seja mais favorável”, destaca o
vereador Rerlison Rezende (PSDB), o Reli-
nho, presidente da Comissão de Ética.

ARQUIVAMENTO - III
A ação foi movida por Polezi con-

tra Cassio Fala Pira por ter se sentido
ofendido na reunião de 11 de maio. Na
ocasião, logo após a votação do pedido
para cassação do prefeito Luciano Al-
meida (PP) – rejeitado pela maioria do
plenário, por 11 x 10 –, os parlamenta-
res discutiram no plenário, chegando a
ser controlados por outros vereadores.

ARQUIVAMENTO - IV
“Entendemos que, ali, houve ofensas

dos dois lados, portanto não havia elemen-
tos para uma pena rígida neste sentido”, des-
taca o vereador Gustavo Pompeo (Avante),
relator da Comissão de Ética. Ele também
detalha que a mesma ação aponta ofensas
proferidas por meio de aplicativo de men-
sagens, “no entanto, isso é algo que foge do
alcance desta comissão, devendo ser tra-
tado na Justiça comum”, acrescenta.
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Prefeitura aguarda decisão sobre
liminar que prejudica servidores
Em nota divulgada na tarde de ontem, 26, Administração municipal afirmou,
porém, que, caso decisão seja desfavorável, enviará novo projeto de lei

O procurador-geral do mu-
nicípio, Guilherme Monaco de
Mello, e o secretário de Admi-
nistração, Eugenio Stipp, divul-
garam, ontem, 26, nota em que
enfatizam a posição da Prefei-
tura de Piracicaba de aguardar
a resposta do recurso que pede
ao Tribunal de Justiça que re-
considere a decisão sobre a
suspensão do repasse referente
ao reajuste dos servidores pú-

blicos municipais, acordado e
aprovado em assembleia geral.

No próximo dia 05/07, o Tri-
bunal de Justiça do Estado de
São Paulo (TJ-SP) votará se aca-
tará a ou não o pedido. Neste
momento, conforme nota enca-
minhada à imprensa, a posição
dos representantes da Prefeitura
é de que é necessário aguardar a
decisão do colegiado para não in-
correr em fraude processual.

Caso a decisão seja favorável, a
Secretaria Municipal de Administra-
ção (Semad) vai gerar folha com-
plementar para repassar aos servi-
dores a diferença. O percentual de
3,17% será aplicado a partir de 1o de
Julho de 2023, conforme firmado
anteriormente. Caso a votação seja
contrária, imediatamente, a Admi-
nistração enviará à Câmara novo
Projeto de Lei, com mesmos reajus-
tes, garantindo assim a manuten-

ção do acordo firmado no mês de
março de 2023 para a categoria.

SINDICATO – Em virtude
das inúmeras dúvidas que estão
surgindo quanto aos vencimen-
tos dos servidores municipais, o
sindicato da categoria realiza
hoje, a partir das 18h, uma live
em seu perfil no Facebook. Mais
informações sobre a posição
da entidade sindical estão
nesta edição na página A5.

Sidney Jr./Câmara

PIRACICABANUS PRAECLARUS
Fotojornalista que atuou por 34
anos como servidor público na
Câmara Municipal de Piracicaba,

Davi Negri recebe hoje, 27, em so-
lenidade a partir das 19h30, o Título
de Piracicabanus Praeclarus, a par-

tir de iniciativa da vereadora Rai de
Almeida (PT), autora do projeto de
decreto legislativo 17/2023. A6



A2
A Tribuna Piracicabana
Terça-feira, 27 de junho de 2023

"IN EXTREMIS" (210)

tentado a roubar, a
Pablo Neruda, o títu-
lo de uma de suas
obras primas: "Con-
fesso que vivi."

Saber que "tem-
pus fugit" leva, tam-
bém, a compreender
mais claramente a
importância vital do
cotidiano. Enquanto
menos se espera do

futuro, mais se valorizam pas-
sado e presente. Uma querida
amiga me adverte: "O tempo
voa, mas lembranças ficam."
Tem, ela, razão. Um pouco de sa-
bedoria, porém, leva a cultivar
as boas lembranças e sepultar -
debaixo do tapete, certamente
- as más. Acredito, agora, este-
ja, o segredo, nessa bênção a
que se deu o nome de alegria.

E que não me perguntem
como definir a alegria. É a beleza
de sentir, não de explicar. Desis-
ti, pois, de querer objetivá-la.
Fico com Espinosa: alegria é uma
paixão. E que induz ao encontro
de maior perfeição da mente. E,
convenhamos: não é preciso fi-
car ancião para alegrar-se por
estar vivo e existir entre tantos
mistérios da natureza. Crianças
entendem essa dádiva com a
simplicidade do coração. Adul-
tos complicam-na. Lamentam
pelo que perdem e não cuidam
de tesouros que encontram.

Descubro-me, pois, ancião.
E entendo não mais ter direito
de ficar tentando modificar, à
minha maneira, isto ou aquilo.
Nem mesmo como jornalista ou
intelectual devo fazê-lo. Seria in-
sistir na idiotice. Esperanças que
cultivei não posso nem devo mais
tê-las. Esperar é para quem tem
tempo. E o escriba seria idiota se
perdesse o que ainda lhe resta.

Recusando-se a ser idiota,
um ancião, creio eu, tem o direi-
to de fazer tolices. Estou decidi-
do a cometer tantas quantas me
tentarem. Apenas uma não irei
repetir: amar outra mulher.
Namorar, sim. Amar, não.

———
Cecílio Elias Netto, escri-
tor, jornalista, decano da
imprensa piracicabana
(celiato@outlook.com)

Cecílio Elias Netto

Ora, o escrevi-
 nhador já é
ancião há bom

tempo e nem sequer o
percebera. Pois, se-
gundo a Organização
Mundial da Saúde
(OMS), o ser humano
é considerado ancião
a partir dos 75 anos até
os 90. Depois disso - ai, ai, ai! -
chega-se à "velhice extrema". Al-
cancei os 83 e rendo graças à Vida
por isso. E ficarei feliz de ser tido
como velhinho se chegar e ultra-
passar os 90. A aventura de viver
ainda me fascina. E muito há, ain-
da, para contar, escrevendo.

Na Antiguidade, um ancião
era reconhecido como alguém
sábio, respeitável, dada a sua
experiência de vida. Ou, então,
apenas uma criatura envelheci-
da, fora de moda, improdutiva.
E, até mesmo, tola. Ora, nem tan-
to ao céu, nem tanto à terra. Im-
produtivo, não o sou. Insisto em
ser e estar ativo. Irrito-me, po-
rém, por não mais conseguir fa-
zer coisas como as fazia até os 60
anos. Quanto a ser sábio, longe
estou. Mas continuo estudan-
do, muito e muito.  E, assim,
aprendo coisas diariamente e
compreendo e descubro outras
que, antes, mal as percebera.

Vivo, ainda, de esperanças.
E são mais audaciosas do que
as apenas materiais, que estas
já pouco me interessam, além
das necessárias à vida. Anseio,
por exemplo, alcançar o que Ni-
etzsche denominou de "Amor
Fati": "Não querer nada de di-
ferente do que é, nem no futu-
ro, nem no passado, nem por
toda a eternidade. Não só su-
portar o que é necessário, mas
amá-lo."  Viver, apenas viver.
E, então, participar, vivida-
mente, do mistério do Ser.

Assumo estar mais próximo
da contemplação do que da
ação. Aumentou-me o anseio por
um ideal de vida dedicada à
busca do conhecimento. Os "por
quês?" ainda me são provocan-
temente tentadores. Mas apren-
di que as coisas são como são. E
que, quase sempre, acontecem
indiferentemente à nossa von-
tade. Por isso, as minhas são
preces de gratidão pelo que,
nessa longa jornada, vi aconte-
cer. Foram mudanças, transfor-
mações, belezas e horrores, ale-
grias e tristezas que permitiram
saber-me humano. Por isso, sou

Descobrir-se ancião
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Sem choro, nem vela
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José Renato Nalini

Quase três mil es-
pécies cami-
nham para a

extinção, de acordo
com o IBGE – Instituto
Brasileiro de Geografia
e Estatística. O Brasil
conseguiu catalogar
quase doze mil espécies
na Mata Atlântica, o bi-
oma de maior densidade populaci-
onal do país. Destas, quase vinte e
cinco porcento estão ameaçadas de
extinção. Isso equivale a quase três
mil sob risco de desaparecimento.

Isso significa algo que deve-
ria preocupar os habitantes do
sudeste: pois seja a proporção, de
quase um quarto de todas as es-
pécies, como o número absoluto
delas, superam o resultado apu-
rado em relação aos outros seis
biomas. A pesquisa Contas de
Ecossistemas: espécies ameaça-
das de extinção no Brasil indica
a Mata Atlântica, a nossa região,
como a mais vulnerável em todo
o nosso imenso território.

Dentre as espécies ameaça-
das, pode-se mencionar o lobo-
guará, a tartaruga de pente, o
boto cinza, o jacu-de-alagoas, a
rolinha do planalto, a rãzinha de
barriga colorida, a rã de corre-
deira, o murucututu, a jararaca
de alcatrazes, o gavião cinza e o
atobá de pé-vermelho, como os
bichos mais próximos do desapa-
recimento. Já em relação à flora,
correm grande risco o pente de
macaco, o breu sem cheiro, o
umbu-cajá, o jaborandi, a caneli-
nha, a brasiliana, o gravatá, o
pau-brasil, a Lélia, o brinco-de-
princesa, o palmito-juçara, a
araucária, o pau-ferro e o labão.

Isso coincide com a apura-

ção do desmatamento
da Mata Atlântica, in-
cessante e inclemente.
Em 2022, destruiu-se
o equivalente a cento
e vinte e cinco vezes a
área do Parque Ibira-
puera. Já resta pouco
remanescente daquilo
que era a exuberante
biodiversidade quan-
do os  portugueses

aqui chegaram em 1500. Mas o
estímulo exterminador dos úl-
timos anos, o avanço da agri-
cultura e a ocupação do solo
para densificação residencial faz
com que esse antigo paraíso so-
fra perigosa redução de área.

Assiste-se a essa tragédia sem
reações e sem lamentos. Celebram-
se dias festivos, o do meio ambien-
te, o da árvore, o da água. Mas a
derrubada insana prossegue.
Nunca mais, dizia o corvo de Edgar
Alan Poe. Nunca mais encontrar na
floresta as espécies que a cupidez e a
ignorância condenaram a ser me-
mória e a residir, exclusivamen-
te, na arqueologia da história.

———
José Renato Nalini, Dire-
tor-Geral da Unirgistral,
docente da Pós-gradua-
ção da Uninove e Secre-
tário-Geral da Academia
Paulista de Letras (APL)

Partido de Massa Versus Partido de Quadros
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Adelino Francisco
de Oliveira

No Brasil parece
que os parti-
dos políticos

têm donos. Talvez
essa seja uma antiga
herança do tempo
dos coronéis. É um
certo coronelismo
com ares de modernidade. Co-
ronelismo travestido de lide-
rança legítima. Nesse neocoro-
nelismo o poder econômico con-
tinua se impondo sobre a políti-
ca. Os partidos são meras pro-
priedades à serviço não de proje-
tos e concepções políticas, mas de
interesses comezinhos de poder.
Controlando os partidos, perso-
nagens, quase caricaturais, bus-
cam perpetuarem-se no poder.

São os partidos de quadros
que dominam o cenário político
no Brasil. Quadros não no sen-
tido de lideranças políticas ge-
nuínas, que formulam perspec-
tivas de sociedade e fazem a luta
cotidiana, mas no sentido da-
quelas figuras, quase que folcló-
ricas, que se apossam, por meio
do domínio econômico, da es-
trutura partidária para se man-
terem nos espaços de poder e de-
cisão. Nesse caso o partido tor-
na-se apenas um instrumento

para alavancar proje-
tos individuais. A di-
mensão coletiva e da
participação mais am-
pla são escanteadas a
partir de interesses in-
dividuais e obtusos.

O mais interessan-
te é pensar nas possi-
bilidades históricas de
construção de partidos

de massa, aqueles que se tornam
verdadeiros espaços de encontro,
formação teórico-prática e de
luta, visando a realização de pro-
jetos políticos coletivos, compro-
metidos com a real transforma-
ção da sociedade. No partido de
massa, livre de personalismos e
vaidades, a liderança é sempre
colegiada, tendo os militantes po-
pulares como os grandes prota-
gonistas do processo político. De-
finir, neste caso, quem lidera ou
ocupa os espaços de poder ou ele-
tivos é resultado de uma avalia-
ção estratégica, que se dá no âm-
bito das organizações e coletivos,
cujos atores são livres, autôno-
mos, críticos, num ambiente
profundamente democrático.

O partido de massa não tem
dono, não é o lugar para o novo
coronel exercer seu pequeno po-
der, impondo seu domínio. Em
uma relação horizontalizada, li-
vre de hierarquias, no partido de

massa o pertencimento partidá-
rio acontece a partir de uma iden-
tificação de classe e de pautas co-
muns de luta. A liderança legíti-
ma é sempre popular. Aliás o par-
tido de massa passa a ser o ins-
trumento de luta para que a
classe popular alcance o poder
político, com o objetivo de pro-
mover a transformação social.

A questão central e urgente
consiste agora em se democra-
tizarem os partidos, rompendo
com a hegemonia imposta por
esse desvio político que é o neo-
coronelismo. Como instrumen-
tos de luta, os partidos não po-
dem reproduzir a lógica de uma
sociedade tão profundamente
hierarquizada, controlada por
aqueles que detém o poder eco-
nômico, sempre opressor e de-
sumanizador. Em uma outra
dinâmica de poder, os partidos
devem se compor como espaços
democráticos, sendo estruturas

para que as lideranças popu-
lares e comunitárias ocupem os
lugares de decisão e de poder,
rompendo com a hegemonia
dominante. Enfim, o partido
popular não pode ser o reflexo
ou a expressão do que é mais
decadente e vil nas relações so-
ciais, ou seja, a desigualdade,
o aniquilamento e a exploração.

A partir de sua concepção
profundamente democrática e
participativa, a própria estru-
tura do partido de massa res-
ponde ao problema da ausên-
cia de diversidade e represen-
tatividade étnica, de gênero e
classe. No partido de massa o
protagonismo político cabe aos
seus membros no sentido mais
amplo e inclusivo. Opressores ou
aqueles que se apropriam dos es-
paços para a obtenção de vanta-
gem, para subjugar, não podem
ter lugar ou vez, sob pena do
distanciamento das organiza-
ções populares das utopias ver-
dadeiramente revolucionárias.

———
Adelino Francisco de
Oliveira, professor do
Instituto Federal de
São Paulo, campus Pi-
racicaba; Doutor em Fi-
losofia e Mestre em Ciên-
cias da Religião; adelino.
oliveira@ifsp.edu.br

Bruno Roza

Em vias de encer-
rar o primeiro
 semestre letivo

da Rede Municipal, re-
cebemos com entusias-
mo o índice divulgado
na última terça-feira,
20/06, pelo Indsat - In-
dicadores de Satisfação
de Serviços Públicos, que aponta a
Educação de Piracicaba como des-
taque dentre as cidades de grande
porte avaliadas pelo desempenho
obtido em abril deste ano. Com 624
pontos, o serviço de educação re-
gistrou sua maior pontuação, ul-
trapassando a média das cidades
de grande porte, que é de 604.

Estou convicto que a pesqui-
sa reflete o bom momento vivido
pela educação municipal de Pira-
cicaba, que está recebendo inves-
timentos robustos na moderniza-
ção de sua estrutura de tecnolo-
gia, o olhar para a manutenção de
todas as unidades, que há déca-
das não recebia a atenção devida,
a adoção do novo sistema de ensi-
no Poliedro, garantindo aos alu-
nos da escola pública acesso a li-
vros didáticos e materiais dispo-
níveis nas melhores escolas priva-

das, a contratação de
centenas de novos ser-
vidores efetivos e tem-
porários, na expectati-
va de suprir de vez a
lacuna encontrada pela
gestão, com a falta de
professores e funcioná-
rios operacionais.

Com parcerias for-
talecidas, avançamos

nos programas de formação e ini-
ciamos, com muita coragem e tra-
balho sério da equipe, as primei-
ras escolas em tempo integral no
ensino fundamental. O Programa
de Escola em Tempo Integral - ETI
Pira está implementado em 12 es-
colas da rede, dando oportunida-
de de acesso para mais de 800
alunos. E aqui vai uma boa notí-
cia: a partir de 26 de julho, mais
06 escolas receberão o ETI Pira,
atendendo mais 419 alunos de
quintos anos em tempo integral.

Como medida de apoio e su-
porte para alunos e professores,
criamos o Núcleo de Apoio Psicos-
social - NAPS, com a contratação
de psicólogos e assistentes sociais
para atuar em nossa rede. Ainda
pensando na valorização de nos-
sas equipes, estamos empenhados
e trabalhando em parceria com a
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Educação municipal em destaque

FIPE, para efetivamente concluir
e entregar para a rede uma pro-
posta de estatuto do magistério e
o tão sonhado plano de carreira.

Para as nossas crianças da
educação infantil, iniciamos o
envio de 72 mil novos brinque-
dos. E os novos materiais espor-
tivos já estão a caminho, para
atender nossos alunos e profes-
sores. Destaque para os unifor-
mes escolares, que serão distri-
buídos no mês de julho. Uma
grande operação logística que
demandará esforços de nossas
equipes. Ao todo, mais de 480 mil
itens serão distribuídos para os
36 mil alunos da rede municipal.

Além de investimentos, ações
estruturantes estão acontecendo,
a exemplo da IV Semana Munici-
pal do Brincar e VI Jogos Internos
das escolas municipais, incenti-

vando as comunidades a refleti-
rem sobre a temática proposta na
edição deste ano, os brincares e a
cultura dos povos originários.

Além dessas, diversas outras
iniciativas e ações continuam acon-
tecendo em nossa pasta, com o
objetivo de assegurar a qualidade
e o melhor atendimento possível
aos nossos alunos. Celebro a par-
ceria e reconheço o esforço diário
de cada um dos nossos mais de
5.000 servidores e colaboradores
terceirizados, grandes responsá-
veis pelos excelentes resultados
colhidos nos últimos meses.

Estamos construindo políti-
cas públicas efetivas, que todo
gestor comprometido com a ci-
dade de Piracicaba tem o dever
de acolher e garantir a sua con-
tinuidade. Muito além de progra-
mas de gestão, estamos promo-
vendo mudanças de paradigmas
e transformações profundas na
educação municipal, que resulta-
rão em melhorias dos indicado-
res de aprendizagem e no ambi-
ente de trabalho, colocando Pira-
cicaba em posição de destaque.

———
Bruno Roza é secretá-
rio municipal de Edu-
cação de Piracicaba

Paiva Netto

Adistorção do
pensamento a
 respeito do a-

brangente significado
da Caridade tem pro-
duzido grande prejuízo
à sociedade. É preciso,
em definitivo, enten-
dermos que, no mais
amplo sentido, o Mandamento Su-
blime da sobrevivência pessoal e
coletiva é a Caridade. Ela se ex-
pande por todos os estratos da atu-
ação criativa espiritual-humana,
nos quais aguarda o convite da
Alma para nela manifestar-se.

Philipp Melanchthon (1497-
1560), o respeitado teólogo e edu-
cador alemão, que liderou o lute-
ranismo após a morte de Marti-
nho Lutero (1483-1546), colocou-
se do lado dos que preferem ser-
vir, ao citar o seguinte aforismo:
"Nas coisas necessárias, unidade;
nas coisas incertas, liberdade; em
todas as coisas, a caridade".

Ensinava o Apóstolo Pau-
lo, em sua Primeira Carta aos
Coríntios, 13:13, que, das três
virtudes teologais (Fé, Esperan-
ça e Caridade), a maior delas é
a Caridade, que, como não nos
cansamos de repetir, é sinôni-
mo de Amor. Duvida?! Basta
consultar um bom dicionário.

Há, igualmente, os que acre-
ditam ser a Caridade a ação de
fracos, fuga dos que não desejam

a solução definitiva
para os problemas so-
ciais... Só que as pro-
postas que, por tanto
tempo, vêm apresentan-
do não resolveram as
aflições do mundo. É
que tudo deve começar
pelo ser humano com o
seu Espírito Eterno, o
alvo da Caridade, que

não é o refúgio de sonhadores ou
proposta escapista de gente aco-
modada. Pelo contrário. Tê-la
como decisão de vida, de ativida-
de promotora de transformações
profundas na sociedade, a partir
do sentimento de cada criatura,
exige determinação, caráter e co-
ragem, consoante demonstra o
célebre orador da Antiguidade,
Demóstenes (384-322 a.C.), ao
afirmar: "Não podes ter um espí-
rito generoso e valente se tua con-
duta é mesquinha e covarde; pois
quaisquer que sejam as ações de um
homem, tal será o seu espírito".

CARIDADE - PLANO DI-
VINO DE PRESERVAÇÃO
DA VIDA - Não haverá Socie-
dade Solidária, e, possivelmen-
te, com o tempo, o próprio pla-
neta como o conhecemos, se não
a compreendermos como um
Plano Divino para que haja so-
breviventes à avidez humana.

Por falar em Deus, bem
apropriado para o texto esta
máxima de Mary Alcott Bran-
don: "Existe uma força que di-
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Não nos situamos no reino das nuvens

rige o Universo. O nome que
dermos a ela é secundário".

Pobre é quem ignora a perfei-
ta Lei de Fraternidade e de Justi-
ça, aquele que se esquece do Cria-
dor e de Suas criaturas. Palavras
de Eliú, Livro de Jó, 34:11 e 12:
"Deus retribui ao homem segun-
do as suas obras e faz que a cada
um toque segundo o seu cami-
nho. Na verdade, Deus não pro-
cede maliciosamente; nem o
Todo-Poderoso perverte o juízo".

Por intermédio da psico-
grafia de Chico Xavier (1910-
2002), o famoso médium espíri-
ta de Uberaba/MG, Cornélio Pi-
res (1884-1958), jornalista, poe-
ta e um dos maiores divulgado-
res do folclore brasileiro, deixou
registrado, no livro Conversa fir-
me, esta sugestiva quadrinha:

"Sociedades e grupos
São destinados ao Bem,
Deus não cria mal nenhum
Nem cativeiro a ninguém".

Fraternidade é a Lei. Ética, a
sua disciplina. Justiça, a sua apli-
cação. Ninguém mais infeliz do
que o indigente da Fé e da Cari-

dade. Quem é verdadeiramente
rico? Aquele que ama. Como sá-
bio e afortunado é o que da mes-
ma forma se comporta, promo-
vendo o bem-estar da sociedade.
É o caso do filósofo, médico e
musicólogo, intérprete de Bach
(1685-1750), Albert Schweitzer
(1875-1965), que por mais de 50
anos cuidou dos doentes em Lam-
barene, antiga África Equatorial
Francesa. Dizia ele: "Dar o exem-
plo não é a melhor maneira de
influenciar os outros. É a única".

O conhecido missionário,
que também foi Prêmio Nobel
da Paz de 1952, era tido por
Albert Einstein (1879-1955)
como "o maior homem vivo" de
sua época. Gandhi (1869-1948)
já havia sido assassinado.

Por termos confiança no ide-
al da Boa Vontade, persistiremos
até alcançarmos a concretização
da Economia da Solidariedade
Espiritual e Humana, firmada no
Novo Mandamento de Jesus
(Evangelho, segundo João, 13:34;
e 15:13) - "Amai-vos uns aos ou-
tros como Eu vos amei. (...) Não
há maior Amor do que doar a pró-
pria vida pelos seus amigos" -, par-
te integrante da Estratégia da So-
brevivência, conforme publiquei
em 1986, na Folha de S.Paulo.

———
José de Paiva Netto ? Jor-
nalista, radialista e escritor;
paivanetto@lbv.org.br -
www.boavontade.com
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RUMOS
Segundo episódio do julga-

mento de Jair Bolsonaro, hoje
(27, no TSE). Qual o seu desti-
no? Para a grande maioria, o ex-
presidente vai se tornar inelegí-
vel. A direita fala em persegui-
ção e a esquerda em justiça. A
questão: a Carta Magna será
respeitada? Um julgamento com
todas razões jurídicas ou políti-
co? De qualquer maneira, o PL
garante Jair Bolsonaro nas elei-
ções municipais de 2024, dan-
do o pontapé inicial para 2026,
visando a recuperação da Pre-
sidência da República. A direita

conta com Bolsonaro como can-
didato, mas caso punido, con-
sidera que se tornará um líder
imponente. Será? Seria um tiro
no pé? A verdade é que no Bra-
sil atual, tudo é possível.

PONTO FINAL
O XV está nas mãos de

Paulo Roberto Santos. Se clas-
sificar, continuará aclamado;
do contrário, a culpa será falta
de elenco. Faltam bons jogado-
res, principalmente um goleiro
confiável, um meia de constru-
ção, mais o homem-gol. Assim
fica difícil. Quase impossível.

IMPORTAÇÃO DE LEITE
A Confederação da Agricul-

tura e Pecuária do Brasil (CNA)
e outras entidades do setor pro-
dutivo participaram, de reunião
com a deputada Ana Paula Leão
e o ministro do Desenvolvimen-
to Agrário e Agricultura Fami-
liar, Paulo Teixeira, para dis-
cutir a importação de leite no
país. O crescente e expressivo
aumento da importação de lei-
te em pó em 2023 tem preocupa-
do o setor lácteo brasileiro, prin-
cipalmente em razão dos impac-
tos na competividade do peque-
no e médio produtor de leite.

ENCONTRO
O ministro da Agricultura e

Pecuária, Carlos Fávaro, recebeu
os representantes do Mapa nos
estados brasileiros no primeiro
Encontro Nacional de Superin-
tendentes Federais de Agricul-
tura e Pecuária (SFAs). O objeti-
vo do encontro, é promover uma
troca de conhecimentos e um ali-
nhamento voltado à gestão de
acordo com as diretrizes do go-
verno.  Na abertura do evento,
ministro e secretários comparti-
lharam temas referentes às áre-
as, visando uma apresentação da
atuação, bem como do conjunto
de projetos e ações a serem exe-
cutados no âmbito dos estados.

PLANO SAFRA
A Frente Parlamentar da

Agropecuária (FPA) recebeu, o
ministro do Desenvolvimento
Agrário, Paulo Teixeira, para
debater as prioridades do Pla-
no Safra 2023/2024. Apesar
dos desafios que sempre ante-
cedem a revelação do montan-
te do Plano Safra, o líder da
bancada, deputado federal Pe-
dro Lupion (PP-PR), acredita
que o diálogo realizado nos úl-
timos meses vai surtir efeito.

PRODUÇÃO DE TRIGO
A produção de trigo no Bra-

sil deve sofrer uma leve redução
neste ano, mesmo com a área a
ser plantada no País podendo
superar a de 2022. Já na Argen-
tina, estimativas atuais apontam
recuperação da oferta nesta sa-
fra, caso o cenário seja de nor-
malidade climática. A Conab in-
dica uma área plantada com tri-
go de 3.384 milhões de hecta-
res, superando o relatório ante-
rior, cuja expectativa era de
3.302 milhões de hectares e
também a área em 2022, que foi
de 3.086 milhões de hectares.

MORANGO
A Embrapa Clima Tempera-

do (RS) desenvolveu uma culti-
var nacional de morangueiro
que se destaca pela precocidade
do início da produção dos fru-
tos, o que permite intervalo me-
nor entre plantio e início da co-
lheita, aumentando a janela de

produção por até sete meses (de
junho a dezembro) e estendendo
a oferta de frutas de qualidade.
Para o produtor, isso maximiza o
retorno econômico pela obtenção
de preços mais elevados em perí-
odo anterior às principais culti-
vares disponíveis no mercado.

ABRAFRUTAS
A Associação Brasileira dos

Produtores e Exportadores de
Frutas e Derivados (ABRAFRU-
TAS) participou da 28ª edição do
maior evento hortifrutícola da
América Latina, a Hortitec. O
evento foi em Holambra/SP, con-
tou com 490 expositores, do Bra-
sil e do exterior, e recebeu cer-
ca de 32 mil visitantes que mo-
vimentarão aproximadamente
R$ 400 milhões em negócios.

FORUM ABRAS
A diretora-executiva da As-

sociação Brasileira do Agronegó-
cio (ABAG), Gislaine Balbinot,
participou, do Fórum da Cadeia
Nacional de Abastecimento
ABRAS, evento realizado pela
Associação Brasileira de Super-
mercados em Brasília (DF).
Como coordenadora do grupo de
trabalho Combate a fome atra-
vés da conexão do mapa do des-
perdício com o mapa da fome,
Gislaine detalhou o conceito por
trás da iniciativa que vem sendo
desenvolvida por uma coalizão
multissetorial de entidades.

HORTITEC 2023
Pesquisas e inovações da

APTA Regional em horticultura
sustentável na Hortitec 2023. A
atuação da unidades de pesqui-
sas visam transferir tecnologias
para horticultores das diferen-
tes cadeias produtivas. A APTA
Regional, da Agência Paulista de
Tecnologia dos Agronegócios,
vinculada à Secretaria de Agri-
cultura e Abastecimento do Es-
tado de São Paulo (SAA), levou
para "Exposição Técnica de Hor-
ticultura de 2023" (Hortitec
2023), em Holambra-SP, tecno-
logias dos Sistemas de Produção
Resilientes às Mudanças Climá-
ticas, das Novas Fontes de Ali-
mento com Características Nu-
tracêuticas e de Cultivares Re-
sistentes a Doenças de maior
Produtividade e Precocidade.

REFLORESTAMENTO
Mais de 167.000 mudas na-

tivas produzidas. Esse é o saldo
do programa "Florestamento -
Recomposição da Área de Pre-
servação Permanente", promo-
vido pelo SENAR-SP. Com pou-
co mais de um ano de existência
e a parceria de sindicatos rurais,
a iniciativa tem como objetivo
capacitar pequenos produtores e
trabalhadores rurais na produ-
ção de mudas nativas e na re-
composição de Áreas de Preser-
vação Permanente (APPs). (Com
informações de assessorias)

Email: mauricio.picazo.galhardo@hotmail.com

Gregório José

Preocupante os da-
dos do IBGE que
apontam que o

número de pessoas
morando sozinhas
está na casa dos 15%
sendo, a maioria de
homens que residem
de forma autônoma e
desacompanhada. Destes, pou-
cos são viúvos e, grande parte
não tem contato com filhos.

Viver só está se tornando
uma realidade nas cidades brasi-
leiras. Parte dos entrevistados pela
pesquisa relataram que já tiveram
parceiros e espoas/esposos, mas se
separaram e acabaram optando
pela vida solitária e independente.

15,9% (ou 11,8 milhões) das
moradias pesquisadas tinham

apenas um morador
em 2022. No Brasil esta
é a maior quantidade
de indivíduos nas cha-
madas unidades do-
mésticas unipessoais
dentro da série históri-
ca, iniciada em 2012.

Segundo o IBGE,
a maior parte de uni-
moradores é de ho-

mens, em torno de 56,9% do to-
tal de pessoas que moram sozi-
nhas e as mulheres representam
em torno de 43% do total entre-
vistado pelos pesquisadores.

As unidades domésticas
unipessoais vaão demonstrando
aquilo que grandes nações e ca-
pitais mundo afora registram,
pessoas com mais de 60 anos que
moram sozinhos e terminam
suas vidas de mesma maneira.
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Um futuro solitário para milhões de pessoas

Em 2012, os números pes-
quisados e divulgados pelo
Instituto Brasileiro de Geo-
grafia e Estatísticas era de
12,2% dos lares entrevistados,
d e  u m  u n i v e r s o  d e  1 0 0 % .
Hoje, este percentual ultrapas-
sa 15,9% dos lares o que de-
monstra a opção por ficar só
em seus ambientes domésticos.

Entre as unidades da fe-
deração, os destaques são o
Rio de Janeiro e o Rio Gran-
de do Sul. Nesses estados, o

percentual de domicílios com
apenas um morador repre-
sentava 19,6% e 19,5% do to-
tal de lares, respectivamente.

Analisando estes dados do
Rio de janeiro e Rio Grande do
Sul é possível prever que em cer-
ca de 10 anos teremos quase 25%
de pessoas morando sozinhas
em seus lares, o que demonstra
uma necessidade de criar políti-
cas públicas para esta parcela da
sociedade. Entre o certo e o du-
vidoso é preciso começar a repen-
sar o mundo em que vivemos e
onde nos posicionamos nele.

Se acompanhados pelos
familiares e companheiros ou
se estaremos contribuindo
para o aumento dos solitários.

———
Gregório José, jornalis-
ta, radialista, filósofo
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Prefeitura inicia reforma e
higienização de 173 pontos
de ônibus da cidade
Primeira etapa contempla 13 equipamentos instalados nos corredores de ônibus
localizados na avenida Piracicamirim e ruas Moraes Barros e XV de Novembro

A Prefeitura deu início on-
tem, 26, à reforma e higienização
de 173 pontos de ônibus da cidade
do tipo ACM (Aluminium Compo-
site Material – material também
conhecido como alumínio com-
posto) e do tipo ECO (Estação de
Conexão), que possuem telhas. A
primeira etapa do trabalho con-
templa 13 equipamentos que estão
instalados nos corredores de ôni-
bus localizados na avenida Pira-
cicamirim e ruas Moraes Barros e
XV de Novembro, abrangendo os
bairros Alto, Nova América, Jar-
dim Elite, Piracicamirim e Centro.

Esta primeira etapa tem previ-
são de conclusão até 20 de julho.
Enquanto o ponto estiver em refor-
ma, o local de parada será alterado
para, no máximo, cinco metros de
distância, com sinalização indicati-
va. O investimento, por meio da Se-
muttran (Secretaria Municipal de
Mobilidade Urbana, Trânsito e
Transportes), é de R$ 1,19 milhão.

Os serviços abrangem refor-
ma, pintura, manutenções nos

bancos de assento e nas cobertu-
ras e troca de vidros e peças estru-
turais danificadas, seguindo os
padrões estabelecidos no edital,
para os dois modelos de abrigo.

Conforme a titular da Semut-
tran, Jane Franco Oliveira, exis-
tem equipamentos de ponto de
ônibus que estão instalados em
Piracicaba há aproximadamente
16 anos e sofreram, devido ao
tempo, o desgaste natural da pin-
tura e também com deterioração
na cobertura e bancos. Há, ain-
da, aqueles instalados com me-
nos tempo, mas que foram dani-
ficados em atos de vandalismo.

“Nesta primeira etapa, então,
estamos priorizando a reforma
nos pontos de parada de maior
demanda de usuários nos princi-
pais corredores de ônibus. E a
reforma será realizada nos horá-
rios de menor movimentação de
passageiros do transporte públi-
co coletivo da cidade, para evitar
transtornos no trânsito e para
quem usa o serviço”, explicou Jane.

Divulgação

Pontos de ônibus da av. Piracicamirim também passam por reforma

O tempo de contrato para
a conclusão dos trabalhos em
todos os 173 abrigos de ônibus
da cidade é de até 30 meses.

“Esses serviços de reforma
e manutenção contribuem para
prolongar a vida útil dos equi-
pamentos, promovendo segu-
rança e o melhor atendimento à

população que utiliza o mobiliá-
rio urbano. O propósito da Se-
muttran é oferecer ambientes
mais limpos e higienizados, tra-
zendo mais conforto ao usuário
no momento da espera de seu
ônibus”, comentou Vanderlei
Quartarolo, diretor do Departa-
mento de Transportes Públicos.

AAAAAGRICULGRICULGRICULGRICULGRICULTURATURATURATURATURA

Sema e instituições comemoram a aprovação da Cozinha Experimental
Com a finalidade de pro-

mover a qualificação profissio-
nal, fortalecer os produtos lo-
cais e gerar emprego e renda, o
projeto de lei 61/2023, que ins-
titui o Programa Cozinha Ex-
perimental foi aprovado na noite
de quinta-feira, 22, na Câma-
ra Municipal de Piracicaba.

Proposto pela Prefeitura de
Piracicaba, por meio da Sema (Se-
cretaria Municipal de Agricultu-
ra e Abastecimento), a Cozinha
Experimental recebeu o apoio e a
colaboração de instituições par-
ceiras do município, como Etec,
Fatec, Unimep, Esalq, Fatep, Se-
brae, Sesc, agricultores e produ-
tores de alimentos locais, que mar-
caram presença na Câmara e co-
memoram a aprovação do projeto
como política pública municipal.

A coordenadora do curso
de Tecnologia em Alimentos da
Fatec, a professora Angela de
Fatima Kanesaki Correia, fez
uso da tribuna popular para
justificar a importância do pro-
jeto aos vereadores, represen-
tando todas as instituições par-
ceiras. De acordo com ela, o pro-
grama Cozinha Experimental
“representa um grande avanço
no fortalecimento da economia
local e valorização dos produ-
tos e produtores do município”.

Angela também ressaltou
que o programa permite ações
intersetoriais que representam as
parcerias com outras secretari-
as, órgãos, entidades e institui-
ções, no qual podem colaborar
com “o capital humano e recur-
sos através do conhecimento e

informações, que irão contribuir
para o desenvolvimento do se-
tor de alimentos em Piracicaba”.

A professora Alessandra Co-
zzo de Siqueira, coordenadora do
curso Técnico em Nutrição e Dieté-
tica da Etec, disse que a Cozinha
oportunizará à sociedade o ofere-
cimento de capacitações, como um
programa integrado às demais po-
líticas  estruturadas na Sema.

“Uma cozinha é um espaço
chave para interações sociais, além
de ser um fantástico laboratório
de sabores, aromas, cores e saú-
de. Uma cozinha experimental,
por sua vez, é uma sala de aula
sensorial que possibilita a capaci-
tação para o desenvolvimento afe-
tivo, a criatividade e a educação
alimentar e nutricional”, ressalta.

A construção da Cozinha Ex-
perimental teve início em 2021, na
sede da Sema, na avenida Dr.
Paulo de Moraes, 2.113, no bair-
ro Paulista, e já está em fase de

finalização, aguardando a chega-
da de todos os equipamentos.

No local, a nutricionista e as-
sessora Natália Gebrim Doria,
que participa deste processo, ex-
plica que “serão oferecidos cur-
sos e treinamentos relacionados
à alimentação adequada e sau-
dável, à gastronomia e técnicas
de produção de alimentos para
agricultores locais, permissioná-
rios dos Varejões Municipais, pro-
dutores de alimentos artesanais
e demais públicos interessados”.

Os cursos abordarão temas
sobre a produção artesanal de ali-
mentos, dentro das normas de hi-
giene e procedimentos padrões de
produção, e ainda poderá ser es-
tendido para merendeiras, profes-
sores da rede pública de ensino,
agentes comunitários e profissio-
nais de saúde, assistentes sociais
e demais servidores públicos.

Para o segundo semestre, já
estão previstos a realização de 27

encontros para capacitações, ofici-
nas e cursos livres com temas di-
versos, como boas práticas de ma-
nipulação de alimentos, rotulagem,
precificação e técnicas culinárias.

No ano passado, a Cozinha
Experimental foi contemplada para
receber os recursos provenientes do
programa Cozinhalimento, da SAA
(Secretaria de Agricultura e Abas-
tecimento do Estado de São Pau-
lo). O programa destinou R$ 40
mil para a Sema a fim de custear
parte da compra dos equipamen-
tos, como geladeira industrial, fre-
ezer, coifa, forno, entre outros.

“Nossa proposta com a Cozi-
nha Experimental é oferecer um
espaço para soluções e alternativas,
por meio de cursos e capacitações,
principalmente ao pequeno e mé-
dio produtor rural, que auxiliem
na sua profissionalização e na ca-
pacidade de agregarem valor aos
alimentos artesanais e tradicionais
de Piracicaba”, explica Nancy.

Representantes de instituições, equipe da Sema e produtores estiveram na votação

Thais Passos/Sema
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Semdettur realiza formatura do programa
Treinamento beneficiou 60 alunos do 1º, 2º e 3º ano do Ensino Médio, visando preparar os jovens em busca de acesso ao mercado de trabalho

A Secretaria Municipal de
Desenvolvimento Econômico,
Trabalho e Turismo (Semdettur)
realizou na sexta-feira, 23, a ceri-
mônia de formatura do progra-
ma Meu Futuro Emprego, na Es-
cola Estadual Augusto Melega,
localizada no bairro Campestre.
Sessenta alunos do 1º, 2º e 3º
anos do Ensino Médio receberam
treinamento sobre processos sele-
tivos e competências comporta-
mentais, visando preparar os jovens
em busca do primeiro emprego.

A Semdettur já havia minis-
trado neste ano o programa Meu
Futuro nos colégios Edson Ron-
tani, Dom Eduardo Milad Koaik
e Márcia Regina Modesto de Pau-
la da Rocha, beneficiando um to-
tal de 150 alunos da rede estadu-
al de ensino. A Pasta inclusive
pode atender a demanda de ou-
tras escolas que desejem replicar

esse conteúdo pelo link http://
semdettur.piracicaba.sp.gov.br/
qualificacao/meu-futuro-emprego/

A assessora de políticas públi-
cas da Semdettur, Sarah Giangros-
si, lembrou que o programa Meu
Futuro Emprego é oferecido de
maneira gratuita, com carga horá-
ria de 7 horas por meio das seguin-
tes disciplinas: elaboração de cur-
rículos, como se portar durante o
processo seletivo, soft skills e orga-
nização financeira e simulação de
entrevistas de emprego. “A experi-
ência de apresentar temas como
mercado de trabalho e empregabi-
lidade dentro da sala de aula tem
sido muito valiosa para a forma-
ção dos alunos”, destacou Sarah.

ENGAJAMENTO - A dire-
tora da Escola Augusto Melega,
Priscila Gobbo Cerimarco Ramos,
disse que os alunos não tinham
muitas perspectivas de como fun-

ciona o mercado de trabalho e que
a experiência foi válida para que
eles entendam a importância de se
prepararem bem para conseguir
uma oportunidade de emprego.

Vinícius Alexandre, aluno
do 3º ano, disse que entender
como funcionam os critérios de
seleção adotados pelos recruta-
dores da área de Recursos Hu-
manosé um importante diferen-
cial para quem deseja ingressar
no mercado de trabalho. “Esse
conhecimento a gente não apren-
de em casa e nem no colégio. Agra-
deço pela oportunidade que nos
foi oferecida”, revelou Vinícius.

“Aprendemos que durante o
processo de seleção devemos evitar
gesticular demais e sempre olhar
nos olhos do entrevistador para
que ele veja que estamos interessa-
dos no assunto. Não podemos dei-
xar que o nervosismo nos impeça

Divulgação

Formandos da escola Augusto Melega, no bairro Campestre

de mostrar nossas habilidades”,
destacou Ester de Oliveira, alu-
na do 2º ano do Ensino Médio.

Eduardo de Oliveira Pereira,
que curso 1º ano, disse que o trei-

namento oferecido pela Semdet-
tur foi excelente e que ele apren-
deu que precisa demonstrar as
habilidades que possui durante
uma entrevista de emprego de ma-

neira objetiva. “O segredo é perma-
necer calmo e ressaltar suas quali-
dades para que o entrevistador
veja que estou qualificado para a
vaga oferecida”, disse Eduardo.
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Moradores reivindicam melhorias para a região
O vereador Josef Borges

(Solidariedade) visitou o bairro
Nova Piracicaba, na manhã
desta segunda-feira (26), para
conversar e colher demandas
dos moradores da região.

A primeira visita foi realiza-
da na rua das Azaléias, na qual o
vereador conversou com morado-
ras que fazem parte da AMA (As-
sociação dos Moradores e Amigos
do Bairro Nova Piracicaba).

Elas pedem melhorias na Pra-
ça “Nhô Serra”, como o conserto
da pista de caminhada que apre-
senta alguns locais, de acordo com
elas, já totalmente intransitáveis e
com risco de queda pelas pessoas
que passam no local. As morado-
ras também solicitam a troca da
iluminação da praça e mudança do
local dos brinquedos das crianças.

A segunda visita do dia foi
feita na rua José Carlos Piffer,
onde os moradores relatam que,
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Advogada alerta sobre dados
para cidade receber repasseAssessoria Parlamentar

Borges visitou o bairro nesta segunda (26) para colher demandas

Advogada que atua na área
trabalhista e previdenciária,
Paula Filzek ocupou a Tribuna
Popular da Câmara na noite des-
ta quinta-feira (22), durante a
36ª Reunião Ordinária, para
alertar ao Município sobre a atu-
alização das informações sobre
a enfermagem na cidade, para
que possam ser realizados repas-
ses da União no setor da saúde.

“É necessária a atualização
destes cadastros e contratos com
as entidades filantrópicas para que
possam refletir o repasse destas ver-
bas”, disse. “Fui fazer o levanta-
mento dos dados em Piracicaba
com relação à enfermagem, mas
não correspondem o que a gente
sabe que tem efetivamente, e sei que
o Legislativo, com sua função de
cobrar e fiscalizar o Executivo, pre-
cisa cobrar a Prefeitura de uma
forma mais ostensiva e façam re-
fletir o que tem efetivamente no
nosso município”, acrescentou.

devido à falta de galeria pluvial,
a água da chuva não chega às
bocas de lobo, ficando empossa-
da em frente às residências.

A última visita foi à rua Ma-
noel de Souza Almeida, em fren-
te à rua Joana D’Arc, onde uma
moradora solicita a poda de dois
ipês em frente à sua casa. De
acordo com ela, as árvores estão
com os galhos secos, atingindo a
fiação elétrica da rua, o que pode
causar transtornos futuros.

Os moradores da região pe-
dem também que, na praça Rota-
tória “Francisco Corrarello”, se-
jam realizadas melhorias, como
a poda das árvores e a colocação
de lixeiras. O local, recentemen-
te, já passou por uma limpeza e
teve a sua iluminação trocada.

De acordo com Josef Borges,
as demandas serão avaliadas e
encaminhadas às secretarias e
departamentos responsáveis.

Guilherme Leite

Paula Filzek ocupou a Tribuna Popular da Câmara na noite
de quinta-feira (22), durante a 36ª Reunião Ordinária

Ela apresentou um amplo
parâmetro sobre a Lei Federal
14.434/2022, que estabeleceu
no País o piso da enfermagem,
englobando técnicos, auxiliares
e parteiras, e da Portaria 597
do Ministério da Saúde – a qual
determina o repasse da União
para Estados e Municípios no
intuito de complementar os re-
cursos para o pagamento des-
tes profissionais em 2023.

“A ADI (Ação Direta de
Inconstitucionalidade) 7222,
que trata a modulação da lei
aprovada, volta a ser julgada
pelo STF (Supremo Tribunal
Federal) neste dia 23”, disse.

Paula disse que, embora en-
tenda que o pagamento do piso
possa “criar dificuldades” a entes
públicos e privados, “ela adverte
que é necessário ter uma defini-
ção em relação aos celetistas, para
se estabelecer se os sindicatos po-
derão fazer os acordos coletivos.
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Vereador acompanha serviço de
limpeza no córrego das Ondas

O córrego das Ondas, que
passa ao lado da rua Carlos Sa-
chs, no bairro Parque Orlanda
está recebendo serviços de lim-
peza por parte da Administração
Municipal. A ação teve início
após indicação feita pelo verea-
dor Anilton Rissato (Patriota).

Segundo o legislador, devi-
do à sujeira e mato dentro do
córrego, a vasão da água ficava
comprometida e o transborda-
mento acabava ocorrendo em
dias de chuva, causando inúme-

ros transtornos e prejuízos aos
moradores. “Por esta razão en-
viei a indicação ao Executivo, e
agora o serviço está sendo reali-
zado”, enfatizou Anilton Rissa-
to, que na manhã da última
quarta-feira (21), conversou pes-
soalmente com os moradores, os
quais agradeceram pelo serviço.

“Com a limpeza do córrego os
moradores voltam a ter mais segu-
rança e tranquilidade, além de  evi-
tar a proliferação de animais peço-
nhentos”, conclui o vereador.

Assessoria Parlamentar

Rissato destaca a importância das obras para garantir mais segurança
e tranquilidade aos moradores da região de Santa Teresinha

O Conselho Municipal de Se-
gurança Alimentar e Nutricional
(Comsea) realiza nos dias 30/06 e
1º/7, a 4ª Conferência Municipal
de Segurança Alimentar e Nutrici-
onal, com o tema Erradicar a Fome
e Garantir Direitos com Comida de
Verdade, Democracia e Equidade.
O evento conta com a parceria da
Prefeitura, por meio da Secretaria
Municipal de Assistência e Desen-
volvimento Social (Smads), e terá
roda de conversa, palestra, elabo-
ração e votação de propostas.

O objetivo da conferência é
debater iniciativas sobre o enfren-
tamento da fome e garantia de di-
reitos com comida de verdade, de-
mocracia e superação de desigual-
dades, e contribuir para a elabora-
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Piracicaba sedia 4ª Conferência de Segurança Alimentar e Nutricional
ção de propostas que fortaleçam a
segurança alimentar no município.

De acordo com a presidente
do Comsea, Cláudia Renata No-
volette, é de extrema importân-
cia a participação da sociedade
civil na busca por políticas pú-
blicas de segurança alimentar.

No dia 30/06, das 19h às
22h, na Casa do Hip Hop, locali-
zada na rua Jaçanã Altair P.
Guerrini, 188, Higienópolis, ha-
verá apresentação do vídeo insti-
tucional da Casa do Hip Hop e do
projeto Horta Comunitária e roda
de conversa com Renato Maluf,
professor na Universidade Fede-
ral do Rio de Janeiro (UFRJ), so-
bre o Fórum Brasileiro de Segu-
rança Alimentar e Nutricional.

Já no dia 1º/7, das 8h às 17h,
no anfiteatro Rosalie Brown – Uni-
mep Campus Centro, localizado na
rua Rangel Pestana, 762, Centro,
acontece a abertura oficial com
autoridades e coordenação do
Comsea, leitura e aprovação do
Regimento Interno da Conferência;
palestra com Renato Maluf, com o
tema Erradicar a Fome e Garantir
Direitos com Comida de Verdade,
Democracia e Equidade; além da
formação de grupos de trabalho,
apresentação das propostas e elei-
ção de delegados para a Confe-
rência Regional de Segurança Ali-
mentar e Nutricional (SAN).

As discussões serão norteadas
por três eixos: Eixo I - Fome, Inse-
gurança Alimentar e Nutricional

(INSAN) e Segurança Alimentar e
Nutricional (SAN): como se expres-
sam no município; Eixo II - Garan-
tia do direito humano à alimenta-
ção e nutrição adequadas (DHA-
NA): políticas públicas estruturan-
tes de promoção da Segurança Ali-
mentar e Nutricional (SAN) e ações
de enfrentamento à fome; Eixo III
- SISAN (Sistema Nacional de Se-
gurança Alimentar e Nutricional):
intersetorialidade, participação so-
cial, controle social e transparên-
cia nos programas de Segurança
Alimentar e Nutricional (SAN).

INSCRIÇÕES - Interessados
podem fazer a inscrição pelo link ht-
tps://bit.ly/4_conf_san_piracicaba.
Mais informações pelos telefones (19)
3434-0461, 3434-7137 ou 99797-8197.

Divulgação

No último dia 10 de junho
foi realizado o Campeona-
to Rice Money Maker –
Safra 2022/2023, em Tacu-
arembó, no Uruguai, fruto
da iniciativa coordenada
pela Escola Superior de
Agricultura Luiz de Quei-
roz (Esalq/USP), Universi-
dade Federa l  de  Santa
Maria (UFSM) e pela Uni-
versidad Nacional de Entre
Rios. Na ocasião ocorreu
a entrega de resultados e
premiação deste que é o
maior campeonato de sus-
tentabilidade de arroz irri-

gado das Américas. O even-
to, que contou com produ-
tores da Argentina, Uruguai,
Paraguai e dos três maiores
produtores de arroz do Bra-
sil (Rio Grande do Sul, Santa
Catarina e Tocantins), teve
como principal objetivo pro-
mover interação entre pro-
dutores e técnicos e compar-
tilhar conhecimento e expe-
riências vindos dos diferentes
países participantes.  
ALIMENTOS — Giovana
Ghisleni Ribas, docente do
departamento de Produção
Vegetal da Esalq e uma das

ESALQ NO URUGUAI
coordenadoras do evento, co-
mentou que este aconteci-
mento é realizado diante da
necessidade de aumentar a
produção de alimentos de for-
ma vertical e sustentável e do
importante papel da América
Latina na produção de arroz.
“O objetivo do Rice Money
Maker é identificar e incenti-
var manejos sustentáveis no
sistema produtivo, fornecendo
evidências científicas que pos-
sam ajudar a América Latina
a cumprir suas metas de pro-
dução agrícola por meio da in-
tensificação dos atuais siste-

mas de produção de arroz ir-
rigado e por meio da eficiên-
cia produtiva de cada lavou-
ra, que é o grande diferenci-
al do campeonato”. A docen-
te informou, ainda, que todas
informações e resultados ge-
rados no Campeonato foram
apresentadas no evento e
estão no E-book “O Segredo
da Sustentabilidade na La-
voura de Arroz” (2ª edição).
Acesse gratuitamente a pu-
blicação em  www.esalq.usp.
br /acom/docs/E_BOOK_
R M M _ 2 a _ E D I C A O _
2022_23_versao_final.pdf  
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Diretoria do Sindicato realiza live hoje
Objetivo é esclarecer a questão dos salários dos servidores e tirar dúvidas;  18 horas de hoje,
através do Facebook do Sindicato dos Municipais: https://web.facebook.com/sindmunicipais.

Os servidores públicos de Pi-
racicaba estão se sentindo desmo-
tivados após o retrocesso salarial
imputado juridicamente por meio
de liminar concedida pelo Tribu-
nal de Justiça do Estado de São
Paulo, suspendendo os reajustes
salariais de 5,92% validados a par-
tir de 1º de março deste ano e 3,17%
que seria pago em 1º de julho.
Para esclarecer dúvidas dos ser-
vidores, uma live está marcada
para amanhã, às 18h, pelo Face-
book do Sindicato dos Trabalha-
dores Municipais de Piracicaba e
Região, acesso pelo link https://
web.facebook.com/sindmunicipais.

"Vale ressaltar que essa limi-
nar saiu por conta da inconstitu-
cionalidade da lei, uma vez que o
reajuste aplicado aos servidores
seria estendido ao prefeito, vice-
prefeito, secretários e vereado-
res", informou o dirigente sindi-
cal e advogado José Osmir Berta-
zzoni. "A solução mais rápida,
proposta pela diretoria do Sindi-
cato, seria nova lei somente com o
reajuste dos servidores. Proposta,
até o momento, descartada pelo
prefeito, que prefere aguardar o
julgamento semana que vem".

A diretoria do Sindicato dos
Municipais convalesce com cerca
de 11 mil funcionários na ativa ou
não, que estão tendo prejuízos nos
salários e no sustento de sua fa-
mília com o retrocesso salarial no
pagamento desse mês. "Se levar-
mos em conta que cada família
tem quatro pessoas que dependem
do salário do servidor, 44 mil pes-
soas estão sendo prejudicadas di-

Divulgação

Preocupação é com 11 mil funcionários, da ativa ou aposentados

retamente com essa atitude in-
transigente do prefeito em não ter
encaminhado nova lei para apro-
vação dos vereadores", disse Re-
nata Perazoli, dirigente sindical.

 Somente a Administração
Municipal, ou seja, uma nova lei
redigida pelo prefeito Luciano Al-
meida e encaminhada com urgên-
cia para votação à Câmara de Ve-
readores de Piracicaba, seria o ca-
minho mais rápido e prático. "Po-
rém o prefeito, até agora, não mos-
trou interesse em fazer o novo pro-
jeto de lei, que foi apontado à épo-
ca da votação, pela diretoria e por
vários vereadores, que seria in-
constitucional", disse Samantha
Maniero, diretora do Sindicato.

O presidente da Câmara, Wag-
ner Oliveira, também está preocu-
pado com o retrocesso, ou seja, a
suspensão no reajuste nos salários
dos servidores. Ele colocou-se à dis-
posição para chamar sessão extra-
ordinária para votação do projeto,
tão logo o prefeito encaminhe o pro-
jeto de lei para votação na Câmara.

 "Precisamos de união da ca-
tegoria nesse momento. Que os ser-
vidores participem da assembleia
na próxima sexta. Tragam as pro-
postas. Vamos dialogar e pressio-
nar o prefeito para solucionar o
problema, criado por ele. Já foi ti-
rado do nosso salário. Vamos à
luta!", convoca o presidente do Sin-
dicato, José Valdir Sgrigneiro.

 Para deliberar com a cate-
goria a respeito, uma assembleia
foi marcada para sexta-feira
(30), com primeira chamada às
17h30 e segunda às 18h30, na

sede do Sindicato dos Trabalha-
dores Municipais de Piracicaba e
região (rua Ipiranga, 553, Centro).

INCONSTITUCIONALI-
DADE - O Tribunal de Justiça
do Estado de São Paulo conce-
deu limar suspendendo os rea-
justes salariais de 5,92% a partir
de 1º de março e de 3,17% que
seria pago em 1º de julho, refe-
rente ao reajuste de 2022 que
fora parcelado pela administra-
ção municipal de Piracicaba,
após acordo da categoria, resul-
tado da greve do ano passado.
A reposição de 5,92% correspon-
de as perdas inflacionárias de
abril de 2022 a março de 2023.

Desde a liminar suspenden-
do os reajustes salariais, o De-
partamento Jurídico do Sindica-
to não mede esforços para bus-
car soluções. Os advogados da
entidade estiveram no Tribunal
de Justiça de São Paulo impetran-
do ação chamada Amicus Curia-
re, para fazer parte no processo
de inconstitucionalidade da Lei
Municipal 9888/2023 que trata do
reajuste salarial dos servidores.

A inconstitucionalidade da Lei
Municipal 9888/2023 determina
que a lei toda é invalida, ou seja,
que nunca existiu. "A lei teve mui-
tos erros de redação, conforme
apontou a diretoria do Sindicato
na ocasião da votação, mesmo as-
sim foi aprovada e publicada", dis-
se Bertazzoni. "Como a lei nunca
existiu, até o reajuste de 3,17%
para julho deixa de existir. A me-
lhor saída é uma nova lei, somen-
te com a reposição dos servidores".

Bertazzoni ressalta que, em 35
anos do Sindicato, toda negocia-
ção salarial, ou seja, os reajustes
nos salários dos servidores, é fruto
do trabalho da entidade juntamen-
te com a categoria, forçando a ad-
ministração repor a inflação. "Até
chegar à pandemia, quando houve
o congelamento dos salários, e não
tinha muito o que fazer enquanto
a lei existia", disse o sindicalista.

"Agora os servidores que cos-
tumam dizer que não precisa ir ao
Sindicato, às Assembleias gerais e
tampouco participar dos atos, por-
que é obrigação do prefeito dar a
inflação, e os demais que sempre
participam, estão colhendo pelo
erro do Prefeito", disse Bertazzo-
ni. "O prefeito não é obrigado a
conceder reajuste salarial. Todos
os resultados das negociações sa-
lariais durante estes anos, onde se
alcançou a reposição inflacionária,
foi fruto da atividade sindical e da
luta dos servidores públicos".

"Através da luta que condu-
zimos durante a greve geral e
muitos participaram, e muitos
não participaram, pois acharam
que fariam isto com facilidade,
neste momento é importante a
participação de todos. Tem que
ser uma assembleia cheia. Se for
esvaziada, infelizmente, nós do
sindicato não podemos garantir o
resultado e a estabilidade da nos-
sa situação", convoca Bertazzoni.

A diretoria do Sindicato é com-
posta por servidores públicos
iguais todos que atuam na Prefei-
tura e não recebem nada a mais
que servidores na ativa ou não.

"Estamos perdendo também, esta-
mos dentro do mesmo prejuízo dos
erros cometidos pelo governo mu-
nicipal", afirmou Bertazzoni e com-
pleta: "É importante a presença na
live e na assembleia, pois mostra
resiliência diante destes momentos
difíceis que estamos enfrentando,
seja conjunto com todos os servi-
dores, os que participaram da gre-
ve, os que não participaram. Esta-
mos todos no mesmo barco. Não
estamos destruindo o patrimônio
público, estamos pedindo a reposi-
ção das perdas salarias, e digo:
nada acontece sem a participação
de vocês, fica tudo mais difícil".

GREVE - Bertazzoni ainda es-
clarece que a categoria teve decisão
positiva durante a greve, pois não
foi julgada pelo Tribunal ilegal e
abusiva. Ao contrário, o Tribunal

extinguiu a ação sem resolução do
mérito na petição inicial, já que é
necessário um acordo entre as par-
tes de acordo com a lei de greve
7.783/1989, quando as duas
partes precisam assinar o dissí-
dio. O Sindicato não assinou, por-
tanto, todo o ato da administra-
ção foi invalidado pelo Tribunal.

"O prefeito descontou do
nosso salário, descontou a parti-
cipação da greve. Nós continua-
mos lutando junto ao Supremo
Tribunal Federal. Nesta próxima
semana impetraremos recursos
extraordinário no STF. Não aban-
donamos a luta. Nada acabou.
Mas pode acabar se os servidores
abaixarem a cabeça e se sentirem
satisfeitos com tudo, da forma
que estão postas. Espero que fa-
çam uma reflexão", conclui.
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Edição tem 60 participantes com destino ao bairro Tupi
A 5ª edição do Caipirandan-

do de 2023, que aconteceu no últi-
mo sábado (24), com destino ao
bairro Tupi, teve a participação de
cerca de 60 pessoas. O trajeto co-
meçou às 6h, no Ginásio Munici-
pal Waldemar Blatkauskas, passou
pelo Horto de Tupi e terminou na
churrascaria Pampeiro’s Grill, por
volta do meio dia, totalizando apro-
ximadamente 20km de caminha-
da. O Caipirandando é realizado
mensalmente pela Prefeitura de
Piracicaba, por meio da Selam (Se-
cretaria Municipal de Esportes,
Lazer e Atividades Motoras).

Antes do início da caminha-
da, às 5h45, houve aquecimento/
alongamento, com coordenação
dos educadores físicos Marcelo
Ortega, Janine Diorio e Lilian
Pexe, que são do PAM (Progra-
ma de Atividades Motoras) da
Selam. Depois, o grupo seguiu até
o salão de festas da Igreja São
Roque, no bairro Conceição, aos
9,7 km, onde houve a primeira
parada do percurso para o públi-
co usar sanitários e comer um
lanche (levado pelo próprio par-
ticipante). Em seguida, a cami-
nhada continuou sentido Horto
de Tupi (Km 14), finalizando na
churrascaria Pampeiro’s Grill.

“Recebemos feedbacks positi-
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Alargamento de ponte
interditará na SP 304 Divulgação

Horto de Tupi integrou trajeto do Caipirandando

A Eixo SP Concessionária de
Rodovias realiza nesta terça-feira
(27) interdição parcial e total da
circulação de veículos sobre a pon-
te localizada no km 178+600 da
SP 304 - Rodovia Luiz de Quei-
roz, em Piracicaba. A intervenção
será necessária para execução de
obras de alargamento da ponte.
Os serviços serão na pista senti-
do Capital-Interior, das 7h às 17h.

Na maior parte do tempo, a
interdição será parcial, com fecha-
mento de uma faixa e liberação de
outra para o tráfego. No entanto,
em dois momentos, a interdição
terá de ser total em razão da movi-
mentação de veículos pesados para

vos da turma que participou. Eles
gostaram muito do trajeto, porque,
embora a gente tenha repetido um
destino do ano passado, desta vez
usamos mais trilhas no interior do
Horto de Tupi, passando por luga-
res que não utilizamos na rota pas-
sada. Os participantes adoraram o
contato com a natureza e puderam
contemplar belas paisagens”, co-
mentou o chefe do setor de eventos
da Selam, Alexandre Nascimento,
acrescentando sobre a recepção da
comunidade local do bairro Con-

ceição. “A Edna e Mariana da
Igreja São Roque nos receberam
com muito carinho para a nossa
pausa no salão da igreja”, disse.

Equipe da Semuttran (Secre-
taria Municipal de Mobilidade Ur-
bana, Trânsito e Transportes) deu
apoio à atividade, colaborando com
a organização e segurança do trân-
sito no perímetro urbano, e a Se-
cretaria Municipal de Saúde for-
neceu kits de primeiros socorros.
Além disso, o educador ambiental
Giovanni Campos, da Simap

(Secretaria Municipal de Infraes-
trutura e Meio Ambiente), auxiliou
com as trilhas no interior do horto.
Ao final da caminhada, a Selam ofe-
receu transporte aos participantes
para retorno ao ponto de partida.

PRÓXIMO — A próxima
edição do Caipirandando já tem
data marcada. Será no dia 22 de
julho, com destino à colônia tiro-
lesa de Piracicaba, nos bairros San-
tana e Santa Olímpia. Em breve, o
link para inscrição será divulgado
pela Prefeitura de Piracicaba.

Divulgação

Previsão é para hoje, no Km 178+600 da Rodovia Luiz de Queiroz

o trabalho de içamento das vigas.
Neste caso, o fechamento ocorrerá
nas duas pistas, ou seja, o trânsito
ficará totalmente interditado tan-
to no sentido São Pedro quanto
no sentido Piracicaba. O primei-
ro momento de interdição total
será das 10h30 às 11h. O segun-
do momento será das 13h30 às 14h.
Os trabalhos contarão com o apoio
da Polícia Militar Rodoviária.

Durante todo o período em
que as equipes estiverem trabalhan-
do no local, haverá um reforço na
sinalização de alerta aos motoris-
tas, inclusive com a presença de
homens-bandeiras, placas indica-
tivas, cones e viaturas da Eixo SP.

Na noite desta quinta-fei-
ra  (22), Fernando Vieira
acompanhou o vice-presi-
dente do PDT de Piracica-
ba na Câmara de  Verea-
dores de Piracicaba, que

fez uso da Tribuna Popu-
la r,  abordando o  tema
“Piso Salarial da Enferma-
gem”. Na foto Paula Filzek,
Fan Filzek, Max Pavane-
llo e Fernando Vieira.

NA CÂMARA
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Comgás realizará conferência do Núcleo Compartilhado de Obras
A Comgás, maior distribui-

dora de gás encanado da Améri-
ca Latina, realiza, em parceria
com Sabesp e Enel, no dia 29 de
junho, das 8h30 às 16h, no tea-
tro do Edifício Birmann 32 (B32),
a 3ª Conferência Anual do Núcleo
Compartilhado de Obras (NCO). O
evento discutirá a infraestrutura
para as “cidades do amanhã” e
promoverá debates entre as prin-
cipais utilities de São Paulo, corpo-
rações e entes do poder público,
sobre a coordenação de atendimen-
tos de emergência e gestão de obras,
com foco em prevenção de danos,
apresentando melhores práticas
em gestão compartilhada, além
de soluções e iniciativas do se-
tor, em busca de mais seguran-
ça e eficiência nesse mercado.

No evento terá um painel
dos presidentes da Sabesp, Enel,

Comgás, Sanasa e Cetesb e, pa-
lestras com Dennys Spencer -
COO na Ambipar Response; Ca-
pitã Daniela Santos de Oliveira,
do Corpo de Bombeiros; James
Wingate, representante da 811
Northern Califórnia; Liliane
Wietzerbin, da Gas Natural de
France (GRDF). E também,
mesa de debate entre utilities,
corporações e poder público.

A programação completa da
conferência e a inscrição para acom-
panhar o evento online estão dispo-
níveis no link: https://live.popcast.
com.br/ConferenciaAnualNCO/.

 ”Segurança é valor inego-
ciável aqui na Comgás. As boas
práticas para gestão de obras e
todos os esforços para coorde-
nação das obras de infraestru-
tura com as demais utilities têm
por objetivo prevenir danos aos

nossos ativos. Essas ações fazem
parte da nossa rotina e da nos-
sa cultura. Os investimentos em
infraestrutura, os avanços tec-
nológicos e a expectativa de que
as ‘cidades do amanhã’ façam
parte do nosso presente formam
o pano de fundo para o debate
em torno de soluções maduras,
atuais e que sustentem a prepa-
ração para cidades cada vez
mais resilientes, mais seguras e
sustentáveis”, destaca Carla
Sautchuk, diretora de Opera-
ções e Serviços da Comgás.

HISTÓRICO — Desde 2021,
três das maiores utilities atuantes
em São Paulo (Comgás, Sabesp e
Enel) criaram o Núcleo Compar-
tilhado de Obras (NCO), ambien-
te no qual informações sobre
obras e boas práticas operacionais
têm sido trocadas e acordadas,

construindo infraestruturas mais
Eficientes, Seguras e Resilientes,
melhorando a qualidade dos ser-
viços prestados à população.

Alguns frutos já foram gera-
dos dessa aproximação entre as
três utilities, como o compartilha-
mento de informações de obras
de expansão e manutenção de
redes, que foram executadas, no
âmbito do Núcleo Compartilha-
do de Obras (NCO), em caráter
piloto, em três bairros de São Pau-
lo (Jardins, Ipiranga e Itaquera).
Dessas iniciativas, já resultaram
diversos aprendizados operacio-
nais, materializados num Manu-
al de Boas Práticas e em instru-
mentos fundamentais como Ma-
trizes de Risco de Obras, consi-
derando aspectos técnicos e de
mercado das obras de infraestru-
tura de Comgás, Sabesp e Enel.
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Carretas apresentam vida marinha e Amazônia
Todos os 299 alunos da EM Maria Benedicta Pereira Penezzi tiveram a experiência de conhecer os acervos de projeto

Em uma experiência imersiva
na fauna da Amazônia e Vida Ma-
rinha, os 299 alunos da Escola
Municipal Maria Benedicta Penez-
zi, durante toda essa sexta-feira,
puderam conhecer de perto um dos
maiores acervos de animais mari-
nhos do sul do Brasil e da Amazô-
nia, por meio do projeto Conhecen-
do a Amazônia e Vida Marinha,
idealizado pela bióloga Cristina
Portela, em parceria com a Polícia
Militar do Estado de São Paulo.

Com o objetivo de ensinar e
sensibilizar a população em ge-
ral e as crianças sobre a necessi-
dade de preservar o meio ambi-
ente, o acervo traz animais taxi-
dermizados (empalhados) e con-
servados em álcool. Segundo os
biólogos do projeto, todos foram
vitimados pelo homem. A expo-
sição é composta por duas car-

retas, as quais possuem um am-
biente lúdico, e os alunos se sen-
tem como se estivessem na flores-
ta ou no fundo do mar, podendo
ter contato com os animais.

“Além de sensibilizar os alu-
nos pelo lado ambiental, a gente
conta muita curiosidade, ensina
muito sobre os animais de acor-
do com as faixas etárias, relacio-
nando sempre com o que eles es-
tão aprendendo em sala de aula.
As crianças são o futuro e, traba-
lhar com eles é muito gratifican-
te”, comenta o biólogo do projeto
Michel Eduardo de Oliveira.

Segundo o cabo PM Costa, ins-
trutor do Proerd, a iniciativa sur-
giu através de um contato com a
equipe do projeto. “Trabalhando
com o soldado PM Reis e exercen-
do a nossa função de ronda esco-
lar, conhecemos o senhor Luiz, ele

apresentou o projeto idealizado pela
bióloga Cristina Portela e propiciou
essa privilegiada oportunidade
para os alunos da EM Maria Be-
nedicta Penezi e hoje os alunos
conheceram mais sobre a nossa
fauna e também a importância da
preservação ambiental”, pontuou.

Para a diretora Paula Adria-
na da Silva, a ação casou com to-
das as ações que a escola vinha
desenvolvendo em razão do mês do
meio ambiente. “É um privilégio a
escola ser presenteada, junto do
Proerd, para receber esse museu
itinerante. É um conteúdo que já
estava sendo trabalhado aqui na
escola e os alunos ficaram encan-
tados. Com toda certeza eles não
vão esquecer essa experiência que
tiveram”, destaca a gestora.

E essa certeza é garantida na
fala das crianças que passaram pela

experiência. Empolgados, os alunos
Esther Damásio Teotonio, do 4º
ano A, Maria Eduarda Domingues,
do Jardim II e Felipe Molina Bení-
cio, do 3º ano A, relatam como foi
fazer parte e conhecer ainda mais
sobre os animais. “Foi muito legal
a experiência de poder tocar neles.
Vou contar em casa que foi uma
experiência incrível”, colocou Es-
ther, sendo complementada por
Maria Eduarda “foi muito legal e
vou contar para o meu pai e minha
mãe. Gostei de conhecer o espinho-
so que vive na natureza”. Já Felipe
diz que foi muito legal, menos a
parte de saber o que aconteceu com
os animais que estavam expostos.
“Os animais que estavam ali ou fo-
ram judiados ou morreram into-
xicados com plástico ou atropela-
dos, infelizmente. Mas gostei bas-
tante, foi muito, mas muito legal”.

O acervo do projeto Conhecendo a Amazônia e Vida Marinha traz
animais taxidermizados (empalhados) e conservados em álcool

O repórter fotográfico Davi
Negri, que atuou por 34 anos
como servidor público na Câma-
ra Municipal de Piracicaba, no
Departamento de Comunicação
Social, será reconhecido com o
Título de Piracicabanus Praecla-
rus. A homenagem, sugerida pela
vereadora Rai de Almeida (PT),
no projeto de decreto legislativo
17/2023 ocorre nesta terça-feira
(27), às 19h30, no Salão Nobre
Helly de Campos Melges, rua Al-
feres José Caetano, 834, centro.

A reunião solene também
poderá ser acompanhada ao vivo,
a partir das 19h30, pela TV Câ-
mara (sintonizada nos canais 11.3
em sinal aberto digital, 4 da Cla-
ro/Net e 9 da Vivo Fibra, no site
camarapiracicaba.sp.gov.br/tv e
nos perfis no Facebook e no You-
Tube) e pela Rádio Câmara Web.

TRAJETÓRIA - Davi Negri
teve sua aposentadoria concedida
em 28 de abril deste ano. Ele in-
gressou na Câmara Municipal de Pi-
racicaba como repórter fotográfico
em 1989, na recém-criada assesso-
ria de imprensa da Câmara Muni-
cipal de Piracicaba, hoje Departa-
mento de Comunicação Social.

No texto do projeto de decreto
legislativo, a vereadora menciona
ainda alguns projetos desenvolvi-
dos por Davi Negri, como a exposi-
ção fotográfica “O Tempo e a His-
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Fotógrafo Davi Negri recebe
Piracicabanus Praeclarus

tória”, com imagens atuais do pré-
dio da Escola Sud Mennucci, em
2022; a exposição “Janelas do
Tempo – Mistérios Revelados”,
em parceria com o colega fotógra-
fo Fabrice Desmonts, em 2017; e
a exposição fotográfica “Aman-
dy, um retrato das enchentes”,
junto de 10 fotógrafos, em 2011.

Pela Editora Senac, Davi Ne-
gri publicou o livro “Nosso Rio,
Nossas Aves – Às Margens do Rio
Piracicaba”, com informações e fo-
tografias sobre 113 espécies das
matas ciliares do rio Piracicaba, em
conjunto com o colega Fabrice Des-
monts e o biólogo Luccas Longo.
Suas fotografias também ilustram
os livros do jornalista e escritor
Cecílio Elias Netto: “Piracicaba que
Amamos Tanto”, “Piracicaba – Um
rio que passou em nossa vida” e
“Piracicaba – A Doçura da Terra”.

A foto de sua autoria, intitu-
lada “Revivendo”, foi eleita entre
as 40 melhores da América do Sul,
no concurso Mercocidades. Órgãos
de comunicação da imprensa naci-
onal, como o Estado de S. Paulo,
Folha de S. Paulo e O Globo, tam-
bém publicaram suas imagens.
Em 2007, foi reconhecido como
fotógrafo que mais contribuiu
para o desenvolvimento da cul-
tura da cidade de Piracicaba, com
a medalha Artes Visuais e Foto-
grafia Cícero Corrêa dos Santos.
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Área será denominada
Gabriel Adriano Manso

A área de lazer situada na
rua Paulina Rossi, no bairro
Jardim Colina Verde, será de-
nominada “Gabriel Adriano
Manso”. O projeto de lei 50/23,
de autoria do vereador Anilton
Rissato (Patriota), foi aprova-
do em segunda discussão, nes-

ta quinta-feira (22), na 36ª Reu-
nião Ordinária de 2023. Na jus-
tificativa do projeto de lei, o par-
lamentar cita que o objetivo é
homenagear e manter o nome de
Gabriel Adriano Manso na his-
tória de Piracicaba e na lembran-
ça de seus familiares e amigos.
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Mesmo após limpeza, Praça
ainda gera reclamação

O vereador Laércio Trevisan
Jr. (PL) reclamou do serviço de
limpeza realizado na Praça do
Carmelo, no bairro Cidade Jar-
dim, onde a equipe da Prefeitura
deixou inúmeros resíduos. “Ve-
jam aqui a quantidade galhos,
tem de tudo, até pneu”, disse ele,
em um vídeo que exibiu ao utili-
zar a tribuna da Câmara, duran-
te a 36ª Reunião Ordinária, na
noite desta quinta-feira (22).

“Olha o que tem de sujeira, é
uma quantidade enorme, isso é
em toda a praça. Isso não é limpe-
za!”, diz, ainda no vídeo, ao des-
tacar que é uma forma do poder
público “mascarar” o serviço que
deveria ter sido realizado. Ele mos-
trou, ainda, resíduos da limpeza
que ficaram próximos à praça,

como em um carteiro da avenida
Campos Salles. “A Prefeitura é ino-
perante, a cidade continua aban-
donada”, disse, ao lembrar que a
região é um dos valores de IPTU
mais caros do Município, “só não
é mais caro que a região central”.

Na tribuna da Câmara, Tre-
visan Jr. argumenta que a Pra-
ça do Carmelo fica a apenas 200
metros da casa do prefeito. “Se
parar um caminhão para tirar,
ele não leva tudo, de tanta su-
jeira que ainda tem lá”, disse. O
vereador disse que a média de
IPTU anual naquela região é em
torno de R$ 2.500 a R$ 3.000,
“dependendo do imóvel”, dis-
se. “São apenas duas praças
no bairro inteiro e não conse-
guem manter limpo”, criticou.
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Zoológico inicia operação para manter animais bem aquecidos
Para manter os animais do

Zoo Municipal bem aquecidos
durante o inverno, a Prefeitu-
ra, por meio da Secretaria de In-
fraestrutura e Meio Ambiente
(Simap), está tomando cuidados
especiais. Os recintos estão sen-
do adequados para beneficiar a
proteção térmica durante os
dias mais frios e a alimentação
foi amplamente reforçada.

Os recintos das aves estão re-
cebendo cobertura extra com lonas,
além de folhas e podas das árvo-
res, o que permite maior abertura
para entrada dos raios solares. Nos
ambientes dos répteis, como os ja-
butis e as cobras, serragem no chão,
como forma de manter o solo aque-
cido e lâmpadas. “A instalação de
lâmpadas melhora o aquecimento
dos recintos dos répteis, que são
animais de sangue frio e, por isso,
necessitam cuidados maiores du-
rante o inverno, porque não conse-
guem manter a temperatura inter-
na estável por muito tempo”, ex-
plicou a educadora ambiental da
Simap, Laís Ferraz de Camargo.

Os recintos das aves estão recebendo cobertura extra com lonas

Divulgação

Os tratadores do Zoo também
estão construindo casinhas de ma-
deira para as aves e os mamíferos.
Também há tratamento separa-
do para animais idosos e filhotes
resgatados, que ficam em ambi-
entes separados, com cobertores.

E além das estruturas, a ali-
mentação de todos os 230 ani-
mais que vivem no Zoo foi refor-
çada. “Fazemos sopa com legu-
mes e vegetais e acrescentamos
carne para os ovíparos. Também
colocamos suplementos vitamíni-
cos e usamos alimentos ricos em
gordura, como abacate, manga e
amendoim. É um enriquecimen-
to alimentar que ajuda muito na
proteção dos animais contra o frio”,
ressalta a médica veterinária do
Zoo, Marianna Ricciardi Curi.

CONSERVAÇÃO – Os prin-
cipais objetivos do Zoológico
Municipal são a conservação de
espécies, a pesquisa científica
para buscar melhorias para cen-
tros de conservação de espécies
e a educação ambiental, res-
ponsável pela formação de co-

nhecimento e incentivo às práti-
cas de conservação da natureza.

Os animais que estão no Zoo
são provenientes de resgate de
tráfico de animais, animais que
sofreram acidentes e não pude-
ram retornar à natureza – como
a loba-guará Roama, que não
tem uma das patas –, animais
nascidos em cativeiro e que fa-

zem parte de planos de manejo –
como o tamanduá-bandeira.

SERVIÇO
O Zoológico Municipal fica
na avenida Marechal Caste-
lo Branco, 426, Jardim Pri-
mavera. Funciona de terça a
domingo, das 9h às 16h. Te-
lefone: (19) 3421-3425.
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Evento tem foco no fomento à atividade empresarial feminina

Encontro na Associação Comercial e Industrial de Piracicaba (Acipi) discute estratégias com
foco na atividade empresarial feminina em Piracicaba; destaca o vereador Pedro Kawai

Divulgação

Na tarde da última quinta-fei-
ra (22), o vereador Pedro Kawai
(PSDB) realizou um encontro na
Acipi (Associação Comercial e In-
dustrial de Piracicaba), com o ob-
jetivo de discutir estratégias com
foco no fomento à atividade em-
presarial feminina na cidade.

A convite do parlamentar, a
deputada federal, Rosana Valle (PL)
participou da reunião do Conselho
da Mulher Empreendedora (CME)
da Acipi e com as mulheres empre-
endedoras de Piracicaba. O convi-
te para participar da reunião com
as lideranças femininas de Piraci-
caba veio após a missão parlamen-
tar que a deputada, o vereador e
mais sete parlamentares participa-
ram recentemente no Japão.

Também estiveram presen-
tes na reunião a vereadora Ana
Pavão (PL), o presidente da Aci-
pi, Marcelo Cançado, a presiden-
te do Conselho da Mulher Em-
preendedora (CME) da Acipi, Sil-
vanete Borges e o deputado es-

tadual Alex Madureira (PL) e
demais diretores da Associação.

Representantes do CME e as
mulheres empreendedoras expuse-
ram as suas demandas aos parla-
mentares, ressaltando particular-
mente o importantíssimo fomento
que deveria ser concedido para

apoiar iniciativas femininas volta-
das à criação de novos projetos. O
pleito a ser debatido é o desenvol-
vimento local através da geração
de recursos financeiros por meio
da expansão dos negócios associ-
ados com mais posturas gerado-
ras de renda e consequente me-

lhoria na qualidade socioeconômi-
ca dos moradores do município.

“A força  da  mulher  no
Brasil precisa sempre ser reco-
nhecida e respeitada. A histó-
ria de vida da deputada Rosa-
na é um belo exemplo da força
da mulher”, disse Kawai.
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Escola do Legislativo abre inscrições para cursos
A Escola do Legislativo “An-

tonio Carlos Danelon - Totó Dane-
lon”, da Câmara Municipal de Pi-
racicaba, em parceria com Institu-
to Federal de educação, Ciência e
Tecnologia de São Paulo (IFSP) Pi-
racicaba, vai promover cursos de
libras com níveis distribuídos do
iniciante ao avançado e uma tur-
ma temática para profissionais do
comércio. As inscrições para qual-
quer um dos níveis serão de 26 a
28 de junho. O curso será presen-
cial, na sala de aula da Escola do
Legislativo, com entrada pela
rua do Rosário, 833, no Centro.

Cada curso terá a duração de
um semestre e as cargas horárias

também são diferenciadas, assim
como o número de vagas. Haverá
reserva de 25% das vagas para
candidatos negros e de 5% para
pessoas com necessidades especi-
ais. Para concorrer às vagas espe-
cíficas, será necessária a compro-
vação através de documentos obri-
gatórios. Neste link, é possível ob-
ter o edital completo. Os pré-requi-
sitos para preencher as vagas são
de acordo com o nível escolhido.

LIBRAS I: será às terças-fei-
ras, das 16h às 18h, com carga horá-
ria de 40h. Início em 1 de agosto e
previsão de término em 12 de dezem-
bro. Requisitos: ser maior de 16 anos
e ter Ensino Fundamental completo.

LIBRAS AVANÇADO: se-
rás às terças-feiras, das 18h30 às
21h30, com carga horária de 60h.
Início em 1 de agosto e previsão de
término em 12 de dezembro. Re-
quisitos: ter Ensino Médio e curso
de libras intermediário completos.

LIBRAS TEMÁTICA (bási-
co comércio): será às quartas-fei-
ras, das 16h10 às 18h32, com car-
ga horária de 40h. Início em 2 de
agosto e previsão de término em 29
de novembro. Requisito: ter traba-
lhado ou trabalhar no comércio.

LIBRAS INTERMEDIÁ-
RIO: será às quartas-feiras, das
18h35 às 21h45, com carga horá-
ria de 80h. Início em 2 de agosto e

previsão de término em 13 de de-
zembro. Requisitos: ter Ensino Mé-
dio e curso de libras I completos.

O curso dará direito a certi-
ficado. Para se inscrever em qual-
quer um dos cursos, basta aces-
sar o site oficial da Câmara
(www.camarapiracicaba.sp.gov.br).

O curso será ministrado pela
docente Vilma de Jesus da Concei-
ção, também docente do IFSP- Pi-
racicaba. Possui graduação em Le-
tras Libras pela UFSC (Universi-
dade Federal ade Santa Catari-
na), habilitada em ensino de Li-
bras e tradução interpretação
pelo MEC. Ela também é integrante
da comunidade surda desde 1995.
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Oficina reúne moradores do Jardim São Paulo
Evento realizado pelo Cras Jardim São Paulo contou com orientações sobre serviços e atividades culturais

Moradores da região do Jar-
dim São Paulo participaram no sá-
bado, 24, da oficina Diversidade e
Inclusão no Território, no Centro
Comunitário do bairro. A ação que
reuniu mais de 200 pessoas foi re-
alizada pelo Centro de Referência
de Assistência Social (Cras) Jardim
São Paulo, serviço da Secretaria
Municipal de Assistência e Desen-
volvimento Social (Smads), e con-
tou com orientações sobre serviços,
atividades culturais e coletivas.

A oficina teve início com uma
Acolhida aos participantes para
apresentação dos serviços do Cras
e rede socioassistencial. Logo após,
crianças e adolescentes do Centro
de Convivência Intergeracional,
unidade Jardim Itapuã, fizeram

apresentação da música Dias Me-
lhores, do Jota Quest, com inter-
pretação em libras, além de apre-
sentação cultural e de capoeira. O
Bloco Afro também marcou presen-
ça com o ritmo de samba reggae.

As crianças tiveram espaço
especial durante a oficina. En-
quanto algumas participaram da
oficina de grafite, outras brinca-
vam com materiais lúdicos ou par-
ticiparam da vivência de karatê,
realizada pelo Espaço PIPA.

A população recebeu orienta-
ções sobre a Equipe Volante, o pro-
grama Criança Feliz, para crianças
de zero a três anos de idade, além
de crianças de até seis anos que
recebem o BPC (Benefício de Pres-
tação Continuada para Pessoas

com Deficiência) e gestantes; e so-
bre o programa Habilitação e Rea-
bilitação (PHR) para pessoas com
deficiência e suas famílias, reali-
zado em parceria com a Auma,
PIPA, Avistar e Apaspi. Usuários
do Centro de Reabilitação aprovei-
taram o espaço para oferecer mas-
sagem e cuidado com as mãos.

A equipe do Cadastro Único
também compareceu para atuali-
zação de informações. Os partici-
pantes receberam, ainda, vacina
contra a gripe, testes rápidos de
infecções sexualmente transmissí-
veis (IST), aferição da pressão ar-
terial e orientação sobre alimenta-
ção saudável com as equipes das
Unidades de Saúde Itapuã e Ta-
tuapé; além de orientações sobre
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Oficina de grafite do Cras do bairro Jardim São Paulo

Tarifa Social de Água, programas
de habitação e sobre aprendiza-
gem, com o Instituto Formar.

Ádila Machado Poli, coorde-
nadora do Cras Jardim São Pau-
lo, explicou que a oficina tem o
objetivo de promover a comuni-
cação comunitária, mobilização
social e protagonismo da comu-
nidade. “Durante o evento, temos
a chance de compartilhar vivên-
cias e informações sobre deficiên-
cia, diversidade e inclusão, forta-
lecendo assim, o estímulo à cons-
trução e fortalecimento das redes
de apoio no território”, disse.

O evento contou com o apoio
do Lions Clube Piracicaba Indepen-
dência e Centro de Cultura Afro –
Brasileira Q.D.A Zona Oeste.

Agricultores familiares do
município participaram, nesta
quarta e quinta-feira, 21 e 22/06,
com apoio da Sema (Secretaria
Municipal de Agricultura e Abas-
tecimento), de uma visita à Horti-
tec 2023, em Holambra, conside-
rada a maior feira da América La-
tina do setor de horticultura, culti-
vo protegido e culturas intensivas.

A feira já está em sua vigésima
oitava edição e recebe anualmente
cerca de 490 empresas expositoras
do Brasil e exterior, reunindo pro-
dutores e profissionais de toda a
cadeia produtiva do setor hortifru-
tícola. Os ingressos foram disponi-
bilizados gratuitamente por meio de
parceria com a Associação Aliança
de Misericórdia e a Prefeitura de
Piracicaba deu apoio no transporte
dos agricultores até Holambra.

AAAAAGRICULGRICULGRICULGRICULGRICULTURATURATURATURATURA

Sema leva agricultores de Piracicaba à Hortitec 2023
A Sema convidou 12 agri-

cultores familiares para visita-
rem a feira, junto com a equipe
da secretaria. O agricultor Vla-
mir José Domingues, do bairro
Floresta, disse que era sua pri-
meira vez na feira gostou muito
da visita. Ele aproveitou para
adquirir uma nova motosserra
para uso nos trabalhos do sítio
e pesquisou os preços de ester-
cadeiras, que permitem a aplica-
ção precisa e homogênea do com-
posto orgânico nos canteiros.

De acordo com a secretária
Nancy Thame, da Sema, essas
visitas são importantes para
agregar conhecimento e adqui-
rir novos contatos, que ajudam
muito os agricultores de Piraci-
caba a ter novas ideias e apri-
morar sua produção agrícola. Hortitec ocorreu no município de Holambra, de 21 a 23 de Junho

EEEEEDUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃO

Secretário José Luiz Ribeiro, da Semdettur, visita a Fumep
O secretário de Desenvolvi-

mento Econômico, Trabalho e Tu-
rismo (Semdettur), José Luiz Ri-
beiro, que assumiu a Pasta na se-
mana passada, visitou na tarde de
ontem, 26, a Fundação Municipal
de Ensino (Fumep), onde foi rece-
bido pelo seu diretor executivo,
Renato de Albuquerque Ferreira.

A intenção de Ribeiro foi a de
se inteirar sobre cursos de qualifi-
cação profissional que a Pasta fe-
chou com a Fumep, investimento
de R$ 558 mil em 1.808 vagas
gratuitas nas áreas de serviço, co-
mércio e indústria, que serão mi-
nistradas presencialmente até o
final de 2023. Durante a visita eles
também acertaram detalhes sobre
a realização da 3ª Feira de Em-
pregabilidade, que será realizada
de 22 a 24 de agosto na Fumep.

José Luiz Ribeiro ressaltou
que um dos seus principais obje-

Pedro Chamochumbi, Dete Furlan, José Luiz Ribeiro e
Renato Ferreira: titular da pasta se inteirou sobre os
cursos de qualificação profissional oferecidos pela instituição
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tivos é formar uma grande coali-
zão para a qualificação profissio-
nal, geração de empregos e ino-
vação, por meio da união dos se-
tores produtivos e das institui-
ções de ensino de Piracicaba.

“A Fumep, integrada ao Par-
que Tecnológico de Piracicaba
(PTP), tem ocupado posição de des-
taque no ecossistema de inovação
no município. Nossa intenção é cada
vez estreitar mais os laços com a
Fumep, principalmente em relação
à 3ª edição da Feira de Empregabi-
lidade, que será realizada em agos-
to, uma iniciativa que deve garantir
a contratação de centenas de pesso-
as por empresas e indústrias de Pi-
racicaba”, destacou o secretário.

O encontro na Fumep con-
tou também com a participação
de Dete Furlan, assessora da Se-
mdettur, e Pedro Chamochum-
bi, gestor do Hub Piracicaba.

Thais Passos/Sema

A chegada da Organização
Social de Saúde para a gestão das
UPAs (Unidades de Pronto Aten-
dimento) dos bairros Vila Sônia e
Vila Cristina permitirá dinamis-
mo no atendimento à população.
A avaliação é do vereador Josef
Borges (Solidariedade), em en-
trevista ao programa Primeiro
Tempo, nesta quinta-feira (22),
antes da 36ª Reunião Ordinária.

A gestão da Organização So-
cial de Saúde Hospital Mahatma
Gandhi tem início em 1º de ju-
lho e, segundo Josef, permitirá
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Vereador defende gestão de
OSS nas UPAs da cidade

Guilherme Leite

Josef Borges concedeu entrevista ao programa Primeiro Tempo
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Sesc Piracicaba faz
“férias divertidas”

No mês de julho, o Sesc ofere-
ce uma divertida oportunidade
para as crianças se divertirem nas
férias! Com uma programação
modular semanal, uma série de
atividades será oferecida nesse pe-
ríodo tão esperado pelas crianças.
Uma chance de aprenderem
coisas legais, brincando!  Com vá-
rias atividades propostas como
rope skipping,  espetáculos de te-
atro, circo, arte postal, esportes
com raquetes, pipas, interações,
cinema, literatura, brincadeiras
agroecológicas, botânica e horta. 

As atividades acontecerão
de terça a sexta das 13h30 às
18h15 e serão exclusivas para
crianças de 7 a 12 anos./ /
A inscrição deverá ser realiza-
da no nome da criança e será
permitido a inscrição apenas

para uma semana de ativida-
de, em três turmas. Lanche in-
cluso, com vagas limitadas. 

Para aqueles que possuem
a credencial plena, as inscrições
irão ocorrer a partir do dia 28/
6, 14h, no valor de R$ 20,00. Para
o público geral, as inscrições pode-
rão ser feitas a partir do dia 4/
7, 14h, no valor de R$ 40,00. 

As inscrições serão liberadas
exclusivamente pelo portal sescsp.
org.br/piracicaba/  ou pessoalmen-
te nas bilheterias da unidade. Para
o atendimento presencial é neces-
sário agendamento prévio que pode
ser feito pelo App ou portal. Para
agendar, basta localizar a opção
Agendamento > Central de Aten-
dimento no aplicativo Credenci-
al Sesc SP ou no site central
relacionamento.sescsp.org.br/ .  

agilidade na aquisição de insu-
mos e contratação de médicos.

Morador na região de Árte-
mis, o parlamentar comentou
ainda da reivindicação da comu-
nidade na melhoria das estra-
das. Sobre a questão, ele trouxe
detalhes da perenização da es-
trada José Francisco Perez Gon-
zalez (PIR-290), conhecida como
Estrada do Paredão Vermelho.

Ele comentou ainda da
importância da participação
da sociedade nas discussões
do Orçamento Participativo.

YYYYYÁZIGIÁZIGIÁZIGIÁZIGIÁZIGI

Escola oferece curso básico gratuito de inglês nas férias
A escola de idiomas Yázigi

Vila Rezende irá aproveitar seu
período de férias para promover
uma ação durante todo o mês de
julho, abrindo suas portas para
oferecer um curso básico gratui-
to de inglês para jovens e adul-
tos. As aulas acontecerão nos dias
8, 15, 22 e 29, aos sábados, das
9h às 11h. A idade mínima para
participar é de 15 anos e apenas a
aquisição do material terá custo
individual de R$ 30. Inscrições
pelo telefone (19) 9.9195-2231.

Durante o curso os alunos

aprenderão a se comunicar em
inglês desde a primeira aula,
com noções básicas de situa-
ções do dia a dia, como fazer
saudações, pedir informações,
viagens, gastronomia, trans-
portes e lugares. Também terão
aulas sobre como se comportar
numa entrevista de emprego e
descrever pessoas e objetos.

O método Yázigi estimula os
alunos a participarem ativa-
mente de discussões e constru-
ção de ideias de forma significa-
va, o que os torna muito capazes

de se comunicarem logo no iní-
cio do aprendizado, aumentan-
do a fluência gradativamente.

“Entre todas as abordagens e
métodos para o ensino de idiomas,
a chamada Abordagem Comunica-
tiva é a que melhor se articula aos
princípios socioconstrutivistas. O
aprendizado se dá através do de-
senvolvimento da competência co-
municativa. Por isso dizemos que
toda aula é um evento social, em
que discutimos diversos assun-
tos, desenvolvemos competênci-
as socioemocionais e nos diverti-

mos muito usando o idioma como
ferramenta”, afirma Adriana Me-
negatti, diretora da unidade.

SERVIÇO
Curso básico gratuito de in-
glês para jovens e adultos.
Aulas presenciais aos sába-
dos de julho, dias 8, 15, 22 e
29, das 9h às 11h. Idade míni-
ma é de 15 anos e apenas o
material terá custo individual
de R$ 30. A escola de idiomas
Yázigi Vila Rezende (rua Maria
Elisa, 271). Inscrições pelo te-
lefone (19) 9.9195-2231.
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Esalq realiza evento sobre energias alternativas
O Plano Diretor Socioambi-

ental do campus Luiz de Quei-
roz realiza nesta quinta-feira
(29), das 13h30 às 17 horas, o
evento “Descarbonização e ener-
gias alternativas: diálogos para
um Futuro Sustentável”, no De-
partamento de Economia, Admi-

nistração e Sociologia (LES), no
anfiteatro 211 – Esalq. O objetivo
é divulgar as ações ambientais que
ocorreram e ocorrem dentro cam-
pus “Luiz de Queiroz”, aumentar
o vínculo afetivo e a participação
da comunidade no planejamento,
execução e monitoramento das

ações do campus, dar transparên-
cia nas ações ambientais e criar
canais de participação com a co-
munidade. A programação terá
como foco a redução de emissões
de carbono na atmosfera e alter-
nativas para energia limpa e
ações que possam minimizar os

impactos negativos no meio
ambiente e contará com a parti-
cipação de especialistas no tema.

Os interessados deverão se ins-
crever até o dia 29 de junho pelo goo-
gle forms: https://docs.google. com/
forms/d/e/1FAIpQLScugWYG5
mfG8qfH4_t18t0dH74aAn58.
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Entidade confirma manifestação e
congresso estadual em Piracicaba
É o calendário de ações e lutas em defesa do magistério paulista,
como pela ampliação do número vagas para o concurso de professores

IIIIINONONONONOVVVVVAÇÃOAÇÃOAÇÃOAÇÃOAÇÃO

Esalq recebe visitas
interessadas na área

O Conselho Estadual da
Apeoesp (Sindicato dos Professo-
res do Ensino Oficial do Estado
de São Paulo) se reuniu virtual-
mente, sábado (24), sob a coor-
denação do seu primeiro presi-
dente, Fábio de Moraes, e da se-
gunda presidenta, a deputada
estadual Professora Bebel (PT),
quando decidiu um calendário de
ações e lutas em defesa do magis-
tério paulista, como pela ampliação
do número vagas para o concurso
de professores e a retomada de di-
reitos e por reajuste salarial. Na
reunião, também foi confirmado a
realização do XXVII Congresso Es-
tadual da Apeoesp, nos dias um,
dois e três de setembro, em Piraci-
caba, enquanto que no dia cinco de
outubro acontecerá a marcha na-
cional da educação a Brasília.

A primeira manifestação já
acontecerá na quinta (29), às 14
horas, quando será realizado ato
em frente à Secretaria Estadual da
Educação, para pressionar o gover-
no estadual a realizar alterações no
edital do concurso para professo-
res da rede estadual de ensino e
para valorização o magistério pau-
lista e para garantir reajuste salari-
al aos professores. O governo abriu
concurso para 15 mil professores,
mas a Apeoesp defende a necessi-
dade de contratação e 100 mil.

A deputada estadual Profes-
sora Bebel destaca que a contrata-
ção de 100 mil professores é para
reduzir a precarização das contra-
tações na rede estadual de ensino,
que hoje conta com 49% de profes-
sores temporários (categoria O) em
relação ao total de 210 mil docen-
tes. “Portanto, oferecimento de 15
mil vagas no atual concurso é ab-
solutamente insuficiente. Por isso,
na reunião da Comissão de Educa-
ção e Cultura da Alesp, na semana
passada, propus ao secretário es-
tadual da Educação, Renato Feder,
a convocação de mais do que 15
mil candidatos aprovados duran-

A Professora Bebel e o professor Fábio de Moraes irão coordenar a manifestação marcada para quinta (29)
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te a vigência do concurso. Ele se
comprometeu a estudar”, conta.

O Conselho Estadual de Repre-
sentantes da Apeoesp também rea-
firmou a luta pela valorização sa-
larial dos professores. “Essa valo-
rização passa pela exigência de apli-
cação correta do piso salarial naci-
onal na forma de reajuste do salá-
rio base, com repercussão em toda
a carreira para todos os profissio-
nais (professores, diretores, vices,
supervisores e até mesmo dirigen-
tes de ensino) e não na forma de
abono complementar, como vem
sendo ilegalmente praticado pelo
Governo do Estado. Também rea-
firmamos a nossa luta para que seja
implementada a meta 17 dos Pla-
nos Nacional e Estadual de Educa-
ção, ou seja, a equiparação dos nos-
sos salários com a média salarial dos
demais profissionais com forma-
ção de nível superior”, diz Bebel.

A luta imediata por valoriza-
ção, conforme o estabelecido no

encontro, passa pela ampliação do
reajuste salarial de 6% encaminha-
do pelo governador Tarcísio de
Freitas para a Assembleia Legis-
lativa. “Chamamos a mobilização
de toda a categoria e trabalhare-
mos também com a apresentação
de emendas ao Projeto de Lei Com-
plementar 102/2023, por meio do
mandato da Deputada Estadual
Professora Bebel. O projeto do go-
verno prevê a vigência do reajus-
te a partir de 1º de julho e lutare-
mos também para antecipar essa
vigência”, diz Fábio de Moraes.

A luta da Apeoesp é, ainda,
para garantir a Atividades Peda-
gógicas Diversificadas (APD) em
local de livre escolha, fim da falta-
dia e retorno da falta-aula, paga-
mento do adicional de local de exer-
cício – ALE já!, revogação imedia-
ta do artigo 80 da Lei Complemen-
tar 1374/2022 – classificação deve
ser por tempo de serviço, cursos e
concursos, Revogação da LC 1374/

2022 – por uma carreira aberta,
justa e atraente, revogação da LC
173 – pelo descongelamento do
tempo de serviço de 2020-2021,
extensão da estabilidade da cate-
goria F aos professores da catego-
ria O, concurso de remoção docen-
te, não ao fechamento de classes –
fim da superlotação de classes –
limites máximos de estudantes por
classes, revogação já da farsa do
“novo” ensino médio, não ao PEI
excludente, autoritário e assedia-
dor, em defesa da educação técni-
ca e tecnológica, não ao fechamen-
to de classes – fim da superlotação
de classes – limites máximos de
estudantes por classes, campanha
pelo direito dos professores à ali-
mentação escolar, que o IAMPE
amplie e garanta atendimento de
qualidade a todos, devolução do
confisco dos aposentados e pensio-
nistas, campanha em defesa da
educação especial e contra a preca-
rização de seus profissionais.

EEEEEVENTOVENTOVENTOVENTOVENTO

Competição na E.E. “Hélio Penteado de
Castro” destaca a luta contra o racismo

Com o apoio da Subsede da
Apeoesp e da deputada estadu-
al Professora Bebel (PT), foi re-
alizado sábado (24), na EE. Pro-
fessor “Hélio Penteado de Cas-
tro”, em Santa Terezinha, ativi-
dade esportiva que enfatizou a
luta contra o racismo.  Denomi-
nado de “Todos contra o Racis-
mo”, a atividade esportiva con-
tou com a participação de toda
comunidade escolar, que está
engajada na luta contra o ra-
cismo e a violência nas escolas.

Nesta atividade, as equipes
disputaram partidas de futebol e
promoveram ações voltadas à paz
nas escolas e contra o racismo. Os
estudantes entraram em campo
exibindo cartazes contra o precon-
ceito, homofobia e pedindo paz.
Após o desfile de cartazes e an-
tes do início do jogo, os atletas
formaram um círculo e cerraram
os punhos. “Um punho cerrado
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Na atividade esportiva, a comunidade escolar exibiu faixas contra o racismo e a violência nas escolas

é um símbolo da luta antirracis-
ta, que expressa a unidade, a for-
ça e o orgulho do povo preto”.

O evento também foi mar-
cado por show pirotécnico, com
fumaça representando união e
paz e uma grande faixa com os

dizeres: “Com Racismo não tem
Jogo. Essa é a nossa luta”. Para
o professor José Carlos, a ativi-
dade mostrou que a comunida-
de escolar está unida contra o
racismo e a violência nas esco-
las, ações que tem total apoio da

Apeoesp e da deputada estadu-
al Professora Bebel (PT), que na
Assembleia Legislativa do Esta-
do de São Paulo tem defendido
com vigor a cultura de paz e
contra todo e qualquer tipo de
discriminação e preconceito.

Professor José Belasque Junior fez apresentação da Esalq

Gerhard Waller

A Escola Superior de Agricul-
tura Luiz de Queiroz (Esalq/USP)
recebeu, em 21 de junho, visitantes
da Missão Técnica ao Corredor de
Inovação de Agropecuária de São
Paulo, para conhecer a estrutura
da instituição e ações voltadas
para a inovação do agronegócio.

A equipe do ecossistema de
inovação, liderada pelo coorde-
nador de agronegócio do Se-
brae do Mato Grosso do Sul,
Marcus Rodrigo de Faria, trou-
xe para a instituição 42 visitan-
tes, abrangendo membros liga-
dos a instituições de ensino, ci-
ência e inovação, empresas pri-
vadas, governo e sociedade civil.

A programação inicial contou
com apresentação da Esalq e suas
iniciativas ligadas à inovação e ao
empreendedorismo, com Prof. José
Belasque Júnior, presidente do
Conselho Deliberativo da EsalqTec
e membro do Grupo de Trabalho
Inovação e Empreendedorismo da
Esalq/USP; apresentação da Fun-
dação de Estudos Agrários Luiz de
Queiroz (Fealq), com Paula Arigo-
ni, gerente de produtos da Fealq e
integrante do Conselho Deliberati-
vo da EsalqTec; apresentação da
startup Brazil Beef Quality (BBQ),
com Marcelo Coutinho, diretor
executivo da BBQ, que fez uma ava-
liação de qualidade de carne.

Na sequência, os membros
da missão técnica visitaram a
EsalqTec, incubadora tecnológi-
ca que atua junto à Esalq como
um centro de apoio a empreen-
dedores da área tecnológica li-
gados ao agronegócio no desen-
volvimento de seus negócios.

A finalização da missão acon-
teceu no AgTechValley/Vale do Pi-
racicaba, cuja missão é reconhecer,
fortalecer e criar uma identificação
da sociedade com o seu ecossiste-
ma tecnológico, obtendo uma mai-
or atenção do Brasil e do mundo
para a região, resultando no de-
senvolvimento das empresas e das
instituições de ensino que o com-
põem, com a instalação de novos
empreendimentos identificados
com a tecnologia para a agricultu-
ra no Vale, além do reconhecimen-
to e do fortalecimento de uma cul-
tura de colaboração para inovação. 

Professor José Belasque Ju-
nior, presidente do Conselho De-
liberativo da EsalqTec Incubado-
ra Tecnológica e docente do De-
partamento de Fitopatologia e
Nematologia da Esalq comentou
que tem recebido muitas visitas
interessadas nesse ecossistema e
que a Universidade de São Paulo
(USP) está vivendo um momento
muito interessante. “A USP defi-
niu que a inovação/empreende-
dorismo é uma atividade fim da
Universidade e nós estamos no
meio do AgTechValley/Vale do
Piracicaba, temos muitas ações de
inovação, muitos empreendedo-
res e isso permite que tenhamos
muito a mostrar e muito ainda a
desenvolver, então é uma opor-
tunidade de ouro para nós”. 

Marcus Rodrigo de Faria, co-
ordenador de Agronegócio do Se-
brae/MS e desta Missão Técnica
ao Corredor de Inovação de Agro-
pecuária de São Paulo, explicou
que o Sebrae é um fomentador da
informação e do conhecimento
para desenvolver toda a econo-
mia do estado no qual ele se en-
contra. “O Sebrae vem buscando
fazer esse desenvolvimento no
Mato Grosso do Sul realizando o
que chamamos de ecossistema de
inovação e, o ecossistema de ino-
vação no Mato Grosso do Sul é
adaptado às necessidades e às
principais características da re-
gião, que é bem o agronegócio” 

Faria adiantou que conhe-
cer uma das coisas que existe de
novidade no Brasil em relação
com inovação ao agronegócio, à
agropecuária, é passar pela Esalq
e região de Piracicaba. “Também
encontramos outras iniciativas
em Campinas, São Carlos, São
José do Rio Preto e aí montamos
o que nós chamamos de Corre-
dor de Inovação da Agropecuá-
ria de São Paulo para poder or-
ganizar um grupo de participan-
tes desses ecossistemas para co-
nhecer essa realidade no estado
de São Paulo e assim fazer essa
aproximação, esse intercâmbio
de novidades, pesquisas, inova-
ções para conseguirmos levar um
pouquinho dessa semente para
lá”, finalizou o coordenador. 

A Prefeitura, por meio da
Secretaria Municipal de Mo-
bilidade Urbana, Trânsito e
Transportes (Semuttran),
reforçou entre os dias 15/06
a 22/06, a sinalização hori-
zontal e vertical em diversos
pontos de três avenidas e
19 ruas. A ação faz parte da
estratégia da Semuttran que
realiza sistematicamente
uma série de serviços de re-
vitalização e reforço de si-
nalização de trânsito hori-
zontal e vertical em ruas e
avenidas da cidade, com ob-
jetivo de garantir mais se-
gurança para pedestres, ci-
clistas e motoristas no trân-

sito. Os serviços também
incluem faixa de pedestre,
lombada, faixa elevada, eixo
de rua, pare, zebrado, faixa
de canalização e desacele-
ração, Linha de Redução de
Velocidade (LRV), entre ou-
tros. De acordo com a Se-
muttran, a tinta especial uti-
lizada na sinalização hori-
zontal contém microesferas
de vidro, que permite melhor
visualização por refletir a
luz dos veículos. Quando
necessár io,  os serv iços
também incluem a instala-
ção de tachão e tachinha
e troca de placas da sina-
lização vertical e aérea.

SINALIZAÇÃO

 Divulgação/CCS

O vereador Gustavo Pompeo
(Avante), em discurso como líder
de partido na noite desta quinta-
feira (22), na 36ª Reunião Ordi-
nária de 2023 da Câmara Muni-
cipal de Piracicaba, criticou a de-
mora na votação do projeto de lei
112/2023, que deu entrada no Le-
gislativo no dia 5 deste mês, com
pedido de urgência, mas que ain-
da não foi colocado em pauta.

A propositura, em linhas ge-
rais, conforme traz a sua justifi-
cativa “visa atender à orientação
proveniente dos Cartórios de Re-
gistro de Imóveis de Piracicaba,

com vistas a possibilitar que o
município possa atuar na quali-
dade de liquidante dos bens da
extinta Emdhap (Empresa Muni-
cipal de Desenvolvimento Habi-
tacional de Piracicaba), dando
quitação das obrigações por ela
assumidas, principalmente, no
que tange à transferência dos
imóveis objeto de programas de
habitação de interesse social aos
adquirentes beneficiados”.

“O projeto entrou aqui na Câ-
mara, com urgência, e achei que
iríamos vota-lo antes do recesso.
Os vereadores terão férias [recesso

parlamentar] agora, em julho, in-
clusive eu… E as pessoas que estão
esperando esse projeto vão ter que
aguardar mais esse mês, o mês que
vem e, quem sabe agosto. Então, é
uma falta de compromisso tanto
do Executivo, e eu assumo o com-
promisso também de falar que é
uma falta de compromisso da
Câmara, de dar uma solução para
essas pessoas que estão aguar-
dando. Até agora, infelizmente,
a Câmara não vai poder ajudá-
los da forma que eu imaginei
que ajudaria”, falou o vereador.

Na sequência, Gustavo Pom-

peo solicitou reparos asfálticos na
rua Maestro Petterman, na região
da Vila Cristina. O local apontado
pelo vereador, em vídeo exibido no
plenário, está esburacado. De acor-
do com ele, veículos que ali transi-
tam precisam fazer desvios e di-
minuições abruptas de velocida-
de, o que pode causar acidentes.

“Foram feitos [reparos] por
duas vezes mas, infelizmente,
como uma qualidade que não foi
suficiente para solucionar o pro-
blema. Não dura dois, três meses,
e já começa a afundar tudo de
novo asfalto”, disse o vereador.

HHHHHABITABITABITABITABITAÇÃOAÇÃOAÇÃOAÇÃOAÇÃO

Vereador cobra celeridade em projeto de regularização de moradias
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RECORDE DE
ARRECADAÇÃO
Oito apostas acertaram cin-

co números da Quina de São
João, concurso 6.172, neste sá-
bado (24), e dividiram o prê-
mio de R$ 216.787.644,54, o
maior da história do sorteio.
Com isso, cada uma delas ga-
nhou R$ 27.098.455,57.

Veja os números sortea-
dos: 12 - 13 - 45 - 47 - 70. 2.567
apostas acertaram a quadra, e
ganharam R$ 7.431,19 cada.
194.275 pessoas acertaram três
números e levaram R$ 93,51
cada. 4.960.265 jogos acerta-
ram duas dezenas e devem re-
ceber R$ 3,66 cada. Assim
como a Mega da Virada, a
Quina de São João não acumu-
la. Então, caso ninguém acer-
tasse os cinco números, o prê-
mio seria dividido entre as
apostas que acertassem quatro
dezenas e assim por diante.

As apostas vencedoras saí-
ram para: Anápolis (GO), Cam-
po Grande (MS), São Mateus do
Maranhão (MA), Itabuna (BA),
Jaú (SP), Belo Horizonte (MG),
Itaobim (MG) e Guaratuba (PR).

84 FELIZARDOS
Nas 8 apostas ganhado-

ras, 5 foram bolões represen-
tando 62,50% da premiação,
provando mais uma vez que
jogar com mais dezenas é o

atalho para ganhar mais rápi-
do na loteria sem investir mui-
to capital. Teve bolões premia-
dos com 7,8, 11 e 15 dezenas. As
cotas variaram de 3, 7,19,20 e 35.
A premiação variou entre R$ 775
mil (35 cotas) até R$ 9 milhões(3
cotas). A distribuição por esta-
dos foi bem diversificada (BA,
GO, MA, MG2, MS, PR e SP)

LOTOFÁCIL
INDEPENDÊNCIA
A partir de agosto já come-

çarão as apostas da próxima lo-
teria especial onde o prêmio não
pode acumular. Mantendo a tra-
dição, vamos fazer vários bolões
com 20 dezenas, quantidade
máxima permitida pelo sistema.

FÁCIL
Na Lotofácil - a modali-

dade considerada mais sim-
ples de investimento - o apos-
tador deve marcar de 15 a 20
números, dos 25 disponíveis.
Há prêmios para quem acertar
11, 12, 13, 14 e 15 números, sen-
do o maior prêmio para quem
acertar os 15 anunciados.

R$ 52 MILHÕES
A nova loteria da caixa, +

milionária já fez 1 ano e ninguém
acertou o prêmio máximo até
agora. Portanto o prêmio acumu-
lado vem se avolumando a cada
semana. O sorteio é todo sábado.

AAAAACHADOSCHADOSCHADOSCHADOSCHADOS     DODODODODO A A A A ARQUIVORQUIVORQUIVORQUIVORQUIVO

Resolução de 1910 aplicava multa a
quem não notificasse doença animal
Altamente contagioso, o mormo, que atinge principalmente
equinos, gerava muita preocupação no início do Século XX

LDO 202LDO 202LDO 202LDO 202LDO 20244444

Relatório de Alex Madureira
é aprovado em comissão

Arquivo

Mormo era um problema recorrente no Exército
brasileiro no início do Século XX

Mormo é uma palavra talvez
desconhecida para grande parte
da população, mas temida para
aqueles que sabem o significado.
Causada pela bactéria Burkholde-
ria, também é conhecida como
‘lamparão’ e, do ponto de vista da
saúde pública, gera muita preocu-
pação por ter alta taxa de trans-
missão e mortalidade. E, embora
se manifeste principalmente em
equinos (mulas, cavalos e asnos),
pode ainda ser contraídas pelos
seres humanos e ser fatal.

No início do Século XIX e até
meados do Século XX, havia
uma moléstia de mormo no País
e no mundo, o que geração preo-
cupação também em Piracicaba,
como aponta registro preserva-
do pelo Setor de Gestão de Do-
cumentação e Arquivo da Câma-
ra Municipal de Piracicaba.

Durante a sessão ordinária da
Câmara em 5 de abril de 1910, a
edilidade piracicabana aprovou
uma resolução específica para ten-
tar combater a doença e evitar a
sua proliferação. A dureza da le-
gislação – que aplicava multa seve-
ra a quem deixasse de notificar um
eventual caso da doença – pode ser
lida como um forte sinal de que a a
preocupação também era grande:

Artº 1º - É obrigatório a no-
tificação ao Prefeito Municipal
de todos os casos de mormo que
se apresentem neste município.

Os proprietários de animais ata-
cados de mormo que infringirem
a presente lei serão multados de
20$ a 50$000. O Prefeito Muni-
cipal, para combater o mal e evi-
tar a sua propagação agirá de
acordo com os preceitos formu-
lados pelo veterinário do Esta-
do. (em transcrição livre)

Em um artigo na revista Ani-
mal Business Brasil, o jornalista
Luiz Octavio Pires Leal, editor da
publicação, registra que a doença
era muito comum, principalmente,
na América do Sul e afetava mui-
tos os exércitos dos países da re-
gião, que na época ainda eram
muito calcados na cavalaria.

Outro aspecto do mormo,
apontado por Pires Leal no mes-
mo artigo, é que o mormo foi di-
agnosticado, pela primeira vez, no
Continente Americano pelo pes-
quisador Capitão Médico João
Muniz Barreto de Aragão, no La-
boratório de Microscopia Clínica
e Bacteriologia do Exército, em
Benfica-RJ, o atual Instituto de
Biologia do Exército (IBEx), após
investigação científica intensa e
exaustivos testes laboratoriais.

“O prodigioso feito científico
alcançado por Muniz de Aragão
(...) foi, realmente, um grande fei-
to”, escreve Pires Leal, indicando a
importância do feito para o desen-
volvimento da veterinária no País.

O sacrifício do animal infec-

tado era uma maneira de evitar o
desenvolvimento da moléstia e
suas possíveis consequências eco-
nômicas e sanitárias. No Brasil,
o mormo parecia radicado em me-
ados do século XX, não tendo
mais registros da doença desde
1968. Porém, em 1999 novos ca-
sos registrados no Alagoas e em
Pernambuco causaram alarde no
território nacional. Desta forma,
um conjunto de regras foi publi-
cada através da Instrução Nor-
mativa 24 do Ministério da Agri-
cultura, em 2004, que foram re-
vistas e reforçadas em 2018.

Em âmbito global, mormo está
entre as doenças de notificação
obrigatória da Organização Mun-

dial de Sanidade Animal (OIE) e
está incluída nas passíveis de apli-
cação das medidas previstas no Re-
gulamento de Defesa Sanitária Ani-
mal, o que inclui a obrigatoriedade
do sacrifício dos animais doentes.

ACHADOS DO ARQUI-
VO - A série “Achados do Arqui-
vo” é uma parceria entre o Setor
de Gestão de Documentação e Ar-
quivo, ligado ao Departamento
Administrativo, e o Departamen-
to de Comunicação Social da Câ-
mara Municipal de Piracicaba,
para realizar publicações sema-
nais no site da Câmara, às sex-
tas-feiras, como forma de tornar
acessível ao público as informa-
ções do acervo do Legislativo.

O relatório sobre a LDO de
2024 (Lei de Diretrizes Orçamen-
tária), de autoria do deputado es-
tadual Alex Madureira (PL), foi
aprovado nesta segunda-feira
(26) pela CFOP (Comissão de Fi-
nanças, Orçamento e Planejamen-
to). Agora o projeto, que recebeu
973 emendas ao texto, seguirá
para discussão e votação no ple-
nário da Alesp (Assembleia Legis-
lativa do Estado de São Paulo).

A LDO estabelece as diretri-
zes, os objetivos e as metas fiscais
para o próximo ano, tendo como
base a proposta do governo para a
administração pública e a LOA
(Lei Orçamentária Anual). Elabo-
rada anualmente pelo poder exe-
cutivo, as prioridades para o exer-
cício seguinte precisam ser apro-
vadas pelo legislativo. “No nosso
relatório, buscamos atender às
principais necessidades da popu-
lação, visando à melhoria do aten-
dimento público e à garantia da
prestação dos serviços. Analisa-
mos cuidadosamente as sugestões
enviadas para a proposta, utilizan-

Aldo Guimarães

Lei de Diretrizes Orçamentária (LDO) estabelece as diretrizes,
os objetivos e as metas fiscais para o próximo ano

do uma abordagem técnica”, afir-
mou o relator da LDO de 2024
pela Alesp, Alex Madureira.

Em 2019, o deputado atuou
como relator da LDO 2020 e da
LOA 2020. Neste seu segundo
mandato, Alex Madureira foi rela-
tor da Redação Final do Orçamen-
to Paulista para o ano de 2023.
Atualmente, também cumpre a
função de corregedor da Alesp.

Já o governador Tarcísio de
Freitas (Republicanos), em seu pri-
meiro ano no cargo, busca aprovar
as diretrizes orçamentárias do pró-
ximo ano  - visto que o atual foi
constituído em 2022 pelo governo
anterior. De acordo com a assesso-
ria da Sefaz (Secretaria da Fazen-
da e Planejamento do Estado de
São Paulo), o projeto de lei 661/
2023, enviado à Alesp, contou
com o envolvimento dos cidadãos
que participaram da Audiência
Pública Eletrônica, realizada pela
pasta entre 13 e 24 de março. Os
principais pontos defendidos pe-
los participantes foram saúde,
educação e segurança pública.

EEEEESTRADASSTRADASSTRADASSTRADASSTRADAS

Dez bairros da zona rural são atendidos com manutenção
A Prefeitura de Piracicaba,

por meio da Sema (Secretaria
Municipal de Agricultura e Abas-
tecimento), esteve na semana
passada, de 19 a 23/06, em dez
bairros da zona rural realizan-
do melhorias e reparos emergen-
ciais para melhorar a mobilida-
de dos moradores. Atendendo a
pedidos de munícipes, a Sema fez
reparos com lajão britado e mo-
toniveladora na estrada princi-
pal do bairro Godinhos (PIR
024) e na PIR 066, na região do
Agrofapi, ambos já finalizados.

Foram concluídas as manu-

tenções com motoniveladora
nos bairros Almeida (PIR 246 e
001/192), Cruz Alta (PIR 192),
Dini (PIR 302) e Gibram (PIR
020/290), e continua no bairro
Pau Preto, na PIR 021W. O ma-
terial lajão britado foi aplicado
na estrada do bairro Pedra
Branca (PIR 010/302) e segue
em andamento na estrada José
Saul Chinelato (PIR 264), que
passa pelos bairros Volta Gran-
de e Floresta. No bairro Tanquã,
a Sema deu início à limpeza da
estrada PIR 039W no dia 19/06
e continua nesta semana. Estrada PIR 022 do bairro Godinhos recebendo reparos

Thais Passos/Sema
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Sesc Piracicaba recebe ‘Nas ondas da Marina’

CCCCCONDEPONDEPONDEPONDEPONDEPAAAAACCCCC

Vereador quer reunião sobre
preservação de área tombada

O vereador Gustavo Pompeo
(Avante) solicitou, nesta sema-
na, uma reunião com o Conse-
lho de Defesa do Patrimônio
Cultural de Piracicaba (Conde-
pac). O objetivo é discutir a área
de preservação no entorno do
Engenho Central, que é tombada,
e entender como as medidas de
proteção em relação a esse patri-
mônio funcionam no município.

Durante a reunião camará-
ria da última segunda-feira (19),
o parlamentar apresentou reque-
rimento em que cobra explicações
da Prefeitura sobre a construção
de edificações no perímetro de
proteção do Engenho. Gustavo
Pompeo está preocupado com a
conservação dos bens culturais de

Piracicaba e, no encontro com o
Condepac, quer entender as me-
didas que são tomadas pelo ór-
gão para preservar e valorizar o
patrimônio histórico da cidade.

O conselho recebeu a solici-
tação através do Ofício 183/2023
do gabinete do parlamentar, que
aguarda um retorno sobre o
agendamento da reunião. "O en-
contro, sem dúvida, será uma
oportunidade para trocar conhe-
cimentos e desenvolver políticas
efetivas de preservação da área",
comentou o vereador. "A preser-
vação do patrimônio cultural é
um desafio enfrentado por mui-
tas cidades e a colaboração en-
tre especialistas e órgãos gover-
namentais é fundamental".

Após dois anos longe dos pal-
cos, Marina Lima apresenta novo
show “Nas ondas da Marina”,
aprumado pelo mar de hits que
colecionou em mais de 40 anos de
carreira. O show acontece no pró-
ximo dia 8 de julho (sábado), às
20h, no ginásio do Sesc Piracicaba.

O repertório foi especialmen-
te definido a partir da relação afe-
tiva que seus ouvintes mostraram
ter com suas canções durante a
pandemia, ao recorrer a seus su-

cessos em playlists, festas parti-
culares e momentos de recolhi-
mento. Nesse show, Marina sin-
toniza com todas as suas ondas.

Agradece as gerações que a
acompanham desde o início, com
hits clássicos como “Fullgás”, “Uma
Noite e Meia” e “À Francesa”, e aco-
lhe aquelas que passaram a segui-
la mais recentemente, com canções
do novo EP Motim. Diversa, nave-
ga por vários moods de sua músi-
ca, que vai desde baladas românti-

cas, como “Acontecimentos” e “Pes-
soa”, a canções libertárias, como
“Pra Começar” e “Mãe Gentil”.

Neste momento especial, o
novo show dá continuidade à
celebração de toda a sua obra
como cantora, compositora e
arranjadora, lançada como um
songbook e disponibilizado gra-
tuitamente durante a pande-
mia. Para arrematar essa reto-
mada de fôlego, Marina é acom-
panhada por uma nova banda,

formada por Gustavo Corsi
(guitarra), Alex Fonseca (bate-
ria e programação) e Carlos Tri-
lha (teclados e programação).

A venda de ingressos será li-
berada nesta terça-feira (27) a
partir das 12h no site oficial do
Sesc e, na quarta-feira (28), a
partir das 17h, nas bilheterias fí-
sicas da unidade. O show é reco-
mendado para maiores de 16
anos e o valor dos ingressos irá
variar de R$ 12,00 a R$ 40,00.

Para melhorar o atendi-
mento à população e dar mais
conforto aos funcionários, a
Unidade de Estratégia de Saú-
de da Família (ESF) IAA 2 pas-
sa por intervenção, que contem-
pla troca do piso de madeira por
piso de cerâmica, ideal para
unidade de saúde. De acordo
com a Secretaria Municipal de
Saúde as obras devem ser con-
cluídas em até 10 dias. O acolhi-
mento à população é realizado
normalmente, mas alguns ser-
viços estão sendo reagendados.

De acordo com a coordena-
ção do Departamento de Aten-
ção Básica (DAB), procedimen-
tos médicos e de enfermagem

não-prioritários estão sendo re-
agendados, serviços de vacina-
ção e procedimentos de enfer-
magem serão realizados desde
que não cause prejuízo à popu-
lação. Os demais casos, inclusive
os urgentes, são encaminhados
para outras unidades do serviço
mais próximas após avaliação da
equipe da unidade do IAA 2.

O DAB reforça que serviço
telefônico e de internet da uni-
dade estão instáveis devido às
obras. Equipes da SMS já estão
na unidade para sanar o pro-
blema o mais breve possível.

As equipes de Manuten-
ção e Obras da SMS, acom-
panham os trabalhos.

AAAAATENÇÃOTENÇÃOTENÇÃOTENÇÃOTENÇÃO B B B B BÁSICAÁSICAÁSICAÁSICAÁSICA

Unidade de Saúde da Família
do IAA 2 passa por reforma
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Os 115 anos da imigração ja-
ponesa no Brasil e 105 anos da
presença da comunidade nipôni-
ca em Piracicaba foram lembra-
dos durante a solenidade que
marcou o Dia Municipal da Co-
munidade Japonesa, Dia Muni-
cipal do Karate-Do e Dia Munici-
pal do Judô, na última sexta-fei-
ra (23), no Salão Nobre “Helly de
Campos Melges”. A reunião sole-
ne, proposta através do requeri-
mento nº 231/2023, de autoria do
vereador Pedro Kawai (PSDB), deu
início às comemorações na cidade.

A mesa de honra da soleni-
dade foi composta pelo parlamen-
tar, que presidiu os trabalhos, pelo
presidente do Clube Nipo-brasi-
leiro, Pedro Mizutani, pela presi-
dente da Chácara Sol Nascente,
Renata Takaki Fedatto, pelos
conselheiros da Kodansha, pro-
fessor Antônio Mantelatto, pro-
fessor Júlio Takashi Kawaguchi,
professor Miguel Carmo de Car-
valho, professor Otávio José Spi-
golon e professor Vlamir Edson
Marques da Silva, além do pro-
fessor de judô, Benedito Barbosa
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Solenidade celebra comunidade e atletas do judô e do karatê
Reunião solene foi a primeira atividade das comemorações do aniversário da imigração japonesa

Guilherme Leite

Atletas, professores e membros da comunidade japonesa
exaltaram preservação da cultura e contribuição dos ancestrais

de Mattos Filho, do delegado do
Departamento de Inteligência da
Polícia Civil, Edson Jorge Aidar e
do capitão da Polícia Militar,
Eduardo Watanabe Pansonato.

Pedro Kawai manifestou que
a solenidade é de extrema relevân-
cia para o mandato e para a pró-
pria vida. “É nossa obrigação res-
peitar e perpetuar essa história, re-
verenciar tudo aquilo que passou,
o que nossos ancestrais construí-
ram”, afirmou. Ele também rela-
tou sobre a experiência que teve em
março, quando visitou o Japão, em
missão parlamentar. O presidente
do Clube Nipo-brasileiro, Pedro
Mizutani, disse que é necessário
celebrar o acolhimento que recebeu
a comunidade japonesa. “Piraci-
caba é muito acolhedora, assim
como o Brasil foi quando vieram
nossos ancestrais. Recebe muito
bem e as pessoas ficam”, destacou.

A presença da comunidade
também foi marcada pela dissemi-
nação das artes marciais orientais
no País. Em nome dos conselhei-
ros Kodansha, o professor Otávio
José Spigolon salientou a importân-

cia da cidade para o esporte. “Pira-
cicaba é referência no karatê, te-
mos vários campeões nacionais e
internacionais. A cidade tornou-se
um pólo, com grandes professores
e alunos”, afirmou. Pelo judô, o
professor Benedito Barbosa de
Mattos Filho disse que foram esco-
lhidos dois homenageados do es-
porte, um representante da juven-
tude e outro da experiência. “Te-
mos um jovem, que não se apega
somente à luta e às vitórias, mas
aos princípios do judô e leva para
a vida os ensinamentos do judô. E
também temos a experiência, um
atleta com participações olímpicas
e que segue o princípio de ensinar-
mos o que sabemos para que to-
dos cresçam juntos”, afirmou.

HOMENAGEADOS – Ri-
cardo Yada representou os home-
nageados da comunidade japone-
sa. “Saber que fazemos parte desta
história nos enche de orgulho. A
família nipo não mede esforços
para se dedicar aos eventos do clu-
be. Desde 1920, quando surgiu a
primeira associação japonesa em
Piracicaba, atual Clube Nipo-bra-

sileiro, o objetivo foi manter as tra-
dições japonesas. Esta homenagem
aumenta a responsabilidade em
dar sequência a este trabalho”, co-
locou. Além dele, foram homena-
geados Lilean Tshchiya Lima
Takara, da Encantti Cosméticos,
Isabel Prescila Takaki Gasparini,
Maria Yoko Moriwaki Yamatogi e
Neuza Junko Tanigucho Higashi.

Emocionado, Antonio Carlos
Schiavom foi o representante do
karatê. “Temos a obrigação de
lembrar dos antepassados. Se es-
tamos aqui e defendemos algo, é
porque alguém lutou por nós”,
avaliou. Pelo esporte, também re-
ceberam a homenagem Anna Ka-
tharina Maciel Bollis, Arioval-
do Vieira, Luiz Carlos Rodrigues

da Silva e Osni Sergio Bechelli.
O medalhista olímpico Luiz

Yoshio Onmura falou em nome do
judô, em nome do também home-
nageado, o atleta Giordano Frias
Martinelli. Onmura foi o primeiro
brasileiro nato a conquistar uma
medalha olímpica. “O judô não traz
somente a luta, mas a formação do
caráter do indivíduo”, salientou.

A nova diretoria do Simes-
pi (Sindicato das Indústrias Me-
talúrgicas, Mecânicas, de Ma-
terial Elétrico, Eletrônico, Side-
rúrgicas e Fundições de Piraci-
caba, Saltinho e Rio das Pedras)
foi homenageada pela Câmara
Municipal de Piracicaba, em ce-
rimônia realizada nesta quinta-
feira (22), na Sala da Presidên-
cia do Poder Legislativo. O voto
de congratulações, concedido
através do requerimento nº 44/
2023, foi entregue pelo autor da
propositura, vereador Ary Pedro-
so Jr. (Solidariedade), ao presi-
dente do sindicato, Erick Gomes.

A nova diretoria tomou
posse em janeiro para o triênio
2023-2025. Também participa-
ram da cerimônia de entrega da
homenagem o vice-presidente
do sindicato, Paulo Estevam Ca-
margo, o segundo vice-presi-
dente, André Simioni e o diretor
financeiro, Gilberto Carlos Feli-
ppe. Fundado em 1991, o Simes-
pi conta atualmente com mais
de 200 empresas associadas.

HHHHHOMENAGEMOMENAGEMOMENAGEMOMENAGEMOMENAGEM

Diretoria do Simespi recebe voto de congratulações

Sindicato patronal será comandado por nova diretoria, no triênio 23-25
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“O Simespi faz um trabalho
maravilhoso para os associados,
com a oferta de convênio médico,
treinamentos e tantas outras ques-
tões que melhoram o envolvimen-
to do trabalhador, além de dar res-
paldo para as empresas”, disse o
vereador Ary Pedroso Jr. Ele dese-
jou saúde e sabedoria aos novos
membros da diretoria para conti-
nuarem na condução do trabalho
de relevância para a cidade.

Para o presidente do Simespi,
Erick Gomes, o reconhecimento da
Câmara é importante para o seg-
mento. “Sem a cidade, não existe
empresa e esta cidade é uma ver-
dadeira potência”, destacou, ao ci-
tar também o resultado obtido
quando o setor privado e o poder
público trabalham juntos pelo bem
da sociedade. Os novos diretores
também foram cumprimentados,
na cerimônia, pelo presidente da
Câmara, vereador Wagner de Oli-
veira (Cidadania), o Wagnão.

A nova diretoria é composta
por Erick Gomes, presidente,
Paulo Estevam Camargo, vice-

presidente, André Simioni, segun-
do vice-presidente, Fernando Pe-
trolino, diretor executivo, Gilber-
to Carlos Felippe, diretor finan-
ceiro, Carlos Henrique Benatt,
diretor jurídico, Euclides Baraldi
Libardi, diretor de relações sindi-
cais/RH, Cesare Augusto Marruc-
ci, diretor suplente de relações sin-
dicais, Vagner José Furlan, dire-

tor de tecnologia, Roberto Tadeu
Chamma, diretor suplente de tec-
nologia, Douglas Ficher Fazanaro,
diretor de comunicação e Antonio
Sergio Guarnieri, diretor suplente
de comunicação. Já o Conselho
Fiscal é composto por Roberto
Borges da Silva, Daniel Lucas Ca-
margo, Paulo Masiero e André de
San Juan Barella como suplente.
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Mais de 450 pessoas participam de debates sobre políticas

GGGGGUARDAUARDAUARDAUARDAUARDA C C C C CIVILIVILIVILIVILIVIL

GCM poderá reforçar segurança
no residencial Nova Suíça

Mais de 450 pessoas parti-
ciparam, entre os meses de maio
e junho, das pré-conferências
da Assistência Social – encon-
tros de debate sobre políticas
públicas que antecedem a 14ª
Conferência Municipal de Assis-
tência Social, nos dias 29 e 30/
06, no anfiteatro da Fundação
Municipal de Ensino (Fumep).
As discussões aconteceram em
diferentes serviços da Secretaria
Municipal de Assistência e De-
senvolvimento Social (Smads),
organizações da sociedade civil
e espaços públicos do município.

No total foram realizados 16
encontros, envolvendo crianças,
adolescentes, jovens e pessoas
idosas. Em todos os debates hou-
ve apresentação dos serviços li-
gados à Assistência Social, o pa-
pel do Conselho Municipal de As-
sistência Social (CMAS) e a im-
portância da participação po-
pular na construção de políti-
cas públicas para o município.

“Em cada espaço foi possí-
vel a abertura com os usuários
de serviços e população geral.
Pudemos refletir juntos sobre
as políticas públicas já existen-
tes na Assistência Social e levan-
tar propostas que contribuirão
para a população e o desenvolvi-
mento da cidade”, explica Rosi-
meire Aparecida de Oliveira.

Os debates contaram com
participação significativa de usu-
ários dos serviços socioassistenci-
ais. Kátia Maria, usuária dos ser-
viços do Cras – Centro de Refe-
rência de Assistência Social Vila
Sônia e militante na área da pes-
soa com deficiência falou sobre a
importância desses espaços para
discutir direitos e demandas.
“Vejo como fundamental esses es-
paços de discussões, uma vez que
traz informação sobre as ferra-
mentas que temos para exercer
nossos direitos e deveres para en-
tender a responsabilidade de cada
cidadão, obter conhecimento e

Encontros preparatórios aconteceram entre os meses de maio
e junho em diferentes serviços da Smads e espaços públicos

Divulgação

participação na execução das polí-
ticas públicas, com responsabili-
dade e fiscalização de recursos”.

As pré-conferências foram re-
alizadas nas unidades de Centros
de Referência de Assistência Social
(Cras) Jardim São Paulo, Piracica-
mirim, Mário Dedini, Novo Hori-

zonte, São José e Vila Sônia; Esta-
ção Idoso, Associação de Pais e
Amigos dos Excepcionais (Apae),
Casa do Amor Fraterno (CAF),
Centro Dia Idoso, Centro Pop, Nú-
cleo de Acolhimento Califórnia,
Núcleo de Apoio Social, além vare-
jões e centros comunitários.

Na tarde desta quinta-feira
(22), o vereador Valdir Vieira
Marques, o Paraná (Cidadania) se
reuniu com o comandante da
Guarda Civil Municipal, Sidney
Miguel Nunes, juntamente com o
síndico Diego Pavan, do residen-
cial Nova Suíça II, além de Pedro
Leite, conselheiro do conjunto re-
sidencial. A pauta de discussões
foi sobre o patrulhamento preven-
tivo para garantir mais seguran-
ça aos moradores do bairro, onde
atualmente foram liberados cinco
condomínios, e posteriormente
será liberado mais três, totalizan-
do quase cinco mil famílias.

“Por ser um bairro novo,
que está se estruturando ago-
ra, a falta do patrulhamento
tem trazido grandes preocupa-
ções à população”, destacou o

Vereador Paraná, juntamente com o síndico Diego Pavan se reuniram
com o comandante da Guarda Civil Municipal, Sidney Nunes
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vereador Paraná no acolhimen-
to da demanda dos moradores.

O comandante Sidney Nunes
se prontificou em dar suporte,
mas, reconhecendo que ainda
existe uma dificuldade devido ao
número de viaturas. Na oportu-
nidade ele também falou sobre
um projeto que está em pauta, que
deve resultar na ampliação de vi-
aturas, e em breve haverá um pre-
gão para a compra de mais 15 via-
turas, sendo que assim poderia
atender melhor toda a população.

O vereador Paraná agrade-
ceu ao comandante Sidney e o
subcomandante Mendes, que
também integra o pelotão e acom-
panhou a reunião. O parlamentar
frisou que o atendimento dessa
demanda trará grande benefício
para a população daquela região.
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Semdettur recebe inscrições
para lista de espera do curso

As inscrições para a segunda
edição do projeto Monitoria de
Turismo 60+, que consiste em um
curso gratuito para capacitar pes-
soas com 60 anos de idade ou mais
para atuarem como monitores qua-
lificados nos atrativos turísticos da
cidade, se esgotaram em menos de
uma semana. As 30 vagas foram
preenchidas e agora a Semdettur
(Secretaria de Desenvolvimento
Econômico, Trabalho e Turismo de
Piracicaba) recebe inscrições para
lista de espera, mediante preenchi-
mento de formulário disponível no
site turismopiracicaba.com.br.

O início do curso está pro-
gramado para 4 de julho e as au-
las serão até agosto, sempre às
terças e quintas-feiras, no perío-
do da manhã, das 8h às 12h, no
anfiteatro da Smads (Secretaria
Municipal de Assistência e De-
senvolvimento Social), localiza-
da na rua Monsenhor Manoel
Francisco Rosa, 900. O curso
tem duração de 30h horas au-
las. Para receber o certificado de
conclusão é necessário ter frequ-
ência mínima de 75% nas aulas,

além de atingir nota mínima 5
na avaliação. “Abrimos a lista de
espera porque, caso algum inscri-
to desista até a data de início do
curso, chamaremos alguém que já
tenha demonstrado o interesse na
lista, de modo a agilizar proces-
sos e para que as pessoas apro-
veitem ao máximo essa oportuni-
dade”, falou a diretora municipal
de Turismo, Alessandra Freire.

Entre os temas abordados nas
aulas estão conceitos básicos da
cadeia do turismo, serviços recep-
tivos, o papel do monitor, o com-
portamento do Turista 4.0, o que
esperar dos fornecedores turísticos,
redes sociais, TripAdvisor e Google
para atrações turísticas, hospitali-
dade e acolhimento como diferen-
ciais, condução e mediação de visi-
tas, experiência de atendimento
personalizado e humanizado e
coleta e organização de informa-
ções sobre ambientes e atrativos.

Mais informações sobre o
Projeto Monitoria de Turismo
60+ podem ser obtidas no site
turismopiracicaba.com.br ou
pelo telefone (19) 3403-1174.
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Escola realiza culminância de eletivas
“Eu vejo esta exposição dos trabalhos como um momento único na vida do aluno, que se realiza, apresentando suas produções”, afirma a diretora Cilmara Calderon

A Escola Estadual Professor José
Romão realizou, sexta (23), a culmi-
nância das eletivas, componente cur-
ricular de livre escolha dos estudantes
e baseado em seu Projeto de vida pro-
fissional. “Eu vejo esta exposição dos
trabalhos como um momento único na
vida do aluno. Ele se realiza, apresen-
tando suas produções, percebe o senti-
do da disciplina eletiva, que é envolvê-
lo totalmente, em vários segmentos. As-
sim, ele cria autonomia, seu protagonis-
mo é estimulado e desenvolve, também,
suas habilidades socioemocionais”, ex-
põe a diretora Cilmara Calderon.

Ao todo, foram organizadas e minis-
tradas doze eletivas no primeiro semes-
tre da instituição escolar: “O mundo
todo é um palco”, “Raciocínio lógico”,
“Cientistas Mirins: Projeto Geopark Co-
rumbataí”, “Quem ama cuida”, “Carica-
turando”, “Pod isso, José?”, “Madeira
madeira”, “Ilusão de ótica”, “Planeta ao
extremo”, “Robociclando”, “Challenge
room” e “Muito além das fake news”.

A abertura do evento foi realiza-
da pelos estudantes das eletivas: “O
mundo todo é um palco” e “Raciocí-
nio lógico.” A primeira contou com
as apresentações de música, canto,
coral e teatro dos participantes da
eletiva “O mundo todo é um palco”,
ministrada pelos professores de Arte,
Felipe Trevilin, e de Inglês, Cíntia Vit-
ti Mazzotti. “Fizemos uma retrospecti-
va de temas trabalhados durante o se-
mestre, que envolveram músicas sobre
o Dia das Mulheres, Dia do rio, Dia das
Mães, entre outros”, relata Cíntia.

Em seguida, houve a demonstração
de jogos de raciocínio lógico, através da
simulação de um jogo de damas, utili-

Professores Nathalie e Juliano, com os alunos da eletiva Cientistas mirins

Equipe da eletiva O mundo todo é um palco

Professora Juliana Galvão e Professor Paschoal, da eletiva Robociclando

Professor Juliano participando do jogo de tabuleiro Geopark
Corumbataí, com os alunos da eletiva Cientistas mirins

As caixas surpresa com os desafios de inglês
e matemática, da eletiva Challenge room

Exposição do mapa da bacia hidrográfica e mapa hipsométrico

Produção científica do Projeto Geopark Corumbataí

As professoras Marcela (Matemática) e Andrea (Inglês), 
da eletiva Challenge room

Equipe da eletiva Raciocínio Lógico e a professora Thaís Cairo Santana

Sala da eletiva Cientistas mirins - Projeto Geopark Corumbataí

A apresentação da eletiva Raciocínio Lógico contou com
simulação de jogo de damas, utilizando os alunos

Exposição da eletiva Planeta ao extremo

Exposição dos trabalhos da eletiva Ilusão de ótica

Produtos confeccionados na eletiva Robociclando

Fotos: Nathalie Gallo

zando os próprios alunos, orientada pela
professora de matemática, Thaís Cairo
Santana. “O principal objetivo da eleti-
va foi desenvolver e aprimorar o racio-
cínio lógico dos estudantes, pois todos
nós o temos, mas nem sempre o utiliza-
mos adequadamente”, comenta Thaís. 

A disciplina “Cientistas mirins”, teve
como intuito fazer a divulgação científi-
ca do Projeto Geopark Corumbataí, do
qual Piracicaba faz parte. “Trabalhamos
com os discentes, primeiramente, o
conceito de Geoparque, para podermos
fazer a divulgação científica do Projeto
Geopark Corumbataí. Sendo assim, um
Geoparque é um conjunto de variados
pontos de visitação de relevância inter-
nacional, formando um território com
rica beleza cênica, arqueológica, paleon-
tológica, no qual há o desenvolvimento
do turismo geológico, ao mesmo tempo
em que são apreciados pelos turistas a
história, cultura e alimentação típica do
local visitado. Na região da Bacia do Rio
Corumbataí, temos o território do Geo-
park Corumbataí, composto por oito ci-
dades, desde Analândia até Piracicaba”,
explicita a professora de Língua Portu-
guesa, Nathalie Cristine Gallo, também
pesquisadora sobre o assunto, que é fru-
to de seu mestrado e doutorado. A eleti-
va foi ministrada conjuntamente com o
professor de Geografia, Juliano Trevisan,
que também é Coordenador de Gestão
Pedagógica por Área de Conhecimento
(CGPAC), da área de Ciências Humanas.
“Desenvolvemos a divulgação científi-
ca a partir de produções feitas pelos alu-
nos sobre o Projeto Geopark Corumba-
taí, como: três jogos de tabuleiro, cam-
panha publicitária, confecção de mapas
e artigo científico”, completa Trevisan.

A matéria colaborou, ainda, para o
Projeto de vida dos alunos nas áreas de
turismo, ciência, paleontologia e quími-
ca, também possibilitando ensinar como
funciona o trabalho do cientista e suas
pesquisas e que qualquer ambiente pode
ser um laboratório de um pesquisador.

A eletiva “Quem ama cuida” envol-
veu a conscientização e o cuidado com
os animais, incentivo à doação, diferen-
ça entre animais silvestres, domésticos
e exóticos e o estímulo à profissão de
veterinária e áreas correlatas. “Também
discutimos a questão dos maus tratos”,
comenta a professora de matemática,
Márcia Melloto, que é parceira da pro-
fessora de Ciências, Leonor Peres.

“Caricaturando”, ministrada pela
professora de Língua Portuguesa, Vi-
viane Christine Silva, e pelo professor
de História, Gustavo Américo, cujo in-
tuito foi criar caricaturas de persona-
lidades famosas, também foi destaque
na culminância. “Abordamos os sex-
tos e sétimos anos, que se empenha-
ram demais durante as produções, que
foram muitas. Tivemos uma participa-
ção do pai do aluno, Thales Bonafini,
do 7º ano B, Alexsander Bonafini, que
é formado na área de desenho e veio
participar de vários encontros com os
estudantes, acompanhando a eletiva.
Na ocasião, desenvolveu várias didá-
ticas, explicando algumas técnicas aos
discentes e auxiliando-os durante
suas produções”, explica Viviane. 

“Pod isso, José?”, que teve como
finalidade a produção de podcasts so-
bre a E.E. José Romão e seu cotidiano,
durante a culminância permitiu que os
visitantes das exposições pudessem
assistir aos vídeos de entrevistas. 

“A ideia surgiu dessa onda de pod-
casts da atualidade. Como os estudan-
tes gostam tanto do podcast Pod pah,
por exemplo, achamos que se interes-
sariam por uma eletiva nessa vertente”,
conta a professora de Língua Portugue-
sa, Laís Oriani Schiavinatto.

Segundo o professor de Geografia,
Felipe Gonçalves, parceiro de Laís na ele-
tiva, esta foi uma oportunidade de os alu-
nos exercerem o protagonismo de for-
ma direta. “Eles mesmos são os respon-
sáveis pela criação do roteiro, entrevis-
tas e edição dos vídeos”, diz Gonçalves.

“Madeira Madeira”, que trabalhou
a confecção de objetos feitos de madei-
ra, foi um projeto inovador dentro da
escola, com foco desde o reconheci-
mento dos tipos de madeira e do traba-
lho artesanal e bruto com a madeira, à
extração até o produto final. “Nesse
trabalho manual, diretamente, com a
madeira, com o objetivo de criar obje-
tos artesanais, houve interesse e com-
prometimento de todos, ainda mais por
ter sido sexto e sétimo ano o público-
alvo”, frisa o professor de Educação Fí-
sica e da eletiva, Marcos Santos Silva.

A disciplina “Ilusão de ótica”, reali-
zada pela professora de ciências, Ales-
sandra Cristina Vieira Ligo de Paula,
abordou imagens que são percebidas
pelo sistema visual de uma maneira;
porém, são interpretadas de forma dife-
rente pelo cérebro. “Enquanto o cére-
bro processa alguns dos atributos da
imagem, existem aspectos que são en-
ganosos e, portanto, levam a erros no
processo perceptivo. Portanto, na ma-
téria trabalhamos a visualização e inter-
pretações de imagens que envolvem ilu-
são de ótica”, salienta Alessandra. 

“Planeta ao extremo”, ministrada
pelas professoras de Ciências, Lucia-
na Maria Victoria, e de Geografia, Ju-
liana Mikhail Helal Carvalho, teve
como objetivo fazer os alunos conhe-
cerem um pouco mais sobre o Planeta
Terra. “Falamos sobre vulcanismo,
placas tectônicas, erupções vulcâni-
cas, tsunamis, terremotos, pinturas
rupestres e do grande geógrafo brasi-
leiro, Milton Santos”, pontua Juliana. 

“Assim, os alunos elaboraram uma
maquete com argila, com o formato de
um vulcão, e por meio de um experi-
mento científico, utilizando bicarbo-
nato de sódio, óleo, vinagre [ácido acé-
tico] e corantes, simularam como
ocorre o extravasamento da lava vul-
cânica, possibilitando aos estudantes
a prática desenvolvida quando estu-
damos o cinturão de fogo, que percor-
re as placas tectônicas em nosso lindo
planeta Terra”, esclarece Luciana.

Na disciplina “Muito além das fake
news” os alunos puderam realizar deba-
tes a respeito das fake news, após co-
nhecerem questões que as envolvem. “O
intuito da eletiva foi conscientizar as
pessoas a procurarem a veracidade das
notícias que recebem, antes de propa-
gá-las. Assim, fizemos discussões a res-
peito do tema e lemos notícias para de-
bater sobre elas”, diz a professora de
Língua Portuguesa, Adriana Gonçalves.  

As professoras de Matemática,
Marcela da Silva Ferreira, e  de inglês,
Andrea Mardegan, fizeram a eletiva
“Challenge room” (sala dos desafios).
“A finalidade foi trabalhar vários de-
safios com os alunos, os quais envol-
veram raciocínio lógico e língua ingle-
sa. Fizemos, assim, uma junção entre

as duas disciplinas”, explica Marcela. 
“Dessa forma, os estudantes cria-

ram os desafios, tanto em inglês, quan-
to em matemática, os quais instigaram
a criatividade, a percepção, motiva-
ção e curiosidades. Em inglês teve
charadas, diálogos e atividades para
desvendar palavras, em imagens. Já
em matemática, os desafios trouxeram
cálculos e raciocínio lógico. Eles gos-
taram, participaram. A culminância
contou com uma caixa surpresa, na
qual tinha um desafio de cada discipli-
na a ser desvendado”, relata Andrea.

Já a eletiva “Robociclando”, de ro-
bótica, foi realizada pelos professores
de matemática, Paschoal Lombardi
Neto, e de História, Juliana Galvão,
através da qual os alunos produziram
objetos realizados por meio de materi-
ais recicláveis, como insetos, barcos,
energia eólica e carrinhos. “O objetivo
foi introduzir conceitos básicos utiliza-
dos na robótica com os estudantes,
com o uso de componentes como con-
troladores, motores, atuadores, senso-
res, fechamento de circuito elétrico,
através de uma corrente elétrica, pas-
sada por ele, esta corrente pode produzir
vários efeitos, como luz, movimentos,
aquecimentos, sons”, explicita  Neto. 

“Além de introduzirmos a robótica,
nós trabalhamos a questão de compro-
metimento com eles, a importância de
termos a paciência e persistência em par-
ticipar de todos os processos, para de-
senvolver o produto final. A robótica é
desenvolvida desde a Grécia Antiga, atra-
vés de projetos de Arte, por exemplo,
tendo sido pensada por grandes nomes
da mitologia grega e Leonardo da Vinci,
por exemplo”, expõe Juliana Galvão. 

Vulcões da eletiva Planeta ao extremo

Jogo de tabuleiro do Geopark Corumbataí, confeccionado
pelos alunos da eletiva Cientistas Mirins

Vídeo exibido sobre a eletiva Cientistas mirins
e cartazes com conceitos sobre Geoparque

Artigo científico sobre Projeto Geopark Corumbataí,
produzido por alunos da eletiva Cientistas Mirins

Sala da eletiva Cientistas mirins

Campanha publicitária da área ambiental

Produções da eletiva Robociclando

Membros da eletiva Robociclando, suas produções
e os professores Paschoal e Juliana Galvão

Caricaturas da eletiva Caricaturando

Barco motorizado (energia eólica)
desenvolvido na eletiva Robociclando

Os desafios da eletiva Challenge room

Pinturas rupestres feitas na eletiva
Planeta ao extremo

Exposição da eletiva Challenge room

Jogo de tabuleiro realizado pelos
alunos da eletiva Cientistas mirins

Equipe de trabalho José Romão
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‘Pedala Pira’ terá shows e
sorteio de cinco bicicletas
Evento acontece no dia 2 de julho, com o intuito de fomentar o turismo
na cidade e de incentivar o uso da bicicleta como meio de transporte
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Passeio educacional desperta
vocações em eletiva de escola

Conhecer como funciona o se-
tor de Rádio e TV, da Câmara
Municipal de Piracicaba, em orien-
tações e aprendizados conferidos
diretamente por profissionais que
tem o seu dia a dia voltado às inú-
meras produções de reportagens,
edição de vídeos, entrevistas, trans-
missões ao vivo de debates, reuni-
ões solenes, ordinárias e extraor-
dinárias, além do recebimento de
autoridades e outros eventos que
mobilizam o Departamento de
Comunicação, na divulgação des-
tas atividades, em registros que
ficam para a história, guardados
nos anais da Casa de Leis.

Conhecer este universo faz
parte da disciplina eletiva, da esco-
la estadual Edson Rontani, locali-
zada no bairro Vila Industrial, onde
os alunos que optaram pela área
de rádio e televisão escolheram a
Câmara para ampliar seus horizon-
tes ao verem na prática o que faz os
profissionais formados nesta área.

Sob a coordenação do profes-
sor de Biologia, André Luiz Capu-
cim e, respaldado pela Agente de
Organização Escolar, Cristiane de
Melo, o grupo de 26 anos foi pri-
meiramente recebido pelo vereador
Gustavo Pompeo (Avante), nas de-
pendências do plenário Francisco
Antonio Coelho, onde a equipe de
cerimonial da Câmara esclareceu
sobre as normas e condutas que
regem o funcionamento do poder
legislativo local, além de condu-
zir o grupo por diversos setores.

Na oportunidade, o profes-
sor André Luiz reiterou aos alu-
nos os ensinamentos em sala de
aula, sobre o verdadeiro papel do
vereador, na representação de
cada comunidade, onde todos se
igualam pelo voto, na conquista
de melhoramentos que rever-
tem para a própria população.

O vereador Gustavo Pompeo
também destacou a importância
dos alunos já iniciarem o interesse
pela causa pública, onde os avan-
ços sociais são conquistados gra-

O lançamento do projeto Pe-
dala Pira, com um passeio ciclísti-
co de cerca de 12 km na região da
Rua do Porto, um dos principais
pontos turísticos do município, terá
shows ao vivo e o sorteio de cinco
bicicletas. O evento acontece no dia
2/7, com o intuito de fomentar o
turismo na cidade e de incentivar
o uso da bicicleta como meio de
transporte. A iniciativa é da Prefei-
tura de Piracicaba, por meio da
Diretoria de Turismo, vinculada
à Semdettur (Secretaria Munici-
pal de Desenvolvimento Econô-
mico, Trabalho e Turismo). As
inscrições para participação são
gratuitas e podem ser feitas no
site pedalapira.com.br. No dia do
evento, a concentração começa às
8h, no Engenho Central.

Este percurso da primeira edi-
ção do projeto Pedala Pira contem-
pla pontos turísticos como Casarão
do Turismo, Casa do Povoador,
passarela Pênsil, Museu da Água e
Elevador Alto do Mirante, passan-
do pelas avenidas Dona Lídia, Rui
Barbosa, Limeira, Armando Cesa-
re Dedini, Renato Wagner, Beira
Rio, Alidor Percorari e Cruzeiro do
Sul. O ponto de chegada é o Enge-
nho Central, onde haverá sorteio
de cinco bicicletas (quatro de adul-
tos e uma infantil) e acessórios.

Ainda no Engenho haverá

Pa Morenos é uma das atrações musicais do Pedala Pira

Divulgação

tenda com serviços de saúde, ofici-
na de bike para crianças e adultos,
degustação de produtos, ativida-
des recreativas, teste ride (bike elé-
trica), feira de artesanato e food
trucks do Empreenda Pira, com
pastel, garapa, espetinho, lan-
ches, yakisboba, churros, temaki,
hot dog, açaí, doces e chopp.

MÚSICA - Para a estreia do
projeto Pedala Pira estão progra-
mados diversos shows ao longo
do dia no Engenho Central. A pri-
meira atração será Pá Moreno, às
11h. Depois, às 14h, tem Patrícia
Ribeiro e, para finalizar, às 17h,
tem Oitava Cor. O repertório
abrange rock, MPB (Música Po-
pular Brasileira), samba e pagode.

“Já temos mais de 450 inscri-
tos, mas ainda é possível se inscre-
ver e concorrer aos prêmios dos
sorteios. Nossa intenção é que du-
rante o percurso as pessoas con-
templem os atrativos turísticos e
depois voltem a visitá-los. Além dis-
so, é uma oportunidade de lazer e
integração social, com foco na sus-
tentabilidade, já que não usaremos
um transporte de combustível fós-
sil, e também promovendo a saú-
de, incentivando a prática esporti-
va. Será um dia de muita diversão
para pessoas de todas as idades”,
comentou a diretora municipal de
Turismo, Alessandra Freire.

Os 400 primeiros inscritos
receberão camiseta personaliza-
da, durante a concentração do
Pedala Pira, mediante a doação
de 1 litro de leite ao Projeto Pira
Sem Fome, do Fussp (Fundo So-
cial de Solidariedade de Piraci-
caba). Todos os inscritos recebe-
rão pulseira numerada para par-
ticipar do sorteio dos brindes. É
obrigatório o uso de capacete.

Os parceiros do Pedala Pira
são a GCM (Guarda Civil Muni-
cipal), Semuttran (Secretaria
Municipal de Mobilidade Urba-

na, Trânsito e Transportes), Se-
mac (Secretaria Municipal da
Ação Cultural), Semozel (Secre-
taria Municipal de Obras e Zela-
doria) e Selam (Secretaria Mu-
nicipal de Esportes, Lazer e Ati-
vidades Motoras), com patrocí-
nio do Canal de Piracicaba, Bio-
tipo, S2 Bike Shop, Sport Bike,
Hard Bike Shop, Blink Bike, Ale
Cardoso Bike Trainer, Bike Hotel
e Visual Bike e apoio da Acipi (As-
sociação Comercial e Industrial
de Piracicaba), Unimed, Chelso
Sports e Caminho do Mosteiro.

Samuca Miazaki

Recepcionado pelo vereador Gustavo Pompeo, um grupo
da escola estadual Edson Rontani visitou a Câmara, em
orientações e aprendizados no setor de Rádio e TV

ças à mobilização da comunida-
de. E, como exemplo, o parlamen-
tar citou experiência de estudan-
tes do bairro Jardim Gilda, na con-
quista de prêmio nacional, no pro-
jeto Arquitetos Mirins, em parce-
ria com a empresa ArcelorMittal.

Na sequência da visita os alu-
nos conheceram o salão nobre He-
lly de Campos Melges e, foram re-
cebidos pelo responsável do setor
de TV, Márcio Braga, que falou de
sua formação universitária em
Rádio e TV, além de esclarecimen-
tos aos estudantes de como se dão
as coberturas e divulgação das no-
tícias produzidas pela Câmara.

Márcio também discorreu so-
bre a relevância do trabalho dos
vereadores, na formulação e fis-
calização das leis perante o Execu-
tivo. Além de conduzir parte dos
alunos, em revezamentos a cada
seis pessoas, onde eles puderam
ver na prática a preparação e
montagem dos programas veicu-
lados pela TV, com a participação
de profissionais, na elaboração,
edição e divulgação dos fatos.

Perante o estúdio de TV,
com direito a parede de Ckroma
Key, em fundo infinito verde
para as produções televisivas, o
diretor Márcio concluiu as expli-
cações referentes ao universo que
cerca as produções de televisão.
E, neste ambiente, alguns alunos
se manifestaram e se deixaram
fotografar para registro de suas
aspirações sobre um futuro pro-
missor no setor ou em outras áre-
as que possam se despontar, ven-
cendo na vida pelos estudos.

O aluno Daniel Gustavo Ar-
ruda Bastos (11), do 6° B, corinthi-
ano de coração, foi o primeiro a se
manifestar sobre a profissão so-
nhada quando crescer. “Quero ser
engenheiro”, disse Bastos, que ain-
da comentou o quanto admira o
setor de comunicação, de pessoas
que fazem entrevistas e apresentam
telejornal, como o jornalista negro
da TV Globo, Heraldo Pereira.

TTTTTRIBUNARIBUNARIBUNARIBUNARIBUNA

Orador faz sugestões para
o Portal da Transparência

Guilherme Leite

Patrick Graciano falou, na 36ª Reunião Ordinária, sobre
demandas, requerimentos e divulgação dos atos públicos

A Tribuna Popular da Câma-
ra Municipal de Piracicaba, na
36ª Reunião Ordinária, nesta
quinta-feira (22), contou com a
participação do orador Patrick
Taylor Graciano. Ele se inscreveu
para falar sobre o tema “Apresen-
tação de demandas, enaltecimen-
to de requerimentos importantes
abordados pela Casa e sugestão
para o Portal da Transparência”.

Na Tribuna, o orador elen-
cou algumas ações recentes dos
vereadores, através de requeri-
mentos aprovados pela Casa. No
discurso, ele abordou também a
experiência como usuário do Por-
tal da Transparência e sugeriu a
ampliação dos mecanismos para
acesso público, principalmente
para os usuários que têm dificul-
dade em utilizar o computador.

OOOOODONTOLOGIADONTOLOGIADONTOLOGIADONTOLOGIADONTOLOGIA

Piracicaba conta com franquia do IOA
A maior rede de ensino orofa-

cial das Américas agora está em
Piracicaba. O IOA - Instituto Oro-
facial das Américas abriu as por-
tas no dia 15 de junho, reunindo
alunos, convidados, o CEO Moha-
mad Hussein Abou Wadi, profes-
sores e sócios. A sede fica na rua
Dona Santina, 674, Vila Rezende
e tem capacidade para atender
até 500 alunos em cursos de es-
pecialização orofacial, aperfeiço-
amento, biomedicina e medicina.

O foco do IOA Piracicaba é
oferecer uma estrutura de exce-
lência com equipamentos moder-
nos, salas bem projetadas para
garantir o conforto e a atenção
durante as aulas, além de pro-
fessores capacitados e conteúdo
programático atualizado, que
atende às demandas crescentes
das áreas odontológicas, como
harmonização orofacial, endo-
dontia, odontopediatria, orto-

dontia, prótese fixa e estética, bi-
omedicina estética, entre outros.

Atualmente, a franquia já con-
ta com quase 100 alunos matricu-
lados. Segundo o sócio do IOA Pi-
racicaba, Josué Pierote, o número
é reflexo de um amplo trabalho de
divulgação e esclarecimento sobre
a proposta e a qualidade dos cur-
sos. “Esperávamos uma boa ade-
são, a qual foi completamente su-
perada, ainda na fase de conclu-
são da sede. Entendo que é o re-
sultado de muito trabalho e con-
versa com os alunos. Também
percebemos que a unidade era
algo que a região precisava, pois
apesar do município contar com
boas instituições de ensino, ne-
nhuma oferece nossa estrutura”.

De acordo com Josué Pierote,
o prédio conta com duas salas de
aulas, duas pré-clínicas e uma clí-
nica com 15 cadeiras. A excelência
e a inovação são as marcas do

O vereador Valdir Vieira Mar-
ques (Cidadania), o Paraná, visi-
tou nesta sexta-feira (23) o bairro
Santa Fé III para conversar e co-
lher demandas dos moradores da
região. Entre as reivindicações es-
tão melhorias viárias, colocação
de alambrado no campo de areia
e a instalação de bebedouro.

Durante a visita, o vereador
constatou em vários pontos do
bairro a obstrução de rede de esgo-

to. De acordo com o parlamentar,
ele entrou em contato com a em-
presa Águas do Mirante e solicitou
reparos. Ainda segundo Paraná,
como resposta, a empresa informou
que encaminhará técnicos para re-
alizar a manutenção necessária.

As reivindicações, de acor-
do com o vereador, serão enca-
minhadas aos órgãos competen-
tes para avaliação e, posterior-
mente, execução dos pedidos.
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Moradores reivindicam
melhorias para a região

Valdir Vieira Marques (Cidadania), o Paraná, visitou o bairro
nesta sexta-feira (23) para colher demandas dos residentes

Assessoria Parlamentar

projeto. Conforme destaca o CEO
da Rede IOA, Mohamad Hussein
Abou Wadi, a democratização ao
conhecimento e a tecnologia fa-
zem parte da missão da empresa.

“A franqueada de Piracicaba
é um sonho do Josué Pierote, mas
não apenas dele como também de
todos que integram o Instituto
Orofacial das Américas. Durante
muito tempo existiu um monopó-
lio da educação de especialização.
Há 22 anos eu pensei em contri-
buir para que as pessoas tivessem
a possibilidade de fazer o cami-
nho contrário ao que tive que fa-
zer, que elas não precisem sair da
casa, que possam ter acesso a bons
cursos por um preço justo e aces-
sível. Foi com este propósito que
cheguei ao IOA”, destacou Wadi.

O IOA Piracicaba é o mais so-
fisticado da rede. Especialmente
no que diz respeito à modernida-
de dos equipamentos, conforto,

funcionalidade e ergonomia. De
acordo com o CEO, o objetivo é
que os alunos consigam se con-
centrar, usar aparelhos de pon-
ta, pensando neles como profissi-
onais que terão a própria clínica.
“Nos preocupamos com a experi-
ência dos nossos clientes desde o
primeiro contato com a nossa
marca e esperamos que isso se re-
flita no trabalho de cada um, como
uma lição a ser levada para casa”.

Sobre a escolha de Piraci-
caba para receber uma franque-
ada da Rede IOA, Wadi salien-
tou a importância da cidade
como pólo econômico e social.
“Nós fizemos um estudo de mer-
cado e percebemos que caberia
o nosso produto. A cidade pos-
sui várias escolas de referência,
é importante para a região e es-
tado de São Paulo, portanto, faz
parte da rota de qualquer empre-
sa que deseja ser líder global”.
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Inspetoria recebe o nome
de “Adão de Campos”

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba aprovou em primeira
discussão, na 36ª Reunião Ordi-
nária, nesta quinta-feira (22), o
projeto de lei nº 30/2023, de au-
toria do vereador Gustavo Pom-
peo (Avante), que denomina de
“Adão de Campos”, a Inspetoria
Regional II da Guarda Civil Mu-
nicipal, localizada a rua João Lor-
delo, no bairro Vila Industrial.

Na tribuna, o autor da maté-
ria explicou a importância da de-
nominação do espaço, cuja revita-
lização foi conquistada após um
longo tempo de cobrança da co-

munidade. “O local está receben-
do a reforma e faltava o nome”,
disse. “Os próprios guardas fize-
ram a indicação e, por votação in-
terna, foi definida denominação”.

O guarda civil - Classe Dis-
tinta (GC-CD) Adão de Campos
ingressou na Guarda Civil de Pi-
racicaba em 1982. Ocupou inú-
meros postos de serviços e, de
acordo com a justificativa da
propositura, “sempre se desta-
cou pelo profissionalismo, disci-
plina, competência e companhei-
rismo”. O projeto ainda passará
pelo segundo turno de votação.
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VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2 mobi-
liado na Vila independência 02 quar-
tos, banheiro amplo, sala de jantar, sala
de estar, cozinha, lavanderia, varan-
da e garagem coberta; Móveis plane-
jados e acabamento em porcelanato;
Condomínio c/ piscina, elevadores, sa-
lão de festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
--------------------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área 116m2
privativos. 3 dorm., sendo 1 suíte. Sala
p/ home office, copa-coz planejada, sala
2 ambientes c/ sacada. 2 vagas. Valor
R$ 550.000,00/Venda. R$ 2.500,00/Lo-
cação. Tratar fone (19) 99781-5464.
--------------------------------------------------------
VENDO/ ALUGO  Bar racão 360 m² ,
na R. Olavo Bi lac, 836, Vi la Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
--------------------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor básico de
negociação até R$ 50.000,00 (cinqüenta
mil reais). Falar com Karen pelo cel (19)
9-9895-5892, das 8 às 18 horas.
--------------------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Grande,
Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
--------------------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PIRA-
CICABA POR SÃO PEDRO  -  Com
sala ampla dois quartos uma cozinha
banheiro garagem para dois carros quin-
tal no fundo um quarto e um banheiro
tratar no telefone (19)99862-4594.
--------------------------------------------------------

VENDE-SE TERRENO 6300m²-Centro
Mombuca ót ima local ização-maiores
informações 19998963876.
--------------------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA  – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
--------------------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O Lar
dos Velhinhos de Piracicaba oferece por
contribuição ou permuta. Av.: Renato
Wagner, 770. Telefone e Whatzapp (19)
3372-9484 e (19) 99970-2630.
--------------------------------------------------------
BICICLETA LEONI FULL SUSPEN-
CION, aro 26R$ 350,00 - 3 x cartão.
Tratar  Rua Moraes Barros,  1.205 –
Pirac icaba-SP.
--------------------------------------------------------

UNO ECONOMY 2012, Prata, 2 portas,
Flex, R$ 21.000,00. Tratar fone: (19)
3422-5162 – (19) 3433-3515.
--------------------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo de
reciclagem, enviar currículo na Rua Ge-
neral Camara 488, Jd Califórnia.
--------------------------------------------------------

SO MASSAS ALIMENTICIOS LTDA torna público que reque-
reu junto a SIMAP - Secretaria Municipal de Infraestrutura
e Meio Ambiente de forma concomitante a Licença Prévia,
Instalação e Operação para a atividade de fabricação de
massas alimentícias, localizado(a) Rua José Pacheco de
Moraes nº 32 – Santa Terezinha – Piracicaba/SP.

ASSOCIAÇÃO DOS AMIGOS DA CIDADANIA E
DO MEIO AMBIENTE DE PIRACICABA - AMAPIRA

CNPJ nº 11.758.689/0001-34

ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA
ELEIÇÃO DA DIRETORIA PARA O TRIÊNIO 2023/2026 E

PRESTAÇÃO DE CONTAS DA ATUAL GESTÃO

Associação dos Amigos da Cidadania e do Meio Ambiente
de Piracicaba - AMAPIRA, em atendimento ao disposto pelo
artigo 29 do seu Estatuto Social, convoca seus associados
para habilitarem-se, via e WhatsApp da AMAPIRA – (19)
99226-1707 ou e-mail do presidente Juan Antonio Moreno
Sebastianes – jmsebastianes@yahoo.com.br, para, em
sede de Assembléia Geral Ordinária, a ser realizada no for-
mato virtual em 04/07/2023, no Microsoft Teams (https://
teams.live.com/meet/9332406718088), procederem à Apro-
vação de Contas da Atual Gestão e à Eleição de Membros
da Nova Diretoria para o TRIÊNIO 2023/2026. Neste prazo
os associados interessados poderão manifestar seu inte-
resse em concorrerem aos cargos eletivos, apresentando,
por WhatsApp ou e-mail citados, chapas ou candidaturas
avulsas. Os trabalhos serão instalados em 1ª Convocação
às 19:30h, com presença mínima de metade mais um do
total de associados; e, em 2ª Convocação, às 20:30h, com
qualquer número de associados presentes. Piracicaba, 23/
09/2023 – Juan Antonio Moreno Sebastianes – presidente.

SINDICATO DOS TRABALHADORES NAS INDÚSTRIAS
DE ALIMENTAÇÃO  DE PIRACICABA E REGIÃO

ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA

EDITAL

Pelo presente edital ficam convocados os associados deste
Sindicato, quites e em gozo dos seus direitos sindicais, para a
assembleia geral ordinária, à realizar-se no dia 30 de Junho de
2023, que será instalada em nossa sede social, à Rua Moraes
Barros, 411, Centro, nesta Cidade, às 17h00 em primeira convo-
cação,  para discutirem a seguinte ordem do dia:
1) Leitura, discussão e votação da ata da assembléia anterior;
2) Leitura, discussão e votação do Balanço Financeiro e Relató-
rio da Diretoria, referente ao ano de 2022, com o Parecer do
Conselho Fiscal.

Caso não haja número legal a hora anunciada, a assembleia
será realizada 17h30, com qualquer número de presentes.

Piracicaba, 26 de Junho de 2023.

FÂNIO LUIS GOMES
Presidente

AVISO DE LICITAÇÃO
AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO - REGISTRO DE PREÇO Nº  46/2023
Comunicamos que está aberta a licitação do Pregão Eletrônico- Registro de Preço nº 46/
2023, Processo: 723/2023, que tem por objeto a CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA
FORNECIMENTO DE MATERIAS DE ESCRITÓRIO.  As propostas serão acolhidas com
início no dia 28/06/2023,  às 10:00 horas até às 08:00 horas do dia 12/07/2023. O
início da sessão de disputa de preços ocorrerá às 09:00 horas do dia 12/07/2023.  Deve
ser observado o horário de Brasília. O Pregão Eletrônico será realizado em sessão publi-
ca por meio da Internet, por intermédio do Sistema BNC - acessível em www.bnc.org.br .
O edital completo encontra-se à disposição no Departamento de Compras e Licitações,
sito a Rua Valentim Amaral 748, no horário das 08h30 às 17h00. Fone: (19) 3481-9223 ou
através do site: https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas ou www.bnc.org.br .
São Pedro, 26 de junho de 2023. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 132,00 aos cofres públicos

ASSINE E ANUNCIE:
2105-8555
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FALECIMENTOS
SRA. MARIA DO CARMO SOUZA
BEGIATO faleceu ontem, nesta ci-
dade, contava 72 anos, filha dos fi-
nados Sr. João de Souza e da Sra.
Benedita de Souza, era casada com
o Sr. Jose Irineu Begiato; deixa os
filhos: Luciano Begiato, casado com
a Sra. Fernanda Cristina Venturini
Begiato e Evandro Begiato, casado
com a Sra. Karina de Moraes Begi-
ato. Deixa netos, demais familiares
e amigos. Seu sepultamento será
realizado hoje, saindo o féretro às
13h00 do Velório da Saudade, sala
“04”, para o Cemitério Municipal da
Saudade. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOÃO JOSE DE SOUZA fale-
ceu ontem, nesta cidade, contava
57 anos, filho dos finados Sr. João
Baptista de Souza e da Sra. Maria
Izabel Baldini de Souza, era casado
com a Sra. Rosenilda da Silva. Dei-
xa a filha: Larissa da Silva Souza,
já falecida, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento será reali-
zado hoje, saindo o féretro às 16h00
da sala “D” do Velório do Cemitério
Parque da Ressurreição, para a re-
ferida necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. NATANAEL ALBERTO DA
SILVA faleceu dia 24 p.p., na ci-
dade de Campinas/SP, contava 30
anos, filho do Sr. Nei Roberto da
Silva e da Sra. Joana Antonio dos
Santos Carvalho; deixa o filho:
Davi Lucas. Deixa demais familia-
res e amigos. Seu sepultamento
foi realizado ontem, tendo saído
o féretro às 16h00 sala “02” do
Velório do Cemitério Municipal da
Vila Rezende, para a referida ne-
crópole. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ANA MARIA DE JESUS
LIMA faleceu dia 24 p.p., nesta
cidade, contava 88 anos, filha da
Sra. Sila Maria de Jesus, já faleci-
da, era viúva do Sr. Joaquim Fer-
reira Lima; deixa os filhos: Sila
Maria de Jesus; Arlindo Ferreira de
Lima; José Ferreira de Lima, ca-
sado com a Sra. Juliana Apareci-
da Silva de Lima e Rosa Maria de
Jesus, casada com o Sr. Thiago.
Deixa netos, bisnetos, tataranetos,
demais familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado anteontem,
tendo saído o féretro às 14h00 da
sala 03 do Velório do Cemitério Mu-
nicipal da Vila Rezende, para a re-
ferida necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA APARECIDA DA SIL-
VA MESSA faleceu dia 24 p.p., nes-
ta cidade, contava 67 anos, filha dos
finados Sr. Jesulino Jose da Silva e
da Sra. Vitoria Ferreira de Jesus,
era casada com o Sr. Jose Messa;
deixa os filhos: Andre Messa, ca-
sado com a Sra. Shriley e Luiz Fer-
nando Messa, casado com a Sra.
Silvia Cristina. Deixa netos, demais
familiares e amigos. Seu sepultamen-
to foi realizado anteontem, tendo
saído o féretro às 13h00 da sala
“02” do Velório do Cemitério Munici-

pal da Vila Rezende, para a referi-
da necrópole. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. CARLOS EDUARDO CLAUDI-
NO faleceu dia 24 p.p., nesta cida-
de, contava 48 anos, filho do Sr.
Carlos Roberto Claudino, já falecido
e da Sra. Elza Custodio Claudino.
Deixa familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado anteontem,
tendo saído o féretro às 17h00 da
sala “01” do Velório do Cemitério Mu-
nicipal da Vila Rezende, para a re-
ferida necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. WALDIR DE OLIVEIRA fale-
ceu dia 24 p.p., nesta cidade, con-
tava 68 anos, filho dos finados Sr.
Jose de Oliveira e da Sra. Anna
Maria Rosel de Oliveira, era casa-
do com a Sra. Grace Aparecida
Martins de Oliveira; deixa os filhos:
Waldir de Oliveira Junior; Elisan-
gela Aparecida de Oliveira Vitti,
casada com o Sr. Flavio Luis Vitti
e Walquiria Aparecida de Oliveira
Manoel, casada com o Sr. Otair Al-
berto Manoel. Deixa netos, demais
familiares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado anteontem, ten-
do saído o féretro às 14h00 da sala
“C” do Velório do Cemitério Parque
da Ressurreição, para a referida
necrópole. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ANTONIO MARICONI FILHO
faleceu anteontem, nesta cidade,
contava 84 anos, filho dos finados
Sr. Antonio Mariconi e da Sra. Deo-
linda Silva Mariconi, era casado com
a Sra. Rita Aparecida da Silva. Dei-
xa filhos, genros, noras, netos, bis-
netos, demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado an-
teontem, tendo saído o féretro às
15h00 do Velório da Saudade, sala
“04”, para o Cemitério Municipal da
Saudade. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. TEREZA MARIA JORDÃO fa-
leceu anteontem, nesta cidade,
contava 85 anos, fi lha da Sra.
Rosa Francisca da Conceição, já
falecida, era viúva do Sr. Arlindo
Maximo Jordão; deixa os filhos:
Orlando Maximo Jordão, casado
com a Sra. Sueli Aparecida Ferrei-
ra Jordão; Joana Maria Jordão e
Lourdes Maria Jordão Rodrigues.
Deixa netos, bisnetos, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepultamen-
to foi realizado anteontem, tendo
saído o féretro às 15h30 do Veló-
rio do Crematório Memorial Metro-
politano de Piracicaba, sala “Dia-
mante”, para o Cemitério Municipal
da Vila Rezende. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

CORONEL DO EXÉRCITO SR. OC-
TAVIANO JOSE VASCONCELLOS
DE OLIVEIRA faleceu anteontem,
nesta cidade, contava 78 anos, fi-
lho dos finados Sr. João Gomes
de Oliveira e da Sra. Violeta Vas-
concellos de Oliveira, era casado
com a Sra. Eliane Maria Paiva Rio

de Oliveira; deixa os filhos: Dr.
Marcelo Augusto Paiva Rio de Oli-
veira, casado com a Sra. Bianca
de Souza Kano e Dr. Luiz Felipe
Althenan Paiva Rio de Oliveira,
casado com a Sra. Adriana Regi-
na Althenan Paiva Rio de Oliveira.
Deixa os netos Lucas, Paulo, Luiz,
Livia, demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado
ontem, tendo saído o féretro às
14h00 da Capela do Cemitério São
João Batista na cidade do Rio de
Janeiro/RJ, para o Cemitério São
João Batista na cidade do Rio de
Janeiro/RJ. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. LUCAS SAMUEL DE GODOY
faleceu anteontem, nesta cidade,
contava 33 anos, filho do Sr. Jose
Carlos Luiz de Godoy e da Sra. Maria
Cecilia das Neves Godoy. Deixa o
filho Geovane de Godoy, irmãos,
demais familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado ontem, ten-
do saído o féretro às 16h00 do Ve-
lório do Crematório Memorial Metro-
politano de Piracicaba, sala “Dia-
mante”, para o Cemitério Municipal
da Saudade. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA DE LOURDES DE SOU-
SA faleceu anteontem, nesta cida-
de, contava 83 anos, filha dos fina-
dos Sr. Antonio Teixeira Pinto e da
Sra. Conceição Divina de Melo, era
viúva do Sr. Expedito Felipe de Sou-
za; deixa os filhos: Silvana de Sou-
za Ferreira, casada com o Sr. Regi-
naldo Ferreira; Solange de Souza
Eloy, casada com o Sr. Evair Renato
Bortoleto; Eliane de Souza; Irene
Pereira de Souza Andrade, casada
com o Sr. Adilson Martins de Andra-
de; Marcos Daniel de Souza, casa-
do com a Sra. Solange Santana de
Souza; Eugenio de Souza, casado
com a Sra. Zelia Zampolli; Samuel
Felipe de Souza, casado com a Sra.
Jailma Maria de Alcantara Souza e
Daniel Felipe de Souza, casado com
a Sra. Patricia Silva de Souza. Dei-
xa netos, bisnetos, demais familia-
res e amigos. Seu sepultamento foi
realizado ontem, tendo saído o fé-
retro às 15h00 do Velório da Sauda-
de, sala 05, para o Cemitério Munici-
pal da Vila Rezende. À família e ami-
gos enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ANTONIO THOMAZINI faleceu
anteontem, na cidade de São Pe-
dro/SP, contava 72 anos, filho dos
finados Sr. Sylvio Thomazini e da
Sra. Aparecida Domingues Thoma-
zini, era viúvo da Sra. Maria Apare-
cida Celestino Thomazini; deixa os
filhos: Mara Silvia Thomazini Serra;
Antonio Marcos Thomazini; Ricardo
Elvio Thomazini e Bruna Thomazini.
Deixa netos, bisneta, demais famili-
ares e amigos. Seu sepultamento foi
realizado ontem, tendo saído o fére-
tro às 13h00 do Velório do Cemitério
Municipal de Charqueada/SP, para a
referida necrópole. À família e ami-
gos enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. NATALINA BERNARDINO SO-
ARES faleceu ontem, nesta cidade,

contava 78 anos, filha dos finados
Sr. Alcides Bernardino e da Sra.
Maria das Dores Zamboni Bernardi-
no, era casada com o Sr. Moacyr
Rodrigues Soares; deixa os filhos:
Eliene Rodrigues Soares, casada
com o Sr. João Antonio Marques da
Silva; Elias Rodrigues Soares, já
falecido; Eunice Rodrigues Dezen,
casada com o Sr. Carlos Roberto
Borges Dezen; Sandra Rodrigues
Santana casada com o Sr. Willian
Santana; Marcia Rodrigues  Soares
Rocha, casada com o Sr. Wilson
Rocha da Silva; Ebson Rodrigues
Soares, casado com a Sra. Salete
Almeida Nunes Soares; Ronaldo
Rodrigues Soares; Rodrigo Rodri-
gues Soares, casado com a Sra.
Katia Rodrigues; Beatriz Rodrigues
Soares, casada com o Sr. Gleison
Rogerio Vitti; Acari Rodrigues So-
ares Pires, casada com o Sr. Elias
Paulino Pires; Moacyr Rodrigues
Soares Junior; Tatiane Rodrigues
Soares; Graziele Rodrigues Soa-
res, casada com o Sr. Joab; Rafa-
el Rodrigues Soares, casado com
a Sra. Ana Claudia Rodrigues Mot-
ta. Deixa netos, bisnetos, demais
familiares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem, tendo
saído o féretro às 16h30 da sala
“D” do Velório do Cemitério Parque
da Ressurreição, para a referida
necrópole. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ANNA OLIVIA PERIN ALVES
faleceu ontem, nesta cidade, con-
tava 94 anos, filha dos finados Sr.
Antonio Perin e da Sra. Josephina
Calderan, era viúva do Sr. Natali-
no Paes Alves. Deixa filhos, gen-
ros, nora, netos, bisnetos, tatara-
neta, demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado on-
tem, tendo saído o féretro às
16h00 do Velório da Saudade, sala
04, para o Cemitério Municipal da
Saudade. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. DAVI DE SOUZA faleceu on-
tem, nesta cidade, contava 66 anos,
filho dos finados Sr. Jose Almeida
Souza Filho e da Sra. Aracy de Lour-
des Silva Souza, era casado com a
Sra. Vera Lucia Farchi de Souza.
Deixa filhos, genros, noras, netos,
bisnetos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento será reali-
zado hoje, saindo o féretro às 10h00
do Velório do Crematório Memorial
Metropolitano de Piracicaba, sala
“Safira”, para o Cemitério Munici-
pal da Saudade. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ELAINE NUNES DE SOUZA
faleceu ontem, nesta cidade, con-
tava 45 anos, filha do Sr. Hermano
Nunes de Souza, já falecido e da
Sra. Maria do Carmo Coelho de
Souza. Deixa filhos, demais famili-
ares e amigos. Seu sepultamento
foi realizado ontem, tendo saído o
féretro às 17h00 da sala 01 do
Velório do Cemitério Municipal da
Vila Rezende para a referida ne-
crópole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ARMANDO PREVITALLI FI-
LHO faleceu ontem, nesta cidade,
contava 76 anos, filho dos fina-
dos Sr. Armando Previtalli e da Sra.
Mafalda Beduschi Previtalli, era
casado com a Sra. Maria Lucia
Pagotto Filho; deixa os filhos: Ar-
mando Previtalli Neto, casado com
a Sra. Lilian Pires de Campos Pre-
vitalli e Ana Paula Previtalli de To-
ledo, casada com o Sr. Pedro Hen-
rique Ferraz de Toledo. Deixa os
netos: João, Pedro e Thomaz, de-
mais familiares e amigos. O Veló-
rio foi realizado ontem, das 15h00
às 16h45 no Velório do Cremató-
rio Memorial Metropolitano de Pira-
cicaba, sala “Rubi”, tendo seguido
o féretro às 17h00 para a realiza-
ção da Cerimônia de Homenagens
Póstumas no “Salão Nobre” do
mesmo local. Procedimentos de
Cremação serão realizados pos-
teriormente. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ROSALINA DUMSKI DE AL-
MEIDA faleceu dia 23, nesta cida-
de, contava 74 anos, filha dos fi-
nados Sr. Miguel Dumski e da Sra.
Maria Dumski, era viúva do Sr. Joa-
quim Gomes. Deixa irmãos, demais
familiares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado dia 24, tendo
saído o féretro às 13h00 da sala
“02” do Velório do Cemitério Muni-
cipal da Vila Rezende, para a refe-
rida necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. VALDOMIRO FRANÇOIA fa-
leceu dia 23, nesta cidade, con-
tava 83 anos, filho dos finados
Sr. Francisco Françoia e da Sra.
Gentilina Monis Françoia. Deixa
familiares e amigos. Seu sepulta-
mento foi  real izado dia 24 às
10h00 no Cemitério Municipal da
Saudade. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOSE CARLOS NUNES faleceu
dia 23, nesta cidade, contava 69
anos, filho do Sr. Joaquim Nunes,
já falecido e da Sra. Tereza Ferrei-
ra Nunes, era casado com a Sra.
Celia Maria Estevam Nunes; deixa
os filhos: Allan Roberto Estevam
Nunes; Mateus Jose Estevam Nu-
nes e Lidiane Regina Estevam Mo-
reira, casada com o Sr. Claudio Al-
ves Moreira. Deixa netos, demais
familiares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado dia 24, tendo
saído o féretro às 17h00 da sala
“01” do Velório do Cemitério Muni-
cipal da Vila Rezende, para a refe-
rida necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. EIITI KOMODA faleceu dia 23,
nesta cidade, contava 83 anos, fi-
lho dos finados Sr. Mitsuaki Komo-
da e da Sra. Harue Komoda, era
casado com a Sra. Nair Emiko Mori-
koshi Outi; deixa os filhos: Roberto
Harumi Komoda; Cristina Eiko Ko-
moda Magro, casada com o Sr. Mau-
ricio Bernardino Magro e Silvio Te-
ruo Komoda, casado com a Sra.
Emilia Yumi Yoshida Komoda. Dei-
xa netos, demais familiares e ami-

gos. O velório ocorreu dia 24 das
07h00 às 16h00 na sala “Diaman-
te” do Velório do Crematório Memo-
rial Metropolitano de Piracicaba,
seguindo o féretro às 16h15 para
a realização da Cerimônia de Ho-
menagens Póstumas no “Salão No-
bre” do mesmo local. Procedimen-
tos de Cremação serão realizados
posteriormente. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

EMPRESÁRIO SR. AGRIPINO
BARBOSA MACEDO (PILOTO)
faleceu dia 23, nesta cidade, con-
tava 63 anos, filho dos finados Sr.
Aristeu Macedo de Souza e da
Sra. Luiza Barbosa de Souza; dei-
xa as filhas: Vivian Macedo da
Rocha, casada com o Dr. Glauber
Bareia Liberato da Rocha e Lilian
Macedo Caliento, casada com o
Sr. Arthur Caliento. Deixa netos,
demais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado dia 24,
tendo saído o féretro às 15h00 do
Velório na Câmara Municipal de Rio
das Pedras/SP, sito a rua: Dr. Mo-
raes Barros, n° 270 no Centro da
cidade de Rio das Pedras/SP, para
o Cemitério Municipal de Rio das
Pedras/SP. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

ALEXANDRE JOSE DE MORAES
JUNIOR faleceu dia 12 p.p., na ci-
dade de São Paulo/SP, contava 27
anos, filho do Sr. Alexandre Jose
Moraes e da Sra. Edilene Silva Mo-
raes. Deixa irmão, demais familia-
res e amigos. Seu sepultamento
foi realizado dia 24, tendo saído o
féretro às 14h30 da sala “02” do
Velório do Cemitério Municipal da
Vila Rezende, para a referida ne-
crópole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. LEANDRO APARECIDO FRAN-
CO faleceu dia 24, nesta cidade,
contava 40 anos, filho do Sr. Luiz
Carlos Franco e da Sra. Rosa da
Silva, era casado com a Sra. Iracil-
da Moreira dos Santos; deixa os fi-
lhos: Kelven Leandro Moreira Fran-
co e Kamilly Moreira Franco. Deixa
demais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado dia 25,
saindo o féretro às 10h00 do Veló-
rio do Crematório Memorial Metro-
politano de Piracicaba, sala “Safi-
ra”, para o Cemitério Municipal da
Vila Rezende. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. GUIDO CHRISTOVAM ARRI-
GHI faleceu dia 24, na cidade de
Rio das Pedras/SP, contava 87
anos, filho dos finados Sr. Pedro
Arrighi e da Sra. Haydee Esteves
Arrighi, era casado com a Sra. Ma-
ria Eunice Zambianco; deixa os fi-
lhos: Marcelo Cristovao Arrighi e
Valeria Eunice Arrighi Moura. Deixa
netos, demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado dia
24, tendo saído o féretro às 16H30
do Velório do Cemitério Municipal de
Rio das Pedras/SP, para a referida
necrópole. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

court ,Leonardo Bittencourt ,Debo-
ra Bittencourt e Jessica Bittencourt.
Deixa netos e demais parentes. O
seu sepultamento deu se anteon-
tem saindo o féretro ás 10:30 h do
Velório Municipal de São Pedro se-
guindo para o Cemitério da mesma
localidade onde foi inumado em jazi-
go da família. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do GRUPO BOM JESUS FUNERAIS

SR. ISMAEL MAZZERO faleceu
anteontem na cidade de São Pe-
dro, contava 76 anos de idade e
era casado com a Sra.Odila de Al-
meida Mazzero.Era filho dos fina-
dos Sr.Martinho Mazzero e da
Sra.Ana Gomes Mazzero.Deixa os
filhos: Angelica Cristiane Mazze-
ro, Anie Maria Mazzero,Ariovaldo
Cesar Mazzero ,Anderson Roge-
rio Mazzero ,Arildo Edson Mazze-
ro e Alexandra Graziela Mazzero.
Deixa netos e demais parentes. O
seu corpo foi transladado para a
cidade de Piracicaba e o seu se-
pultamento deu se ontem saindo o
féretro ás 14:00 h do Velório Me-
morial Bom Jesus – Sala 1 seguin-
do para o Velório do Cemitério Par-
que da Ressurreição – Sala B,
saindo a urna mortuária para o
Cemitério da mesma localidade
onde foi inumado em jazigo da fa-
mília. Esta sala possui serviço de
Velório On-Line consulte os famili-
ares. À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS

SRA. NADIR GARCIA MARTINS
faleceu ontem na cidade de São
Pedro contava 79 anos de idade
e era viúva do Sr.Ari Martins.Era
filha dos finados Sr.Benedito Gar-
cia e da Sra.Albertina de Souza
Garcia. Deixa o filho: Moises Mar-
tins e Marta Martins (falecida).
Deixa netos, bisnetos e demais
parentes. O seu sepultamento dar
se hoje saindo o féretro ás 09:30
h do Velório Municipal de São Pe-
dro- Sala 1, seguindo para o Ce-
mitério da mesma localidade onde
será inumada em jazigo da famí-
lia. À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS

SRA. ELISABETE APARECIDA
MARCELLO DE JESUS faleceu dia
23pp na cidade de Rio das Pedras,
aos 66 de idade e era casada com
o Sr. Manoel Moura de Jesus. Era
filha do Sr. Antônio Marcello, já fale-
cido e da Sra. Luzia Costa Marcello.
Deixa os filhos: Arnaldo Antônio
Marcello casado com Egeiza Sere-
ne Marcello, Thomas Marcello de
Jesus casado com Daiane M. P. de
Jesus e Patricia Marcello de Jesus
Estefani casada com Tanyke Este-
fani. Deixa netos, demais familia-
res e amigos. O seu sepultamento
deu-se dia 24pp as 16:00 hs, sain-
do a urna mortuária do Velório Mu-
nicipal de Rio das Pedras, seguin-
do para o Cemitério Municipal de
Rio das Pedras. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. ZÉLIA DULCELI DE FATIMA
NOLAS MARTINES faleceu dia
24pp na cidade de Piracicaba, aos
69 anos de idade e era viúva do Sr.
Afonso Martines. Era filha do Sr.
Benedicto Nolas e da Sra. Guilher-
mina Hancen Nolas, falecidos. Dei-
xa o filho Alisson Martines, demais
parentes e amigos. O seu sepulta-
mento deu-se dia 24pp as 15:00 hs,
saindo a urna mortuária do Velório
Memorial Metropolitano de Piracica-
ba - Sala Rubi, seguindo em auto
fúnebre para o Cemitério Municipal
de Vila Rezende. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. MANOEL FERNANDES DE SOU-
ZA NETO faleceu dia 24pp na cida-
de de Piracicaba, aos 41 de idade e
era casado com a Sra. Francileuda
Marta de Lima. Era filho do Sr. João
Luciano de Sousa e da Sra. Con-
ceição Alves de Sousa. Deixa os
enteados: Jheisson Junior de Lima
Paulino e Rayane Kiara de Lima Pau-
lino. Deixa neto, demais parentes e
amigos. O seu sepultamento deu-
se anteontem as 13:00 hs, saindo a
urna mortuária do Velório Municipal
de Vila Rezende sala 01, seguindo
para o Cemitério Municipal de Vila
Rezende. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. ANTONIO RODOVAL BOTTE-
NE faleceu dia 24pp na cidade de
Piracicaba, aos 78 anos de idade
e era casado com a Sra. Maria An-
tonieta de Fatima Baggi Bottene.
Era filho do Sr. João Bottene Agos-
tini e da Sra. Maria Del Fio, faleci-
dos. Deixa as filhas: Luciana Bot-
tene de Araújo, Tatiana Bottene
Ribeiro e Mariana Bottene. Deixa
netos, bisnetos, demais parentes
e amigos. O velório ocorreu dia
24pp na Sala Rubi no Memorial
Metropolitano de Piracicaba a par-
tir das 15:00 até as 18:30hs, em
seguida houve a Cerimônia de ho-
menagens póstumas no Salão No-
bre também no mesmo local. À famí-
lia e amigos enlutados os sentimen-
tos do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. MARIA ANTONIALLI VALA-
RINI faleceu dia 24pp na cidade de

Piracicaba, aos 96 anos de idade e
era viúva do Sr. Frederico Valarini.
Era filha do Sr. João Antonialli e da
Sra. Joanna Pápa, falecidos. Deixa
os filhos: Valdemar Valarini casado
com Maria Regina Buldrini Padovani
Valarini, Marines Valarini Gonçalves
casada com Paulo Roberto Gonçal-
ves, Jose Luiz Valarini casado com
Adivanil Coleti Valarini. Deixa netos,
bisnetos, demais parentes e ami-
gos. O seu sepultamento deu-se
anteontem as 13:00 hs, saindo a
urna mortuária do Velório Parque da
Ressurreição - Sala A, seguindo
para o Cemitério Parque da Ressur-
reição. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. MARIA AMELIA PAVAN fale-
ceu dia 24pp na cidade de Piracica-
ba, aos 80 de idade e era viúva do
Sr.  Pedro Eluyr Lafratta. Era filha
do Sr. Atílio Pavan e da Sra. Amélia
Florida, falecidos. Deixa os filhos:
Eluyr Wagner Lafratta casado com
Claudeni Aparecida da Silva Lafrat-
ta, Edvaldo Wladimir Lafratta casa-
do com Francilene Mazini, Edmilson
Wanderlei Lafratta casado com
Evanilde Pereira Lafratta. Deixa ne-
tos, bisnetos, demais parentes e
amigos. O seu sepultamento deu-
se anteontem as 14:00 hs, saindo a
urna mortuária do Velório Memorial
Metropolitano de Piracicaba, Sala-
Esmeralda, seguindo em auto fúne-
bre para o Cemitério Municipal da
Saudade. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. NOEMI SILVEIRA WREGE fa-
leceu dia 24pp na cidade de São
Pedro, aos 90 anos de idade. Era
filha do Sr. Cornélio Roberto Silveira
e da Sra. Ercilia Gaiga Silveira, fale-
cidos. Deixou os filhos: Paulo Alberto
Silveira Wrege, Marcos Silveira
Wrege, Rachel Silveira Wrege. Dei-
xa netos, demais parentes e ami-
gos. O seu sepultamento deu-se an-
teontem as 16:00 hs saindo a urna
mortuária do Velório da Saudade,
Sala-03, seguindo para o Cemitério
da Saudade. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. MARIA APPARECIDA JUNCO
BISCALCHIM faleceu dia 24pp na
cidade de Charqueada, aos 83 anos
de idade e era viúva do Sr. Roque
Biscalchim. Era filha do Sr. Bene-
dicto Junco e da Sra. Carolina de
Oliveira Mello, falecidos. Deixa os
filhos: Antônio Lucio Biscalchim;
Benedito Hélio Biscalchim; Apareci-
da Wanda Biscalchim; Roque Bis-
calchim Filho; Celia Regina Biscal-
chim. Deixa netos, bisnetos, demais
parentes e amigos. O seu sepulta-
mento deu-se anteontem as 16:00
hs, saindo a urna mortuária do Ve-
lório Municipal de Charqueada, se-
guindo para o Cemitério Municipal
de Charqueada. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. ANA CAROLINA DA SILVA
ARAUJO faleceu dia 24pp na cida-

de de Rio Claro, aos 36 anos de ida-
de. Era filha do Sr. João Vicente de
Araújo e da Sra. Rita Maria da Silva
Araújo. Deixou o filho: Matheus
Henrique Ferreira Araújo. Deixa ain-
da demais parentes e amigos. O seu
corpo foi transladado em auto fúne-
bre para a cidade de Rio das Pe-
dras e seu sepultamento deu-se
anteontem as 10:00 hs, saindo a
urna mortuária do Velório Municipal,
seguindo para o Cemitério Munici-
pal de Saltinho. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. REGINALDO PALMA faleceu
anteontem na cidade de Piracicaba,
aos 61 anos de idade e era casado
com a Sra. Neusa Maria Artur Pal-
ma. Era filho do Sr. Sergio Palma,
falecido e da Sra. Olga Osti Palma.
Deixou os filhos: Christiane Palma
Pelaes casada com Filipe Viviane
Pelaes; Ricardo Palma casado com
Keila Aysi Trevisan Palma. Deixa ain-
da netas, demais parentes e ami-
gos. O seu sepultamento deu-se
anteontem as 15:00 hs saindo a
urna mortuária do Velório do Cemité-
rio Parque da Ressurreição Sala- D,
seguindo para o Cemitério Parque da
Ressurreição. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. MARIA TAVARES DE SOUZA
faleceu anteontem na cidade de Pi-
racicaba, aos 81 anos de idade e
era viúva do Sr. Joel Carlos de No-
vaes. Era filha da Sra. Fidalia Tava-
res de Souza, falecida. Deixa os fi-
lhos, netos, bisnetos, demais paren-
tes e amigos. O seu sepultamento
deu-se anteontem as 17:00 hs, sa-
indo a urna mortuária do Velório Mu-
nicipal da Vila Rezende - Sala 02,
seguindo para o Cemitério Municipal
da Vila Rezende. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. MARIA APARECIDA SEVE-
RINO DE OLIVEIRA fevides de Je-
sus Oliveira, Leonir Fraga de Oli-
veira, Genesio Fraga de Oliveira,
Valdecir Fraga de Oliveira, Cristia-
no Fraga de Oliveira, Claudete Se-
verino, Luciana Severino.  Deixa
também netos, bisnetos, tatarane-
tos, demais parentes e amigos.  O
seu sepultamento deu-se ontem às
14:30hs, saindo a urna mortuária
do Velório do Cemitério Parque da
Ressurreição - Sala A, seguindo
para a Cemitério Parque da Res-
surreição. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. MARIA FRANZOL faleceu an-
teontem na cidade de Piracicaba,
aos 91 anos de idade. Era filha do
Sr. Francisco Franzol e da Sra. San-
ta Bernardo, falecidos. Deixa de-
mais parentes e amigos. O seu se-
pultamento deu-se ontem as 11:00
hs, saindo a urna mortuária do Ve-
lório do Lar dos Velhinhos de Pira-
cicaba, seguindo para o Cemitério
da Saudade. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. ORLANDO GOMES DA SILVA
faleceu anteontem na cidade de
Piracicaba, aos 86 anos de idade
e era casado com a Sra. Ana Ca-
margo da Silva. Era filho do Sr.
Francisco Gomes da Silva e da
Sra. Maria Joaquina de Jesus, fa-
lecidos.  Deixa os filhos: Roseli de
Fatima Gomes Delamutta casada
com Ary Aparecido Delamutta, Ro-
berto Gomes da Silva, Ricardo
Gomes da Silva casado com Clau-
dia Bortoletto da Silva, Rosivaldo
Gomes da Silva casado com Mi-
chele Rosa e Regina Aparecida
Gomes Perissinotto casada com
Marcello Perissinotto.  Deixa ne-
tos, bisnetos e demais parentes e
amigos.  O seu sepultamento deu-
se ontem às 14:30hs, saindo a
urna mortuária do Velório Munici-
pal da Vila Rezende - Sala 01 , se-
guindo para o Cemitério Municipal
de Vila Rezende. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. MARIO CELLA faleceu ante-
ontem na cidade de Piracicaba,
aos 86 anos de idade e era filho
do Sr. Jose Cella e da Sra. Amabi-
le Sandale, falecidos. Deixa a irmã
Maria Cella Mendes, sobrinhos,
demais parentes e amigos. O se-
pul tamento deu-se ontem às
10:30hs, saindo a urna mortuária
do Velório da Saudade - Sala 03 ,
seguindo para o Cemitério Munici-
pal da Saudade. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. JOÃO SEGANTIN faleceu on-
tem na cidade de Piracicaba, aos
91 anos de idade e era viúvo da
Sra. Olinda Aparecida Cardoso Se-
gantin. Era filho do Sr. Eduardo Se-
gantin e da Sra. Ana Rodrigues dos
Santos, falecidos.  Deixou os fi-
lhos: Deixa os filhos: Jacqueline
Silvana Segantin Menochelli casa-
da com José Guilherme Rodrigues
Menochelli, Jucimara de Cassia
Segantin, falecida, Jucie Apareci-
do Segantin, falecido que foi ca-
sado com Eliana Ap. Andriota  Se-
gantin, Jussara de Fatima Segan-
tin, Joceli Maria Segantin casada
com Rosnil Camargo. Deixa netos

e bisnetos. O velório ocorreu na
Sala - Esmeralda no Memorial Me-
tropolitano de Piracicaba, à partir
das 13:30 hs de ontem. Às 18hs
houve a cerimônia de homenagens
póstumas no Salão Nobre também
do Memorial.  À família e amigos
enlutados os sentimentos de pe-
sar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. PAULO ROBERTO ZINSLY DE
MATTOS faleceu ontem na cidade
de Piracicaba, aos 69 anos de ida-
de e era filho do Sr. José Maria de
Mattos Junior e da Sra. Edith Zinsly
de Mattos, falecidos. Deixa os fi-
lhos: Guilherme Zinsly de Mattos
casado com Julia Dedini Ortiz Mon-
teiro e Fernanda Zinsly de Mattos.
Deixa netos, demais parentes e
amigos. O seu sepultamento dar-
se-á hoje as 14:00 hs, saindo a
urna mortuária do Velório da Sau-
dade - Sala 06 seguindo para o Ce-
mitério da Saudade. À família e ami-
gos enlutados os sentimentos de pe-
sar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. BENEDITO ANTONIO PEREI-
RA faleceu ontem na cidade de Rio
das Pedras, aos 71 anos de idade
e era viúvo da Sra. Maria Apareci-
da Rubia Pereira. Era filho do Sr.
José Lopes Pereira e da Sra. Ma-
ria Lourenço de Souza, ambos fa-
lecidos. Deixa os filhos: Adriana
Aparecida Pereira, Aparecida Fer-
nanda Pereira Stopa casada com
Luiz Antônio Stopa e Paulo Sérgio
Pereira casado com Milena Rodri-
gues Pereira. Deixa ainda demais
parentes e amigos. O seu sepulta-
mento dar-se-á hoje as 16:00 hs
saindo a urna mortuária do Velório
Municipal de Rio das Pedras seguin-
do para o Velório Municipal naquela
localidade. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. JONAS BITTENCOURT faleceu
no dia 24/06 na cidade de São Pe-
dro aos 68 anos de idade e era ca-
sado com a Sra.Keila Marcia julião
Bittencourt. Era filho dos finados
Sr.Moacyr Bittencourt e da
Sra.Teresa Rosalina Tomaz
Bittencourt.Deixa os filhos:Rodrigo
Bittencourt , jeferson Thiago Bitten-

FALECIMENTOS


